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APPELLO INIZIALE ORE 17.05 – CHIUSURA DEI LAVORI ORE 21.20  

  

Apertura Lavori ore 17.05  

  

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Buonasera a tutti, Segretario procedere con 

l’appello.  

  

SEGRETARIO COMUNALE – DOTT. A. GIACALONE  

 

Sturiano Vincenzo,      assente;   

Milazzo Vito,       assente;   

Cavasino Pietro,      assente;   

Pugliese Leonardo,      assente;   

Milazzo Eleonora,      assente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,    presente;   

Accardi Michele,     presente;   

Di Girolamo Gaspare,      assente;   

Orlando Leonardo,     presente;   

Carnese Giuseppe,     assente;   

Di Pietra Gabriele,     presente;  

Giacalone Pietro,      assente; 

Titone Vanessa,       assente;   

Fici Nicola,      assente;   

Rodriquez Mario,      presente;  

Alagna Bartolomeo Walter,     assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  presente;   

Coppola Flavio Salvatore,     assente;   

Martinico Elia Francesca,    presente;   

Genna Rosanna,       assente;   

Bonomo Giancarlo,     presente;   

Passalacqua Gaspare,      assente;   

Fernandez Felice Massimo,    presente;   

Vinci Antonio,      presente;   

  

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

All’appello risultano presenti 11 Consiglieri Comunali su 

24, quorum richiesto per la validità della Seduta 10, quindi 

la Seduta è valida e possiamo iniziare. Allora, procedendo 

all’ordine del giorno abbiamo la nomina scrutatori, nomino 

quale scrutatore il Consigliere Bonomo, la Consigliera 

Martinico e il Consigliere Accardi. Per alzata e seduta, chi 

è favorevole rimane seduto chi è contrario si alzi. Approvato 

all’unanimità. Abbiamo alcuni verbali da approvare, perso 

atto già della lettura di alcuni verbali, sono il verbale 

del 24 gennaio 2023, 26 gennaio 2023, 2 febbraio 2023, 7 

febbraio 2023, 15 febbraio 2023, 21 febbraio 2023, 28 

febbraio 2023, 7 marzo, 13 marzo, 14 marzo, 21 marzo e 28 

marzo, anche in questo caso chi è favorevole rimane seduto, 



10 

Consiglio Comunale del 31/05/2023 

chi è contrario si alzi. Approvato all’unanimità. A questo 

punto chiedo all’aula di prelevare il punto 4 all’ordine del 

giorno, così come concertato nella Conferenza dei 

Capigruppo, ovvero, interrogazioni. 
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Prelievo del punto numero 4 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

Per appello nominale Segretario, prelievo punto n.4. 

 

 

 

Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTT. A. GIACALONE  

 

Sturiano Vincenzo,      assente;   

Milazzo Vito,       assente;   

Cavasino Pietro,      assente;   

Pugliese Leonardo,      assente;   

Milazzo Eleonora,      assente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,      favorevole;   

Accardi Michele,       favorevole;   

Di Girolamo Gaspare,      assente;   

Orlando Leonardo,       favorevole;   

Carnese Giuseppe,     assente;   

Di Pietra Gabriele,       favorevole;  

Giacalone Pietro,      assente; 

Titone Vanessa,       assente;   

Fici Nicola,      assente;   

Rodriquez Mario,        favorevole;  

Alagna Bartolomeo Walter,     assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,     assente;   

Martinico Elia Francesca,      favorevole;   

Genna Rosanna,       assente;   

Bonomo Giancarlo,       favorevole;   

Passalacqua Gaspare,      assente;   

Fernandez Felice Massimo,      favorevole;   

Vinci Antonio,        favorevole;   

  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Prendono parte alla votazione per il prelievo del punto n.4 

posto all’ordine del giorno, denominato, “interrogazioni”, 

10 Consiglieri Comunali, quorum richiesto per l’approvazione 

6, la proposta viene approvata. Io sto dando un’occhiata 

alle interrogazioni scritte che sono pervenute da alcuni 

colleghi, mi riferisco in particolare a Di Pietra, Orlando 
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e Coppola, per iscritto, che penso che siano state già 

inoltrate, per come vi do il numero di protocollo, anche al 

Sindaco, per le quali penso che venga data risposta anche 

scritta, abbiate chiesto, quindi, non penso che siano oggetto 

oggi di interrogazione, mi pare che siano 21, quelle di... 

21 interrogazioni da parte di Orlando e Di Pietra e una 

interrogazione da parte del Consigliere Coppola che non è 

presente.  

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Sono 21 interrogazioni. Io, siccome sono state già 

indirizzate al Sindaco per iscritto e richiedono una risposta 

scritta quando sono interrogazioni scritte, come da 

Regolamento, penso che, finché non ricevono una risposta 

scritta, non penso che l’aula debba essere dotta di tali 

interrogazioni, ci sono le copie qua, sono a disposizione 

degli altri Consiglieri per prenderne lettura, se loro 

vogliono darne lettura, per me non è un problema, ma, non 

penso che possono avere risposta... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

In base alla loro volontà. Posso anche darne lettura io se 

volete. Allora, “Interrogazione n.1 del 2023 “Democrazia 

Patecipata”, premessa in applicazione delle previsioni di 

cui all’art.6 comma primo”... “Interrogazione Democrazia 

Partecipata, si interroga il Sindaco di Marsala l’Onorevole 

Massimo Grillo al fine di conoscere i tempi”... l’oggetto è 

“Democrazia Partecipata”, l’interrogazione prevede, “al fine 

di conoscere i tempi nonché le modalità attraverso le quali 

verrà data la possibilità ai cittadini marsalesi di 

esprimersi circa la destinazione delle somme di cui in 

premessa relativamente all’anno 2023”. Non si tratta 

nient’altro che del Regolamento Comunale sul Bilancio 

Partecipativo. La n.2 ha ad oggetto, “nettezza urbana”, 

quindi disinfestazioni, pulizia straordinaria, servizio di 

pulizia notturna e quant’altro. N.3, “sicurezza e ordine 

pubblico”, n.4 “servizio di assistenza ai bagnanti”, n.5 

“pista ciclopedonale litorale nord, pista ciclabile urbana 

e pista ciclabile lidi sud”, n.6 abbiamo la manutenzione di 

strade e marciapiedi, n.7 “gestione parco mezzi del Comune 

di Marsala”, n.8 “Piano del traffico, piano parcheggi, 

strisce blu, ZTL, segnaletica”. Bonasera Assessore Milazzo. 



13 

Consiglio Comunale del 31/05/2023 

N.10 “Richiesta istituzione guarda medica turistica”, n.11 

“stato dell’iter di alcuni finanziamenti riguardanti 

l’impiantistica sportiva”, n.12 “Interventi presso la 

biblioteca comunale”, n.13 “Museo del vino”, n.14 “Ippodromo 

di contrada Schiacciaiazzo”, n.15 “Monumento ai mille”, n.16 

“Porto di Marsala”, n.17 “Area sosta bus turistici”, poi 

abbiamo quella del Consigliere Coppola che riguarda “Viale 

Sanzio pista ciclabile”, n.20 sempre dei Consiglieri Di 

Pietra e Orlando “Trasporto pubblico locale” e la 21 “Parchi 

giochi”. Sul punto Consiglieri, volete intervenire, volete 

precisare qualcosa? Stavo dando lettura delle interrogazioni 

dei Consiglieri, quelle per iscritto, e quindi è giusto che 

dia parola prima a loro e poi al resto dell’aula.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Presidente, grazie intanto per la parola, Assessori, 

Vicesindaco, Dirigenti, colleghi. Soltanto per aggiungere 

all’elenco che... agli oggetti che lei ha letto, ci sono 

altre due interrogazioni che è la n.18 “Monitoraggio dei 

debiti fuori Bilancio”, che sicuramente non le avranno 

trasmesso e la n.19 “Bando assegnazione locale Associazioni 

di volontariato”, in totale sono 21 interrogazioni 

presentate entro il 30 di maggio. Grazie Presidente. 

 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Grazie Consigliere Orlando. Si è scritta a parlare... mancano 

queste due sì, sono state già protocollate Consigliere 

Orlando? Quindi dovranno essere trasmesse alla Presidenza, 

in effetti nel mezzo tra la 16 e la 20... 17/20, c’è quella 

del Consigliere Coppola, quindi mancavano quelle due da 

inserire. Ha chiesto di parlare il Consigliere Ferrantelli, 

prego. 

 

CONSIGLEIRE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, Signori Assessori. 

Io intervengo sull’interrogazione, considerato che due dei 

tre Assessori a cui mi voglio rivolgere, sono presenti, e 

cioè, il Vicesindaco l’Assessore Piraino e l’Assessore 

Gerardi, mi riservo quando... di intervenire di nuovo, quando 

sarà presente poi l’Assessore Agate e il Sindaco, per quanto 

riguarda la Polizia Municipale, perché, mi pare che la delega 

se la sia conservata il Sindaco. Allora, Assessore Piraino, 

intervengo sul bonus dei disabili, è da un mese e mezzo che 

io mi rivolgo, soprattutto a lei ma anche agli Uffici, per 

sapere l’iter e la soluzione dei bonus dei disabili, che da 

oltre un anno hanno fatto domanda per avere il bonus, e 

ancora non c’è nessuna risposta, per la verità la risposta 

che lei mi ha dato, è stata sempre confortante, nel senso 
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che, domani, dopodomani, fra tre giorni, fra quattro giorni, 

lo stiamo dando, gli Uffici già sono pronti, ad oggi non c’è 

nulla, quindi, queste notizia discordanti, non aiutano, né 

ai Consiglieri Comunali, che poi riferiscono le cose che 

l’Assessore ci dice, né tanto meno ai cittadini che aspettano 

delle risposte. E questo è uno. Accesso in spiaggia dei 

disabili, Assessore, è una città che ci si vuole considerare 

civile e moderna, ma intanto, gli abbattimenti 

architettonici per... le barriere architettoniche per i 

disabili per gli accessi al mare, non esistono, io mi ero 

permesso di prenderle un appuntamento qualche mese fa, con 

delle persone che in altre spiagge della Sicilia, stanno 

organizzando e hanno organizzato, come meglio aiutare i 

disabili a potere godere anche delle ore liete, nonché 

terapeutiche da trascorrere al mare, non mi sembra che sia 

stato fatto nulla, almeno che lei questa sera non ci illumina 

e ci dice che è stato fatto tutto. Poi, mi dice quel è il 

criterio di assegnazione presso una struttura anziché altre 

strutture di indigente? Perché mi sa che viene sempre 

premiata sempre la stessa struttura, nonostante esistono 

altre strutture, gli indigenti vengono mandati sempre presso 

una struttura, non è una cosa bella. E poi l’annoso problema 

per accoglienza didattica degli autistici, io no ne posso 

più di fare questa interrogazione a cui non ho mai risposta 

confortante e definitiva. Queste sono le interrogazioni che 

riguardano l’Assessore ai Servizi Sociali. Assessore 

Gerardi... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Il problema, l’accoglienza didattica per gli autistici. 

Assessore Gerardi, punto luce di via Mazara 173 spiazzo case 

popolari, questo è un annoso problema di cui abbiamo già 

parlato tante volte, ma io non so l’Amministrazione e gli 

Uffici, cosa hanno fatto per risolvere questo problema, 

laddove esisteva un palo, un punto luce, che il Comune aveva 

collocato, a seguito di un problema climatico, vento e 

quant’altro, questo palo è stato abbattuto, parliamo di un 

anno e mezzo fa, e il punto luce non è stato ripristinato, 

mi dicono che quell’area... arrivo Presidente, che 

quell’area circostante le case popolare, è un’area 

Regionale, per cui il Comune non ci può mettere mano, allora 

è stato chiesto di fare un quesito alla Regione, per vedere 

se potete, considerato che già, il Comune già 20 anni fa, 25 

anni fa, aveva collocato questo punto luce, e adesso non lo 

potete più collocare, però, c’è una contraddizione, perché 

altri pali esistenti, avete cambiato le plafoniere, quindi 

se l’area è Regionale, è Regionale per tutti i punti luci 
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che esistono là, Assessore Gerardi, giusto? E questo è uno. 

Assessore Gerardi, ci sono zone a secco, a secco di acqua, 

Assessore le conviene darmi retta perché poi a lei sfugge e 

la risposta non me la dà, la signora può parlarle anche dopo, 

la Dottoressa... perfetto. Mi riferisco alla zona di Birgi, 

Conca, Matarocco, e qualche altra zona a secco, ecco, lo 

sapevo, lei era distratto e io adesso... mi tocca ripetere, 

pazienza. Ci sono zone a secco, a secco di acqua, nel senso 

che, una zona che... e delle famiglie che non hanno acqua da 

8, da 10 giorni, è assolutamente... non è possibile, mi 

riferisco alla zona di Birgi, di (inc.) alla zona di Conca, 

alla zona di Matarocco, 8 giorni senz’acqua, alla 

disperazione. E questa un’altra interrogazione. 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Consigliere Ferrantelli, in applicazione del Regolamento 

art.54, 5 minuti a Consigliere, quindi la invito a 

concludere. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Allora, io intanto mi fermo qui, perché aspetto anche 

l’Assessore Agate, il Sindaco è arrivato, gli volevo dire 

semplicemente una cosa veloce, veloce, me lo consenta... 

Sindaco, approfitto della sua presenza, per dirle che il 

Comando della Polizia Urbana, visto che lei ha la delega, 

succede un fatto che non dovrebbe succedere, gli accertamenti 

pagati entro i normali cinque giorni, quindi con la riduzione 

del 30%, poi arriva spesso la notifica per andare a pagare, 

perché, non lo so per quale disservizio, forse da parte delle 

Poste, non vede ancora registrati i pagamenti, allora io ho 

parlato con il Comandante, ma non è possibile ripristinare 

presso lo sportello com’era una volta il bancomat, e pagare 

direttamente là per evitare questi disservizi? Mi è stato 

risposto che, per mancanza di personale non se lo possono 

permettere, e allora ho detto, siccome, ogni... il verbale 

di accertamento dure cinque giorni, cioè, entro cinque giorni 

si ha lo sconto del 30%, mettete una unità ogni cinque 

giorni, quindi io la rivolgo a lei questa preghiera, per 

evitare questo disservizio, perché sa cosa succede? Mentre 

c’è il cittadino che appena riceve la notifica va a 

dimostrare, perdendo ancora tempo, un’altra mezza giornata 

di tempo, dai Vigili Urbani che aveva pagato, c’è invece chi 

non ci va e poi va a contenzioso, e poi si creano i debiti 

fuori Bilancio. Grazie. 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Grazie Consigliere Ferrantelli. Sui lavori, volevo dire che, 

da Regolamento, cinque minuti a Consigliere, facciamo una 

carrellata di tutte le interrogazioni, dopodiché, la 
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risposta del Sindaco e dell’Amministrazione tutta, cinque 

minuti massimo cadauno a risposta, e le repliche da parte 

dell’Amministrazione. Sto applicando il Regolamento 

Consigliere Carnese. Il Consigliere Accardi, prego, ne ha la 

facoltà. 

 

CONSIGLIERE ACCARDI MICHELE 

 

Consiglieri, Assessori, Stampa, dipendenti. Allora io, 

intervengo, riguardando... già avevo fatto questa 

interrogazione, riguardando il fiume Sossio, è una cosa che 

abbiamo nel territorio, una delle più belle cose che la 

nostra città dà, ed è il fiume Sossio, il fiume Sossio è 

praticato da persone settimanalmente, ragazzi che fanno 

mountain bike, quindi la usano in maniera abbastanza densa, 

il problema è, che da diversi mesi, nonostante messe le 

telecamere e quant’altro in quell’area, assieme 

all’Assessore Milazzo, all’inizio del nostro mandato, è 

stata pulita, ma sicuramente ci sono state messe poi le 

telecamere per mantenerla pulita, sostanzialmente si trova 

peggio di prima, dico, mah, i Vigili Urbani, il Comando dei 

Vigili Urbani, ha verificato, ci sono delle multe prese, 

delle persone che sicuramente sono state multate, 

considerato che ci sono... abbiamo messe le telecamere, e 

naturalmente, bisogna pulirla, perché lasciarla in queste 

condizioni, a giorni so che ci saranno delle gare e 

dovrebbero partecipare in quell’area, è impraticabile 

quell’area, riguardando questo, l’avevo fatto un paio di 

mesi fa questa interrogazione, la ribadisco di nuovo. Un 

altro punto che in pratica volevo chiedere 

all’Amministrazione, se il Responsabile del Verde Pubblico, 

gli assessori, i Funzionari e quant’altro, vanno a verificare 

l’impresa attuale che si è dato l’appalto del Verde Pubblico, 

dove chiaramente a mio avviso, non faccio il giardiniere, 

però capisco il danno che al momento, da parte mia, considero 

che ci sia, in pratica, tagliano l’erba Sindaco, tolgono 

soltanto ed esclusivamente le foglie, cioè, è assurdo, perché 

la radice rimane per terra, la prima acqua che c’è, ritorna 

ad essere uguale come prima, quindi un appalto a mio avviso, 

da andare a verificare, perché questi sono danni che vengono 

fatti alla nostra città, sono danni che chiaramente bisogna 

rifarlo di nuovo a breve, e quindi io invito, considerato 

che l’impresa ancora sta lavorando, di andare il 

Responsabile, non so chi è, e quindi... ci sarà qualcuno che 

segue questa impresa credo Sindaco, è giusto? Quindi, 

chiaramente, questo Responsabile mi sa a me, non è mai 

andato, è una mia convinzione, praticamente, e fra l’altro 

come lei sa, abito a Petrosino già da qualche anno, pratico 

il lungomare quotidianamente, dico, se noi abbiamo 

difficoltà a pulire il nostro territorio, come facciamo ad 

andare a pulire le zone che non sono di pertinenza nostra, 

ma sono della Provincia, del Consorzio, perché in pratica, 
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attualmente l’impresa si trova a pulire il lungomare e sta 

continuando a pulire le aree dove sono previsti, che non 

sono aree nostre, sono aree che... è lo stesso in pratica, 

Sindaco, stanno venendo a pulire a casa mia, mettiamola in 

questa maniera, perché sono aree che dovrebbero essere fatte 

dal Consorzio, mi sono fermato, ho parlato con l’impresa 

pensando che erano del Consorzio, ma mi hanno detto che 

l’impresa è del Comune, e stanno pulendo delle aree che non 

sono di pertinenza nostra, considerato che abbiamo una città 

abbandonato, che i quartieri, il centro storico è veramente 

penoso, si va a fare dei lavori che a noi non ci appartengono, 

nonostante che siano nel nostro territorio. Qualche paio di 

mesi fa avevo fatto un’altra interrogazione dicendo, di 

fronte al Coro Saraceno, sul lungomare sempre, abbiamo 

un’area dov’è prevista che ci sono le... c’è l’acqua, ci 

sono le discariche dove potere fare parcheggi per i camper, 

bisogna pulirlo, perché visto e considerato che riteniamo di 

essere una città diciamo, si parla di essere una città 

turistica, una città che si esprime in maniera di affrontare 

i turisti, quell’area sarebbe importante per il nostro 

territorio, dove potere collocare i camper e le persone che 

non hanno dove potere andare, quell’area è fondamentale, 

perché è previsto sia gli scarichi, sia l’acqua potabile da 

potere riempire, dico, a mio avviso Sindaco, ci sono questi 

quattro punti che io chiaramente le ho fatte più di una volta 

queste interrogazioni, e non ho mai avuto una risposta. 

Grazie. 

 

 VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Grazie Consigliere Accardi, il Consigliere Rodriquez, prego. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

 

Grazie Presidente, colleghi, Sindaco, Assessori. Io, come 

ogni volta quando ci sono le interrogazioni, non so da dove 

partire, ma da una parte devo partire, e molte di queste 

interrogazioni ovviamente sono di quasi anno fatto il secondo 

compleanno forse, non lo so, comunque, partiamo... allora, 

l’altro giorno il collega Ferrantelli aveva parlato della 

via Vivona, Assessore Tumbarello, la via Vivona, forse voi 

non sapete che si trova qui dietro, se volete passarci 

qualche volta, vi accorgerete che sembra la strada di (inc.) 

dove ci passano i trattori, l’entrata del parcheggio dello 

stadio venendo dalla Circonvallazione, cioè, c’è il 

parcheggio, è buono, è bello, è brutto, non lo so, ma 

l’entrata praticamente è tutta rotta e non si riesce dopo un 

anno, ancora ad averla asfaltata. Riguardo i lavori fatti da 

altri Enti, ricordo a me stesso e a voi, che la via Mazzini 

ci sono state fatti quattro passaggi pedonali in maniera 

indelebile, ovviamente è passata l’Enel, ha rotto tutto, ma 
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è rimasto poi senza essere stato fatto, e questo, così... 

come la via Calogero Isgrò, che hanno rotto quelli della 

fibra ed è rimasto davanti il negozio di telefonia tutto 

rotto e più in alto hanno messo delle basole un altro colore. 

Passo all’illuminazione e andrò velocissimo, 

all’illuminazione pubblica, Assessore Gerardi, la volta 

scorsa l’ho graziato perché era da pochi giorni che era stato 

nominato Assessore, ma adesso dopo che gliel’ho detto la 

volta scorsa, ancora non è stato fatto nulla, mi riferisco 

al palo mancante nella Piazza di Porta Nuova, dove 

l’Energetica Ambiente, in una mattinata, non so se era buio 

o era di giorno, l’ha buttato a terra ed è rimasto là, con 

i fili penzolanti, io l’ho detto già due volte, sia 

nell’interrogazione del 15/11/22 e quella del 7 di marzo, 

fino a quando l’altro giorno, circa 20 giorni fa, un signore 

con un cane... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

 

Il palo di Piazza Della Vittoria, praticamente è da circa un 

anno che non c’è più, e i fili erano pure scoperti, 

finalmente 20 giorni fa, un cane con... al guinzaglio con il 

padrone, si è preso la scossa, collega Orlando, mi sembra 

che è intervenuto lei, è giusto? E di sabato mattino, il 

Tecnico del Comune ha mandato l’elettricista e ha fatto 

riparare il tutto. Poi, Assessore Gerardi, l’avevo detto la 

volta scorsa, che il lampione nella Piazza del cimitero, il 

lampione centrale nella Pizza del cimitero, è al buio non so 

da quanto tempo, siccome è un parcheggio, si potrebbe 

diciamo, riparare. Poi, Sindaco, questo glielo voglio dire 

a lei, ho ricevuto una telefonata di un caro amico, dove 

voleva essere raccomandato per avere un contratto 

cimiteriale, che la mamma gli è morta circa 15 o 20 giorni 

fa, e gli ho detto, mi, ci vuole un Consigliere Comunale per 

avere il contratto cimiteriale, mi sono informato e 

praticamente mi risulta che è da due mesi, fra un Ufficio e 

l’altro, fra le beghe degli Uffici e dell’Amministrazione 

perché, se ci sono state queste beghe, evidentemente 

l’Amministrazione non ha vigilato come doveva fare, e quindi, 

la gente magari ha dei soldi depositati in un conto corrente 

ha di bisogno di questo contratto, e ancora non ce l’ha, mi 

risulta che ieri c’è stata la Giunta, e che è stato portato 

di nuovo il reparto cimiteriale al Dottore Quartararo. Poi, 

ho letto un articolo, sulla stampa, della UIL a nome di Peppe 

Tumbarello, sugli scuolabus che parlavano di revisione, lei 

lo sa se le revisioni sono state fatte nei pullman del... 

dei scuolabus? E che fine ha fatto il bando lasciato dalla 

vecchia Amministrazione per l’acquisto di nuovi pullman. Il 
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Verde Pubblico è una tragedia, è una tragedia Assessore 

Milazzo, il Verde Pubblico è una tragedia, una tragedia 

perché, chi fa questi lavori, ovviamente non è controllato 

da nessuno, credo, perché, né l’impiegato, né il Dirigente, 

né la politica controlla e quindi ci ritroviamo magari, al 

Villaggio Sappusi, dove c’è stato l’intitolazione... sto 

finendo collega, dove c’è stato l’intitolazione delle 

strade, magari è stato tutto pulito, poi, la via Monsignor 

Linares per esempio è stato qualche albero, però sotto, il 

sopra no, quindi, magari si può passare qualcuno, qualche 

bambino può passare sui marciapiedi, poi prima di arrivare 

al rifornimento, di fronte alla farmacia Fici, per fare un 

esempio, è tutto il verde tutto non curato, quindi si fa a 

macchia di leopardo, la stessa cosa dico, sulla scuola Verdi, 

che è stato fatto un intervento ma non sostanziale, ma 

parziale, e come i marciapiedi che circondano la scuola 

Verdi, il cimitero la stessa cosa, è stata fatta una piazzole 

e le altre due no, la Piazza Porticella è abbandonata a se 

stessa, la via Noto è stata fatta qualche aiuola e l’altra 

no, i giochi per i bambini, perché sono abbandonati a se 

stessi, e poi, Assessore Milazzo, l’avevo pregata ad agosto, 

l’albero che c’è al Baglio Sansone, che praticamente questo 

albero copre i lampioni, quindi il lampione è lo stesso che 

non c’è, consumiamo luce inutilmente, la volta scorsa lo 

ricordavo anche all’Assessore Tumbarello che conosce bene la 

zona, ad oggi, 31 di maggio, l’albero no, ora, penso che, io 

gliel’ho detto la prima volta i primi di agosto, i primi di 

agosto comprerò una torta e andrò al Baglio Sansone e gli 

farò il compleanno per la cosa, grazie, buona serata. 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Grazie Consigliere Rodriquez. Consigliere Carnese. 

 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE 

 

Grazie Signor Presidente, Signor Sindaco, Assessore, 

colleghi, pubblico. Io, avevo scritto già qualche 

interrogazione, ma poi ho riflettuto e ho detto fra me e me, 

a che cosa vale presentarla, il Sindaco, è illuso, ho 

riflettuto, di essere stato nominato reggente assoluto di 

Marsala, e a noi ci vuole retrocedere come sudditi e i 

sudditi come è noto, non hanno diritti, quindi, le 

interrogazioni non solo rimane tutto per come viene 

segnalato, ma anzi, peggiora la situazione, per esempio, le 

erbacce che tempestano i marciapiedi che li rendono 

incalpestabile, è una cosa allucinante, vuole qualche 

esempio? In via (inc.) piena di erbacce e buste e non solo, 

ed escrementi di cani, che sono presenti anche in città, 

anziché praticamente i Vigili di prendere solo 

contravvenzione per quanto riguarda le multe degli 

autoveicoli, per favore, dica al Comandante che vigilasse un 
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pochettino anche per quanto riguarda chi porta i cani a 

spasso, gli escrementi, che si puliscono dell’armamentario 

necessario, per potere lasciare la città in maniera decente, 

anche se, veramente il decoro in città e nelle periferie, 

anche “A Chi L’ha Visto” non l’hanno trovato, ma quale decoro 

e decoro, si parla di decoro, dov’è il decoro, siamo 

veramente sprofondati, Signor Sindaco, io non me l’aspettavo 

sinceramente, io mi aspettavo... ho riposto in lei sempre 

una grande fiducia, tant’è che sempre l’ho votato, e in 

questa fase, ho la colpa di avere contribuito a eleggerlo 

Sindaco, ahimè dico, sinceramente, eh... mi sono veramente 

pentito. Per quanto riguarda l’illuminazione, 

l’illuminazione c’è di fare un viaggio là, a Padre Pio, per 

potere essere funzionante, perché non solo funziona a 

singhiozzo, ma certe, praticamente non c’è nessuno che vigila 

dove sono le lampadine fulminate, per esempio, ho segnalato 

tempo addietro, già si parla di mesi, tempo addietro, in un 

centro per diversamente abili, mi sembra che si chiama, 

Helios, che manca un palo, non so se manca la lampadina o 

c’è qualche guasto, tant’è che la maggior parte è frequentato 

da ipovedenti e da mesi si aspetta sempre che venga cambiata 

la lampadina, così anche in via Trieste, ma dico, scusi 

mah... di che cosa stiamo parlando, ma di che cosa dobbiamo 

parlare, uno parla tanto per parlare, perché non è che noi 

eh... lei ci vuole togliere il diritto perché già il diritto 

ce l’ha tolto di rispondere alle interrogazioni, perché noi 

scriviamo e le risposte, quando arrivano, forse, (inc.) 

Greche, non arrivano... solo una me ne è arrivata risposta, 

dell’Assessore Tumbarello, e poi basta, e poi basta, il vuoto 

assoluto. Grazie Signor Tumbarello che lei è un’eccezione. 

Dico, Signor Sindaco, ci dobbiamo dare una smossa, lei tempo 

addietro, una volta mia figlia le disse, l’ha incontrata a 

Lido, che si lamentava, i miei figli insegnano fuori come 

lei sa, e lei ha detto, mi ha detto a me e a mia figlia, ci 

deve dare due anni e mezzo, ma qua sono passati tre anni, 

quando ci vuole per partorire? Qua sinceramente, forse ora 

si piarla dell’altra Consiliatura, o dell’altra Sindacatura, 

come si dice, non lo so. Dunque, Signor Sindaco, lei per 

favore, ci dovrebbe dire, se ha intenzione veramente di dare 

una svolta verso la città e specialmente si deve calare nella 

realtà, non deve stare nel mondo dei sogni e non mi dica che 

è un problema solo economico, che non ci sono i soldi, per 

esempio ieri sera avete preso un pretesto di raddoppiare la 

tassa di soggiorno, il ricavato in più poteva essere 

100.000,00/150.000,00 euro, ma in una città come Marsala che 

cosa fa? Non parliamo degli autobus, gli autobus sono allo 

sfacelo completo, perché i collegamenti tra Marsala e le 

periferie funzionano a singhiozzo, uno deve sperare se, dice, 

adesso passa il pullman o no? Così come anche per Birgi, il 

Birgi è un luogo dove praticamente è frequentato per mezzo 

di uno sport, come si chiama? È frequentato da migliaia e 

migliaia... da migliaia e migliaia di turisti, che non avete 
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mai dato la possibilità di potere visitare Marsala, ma dico, 

scusami, ma che... io non capisco sinceramente, che politica 

fate, così anche come, diciamo, i pullman ripeto, per 

collegare le periferie, i pullman dedicati per l’aeroporto, 

in sostanza Signor Sindaco, io dovrei finire di enunciare le 

cose che non funzionano, domani forse a quest’ora, se riesco, 

per dirla tutta come si dice marsalese, ce la dico tutta 

(inc.) non funziona niente, cerci di darsi una mossa, cerchi 

di... ha parlato di rilancio della Giunta, ma il rilancio 

dov’è? Ma questo rilancio è? è il peggioramento della Giunta, 

no il rilancio, dov’è questo rilancio, il rilancio della 

Giunta, lei si deve circondare di persone valide e persone 

praticamente, soprattutto... facciamolo parlare al 

telefono... lei è il Sindaco e ha la facoltà anche di fare 

quello, non è che è un semplice Consigliere o un semplice 

cittadino. Dicevo che praticamente, che si deve circondare 

da persone, sono valide però manca forse lo stimolo, non lo 

so, o sono impegnati con altro, un discorso sinceramente che 

Marsala, ripeto ancora una volta, perché lei era disattento, 

non funziona quasi per non dire niente, e quindi... ma lei, 

scusi, per esempio, una passeggiata, non dico nelle periferie 

che sarebbe giusto, al Cassaro, per arrivare a Porta Nuova, 

in via Garibaldi se l’è fatta mai? Veda quanta erbaccia c’è 

anche in via Garibaldi vicino l’Ufficio sotto la panchina 

là, che c’è all’Ufficio Anagrafe, una cosa vergognosa, se va 

in via Edoardo Alagna, la stessa cosa, una cosa vergognosa 

veramente, il decoro dov’è? Il decoro... e poi, il colore 

dei basolati, anziché di essere bianchi, hanno cambiato 

colore, sono neri, ma non si puliscono, non si lavano mai? 

Si deve fare la danza della pioggia, sperare che piova e 

così si lavano? Un sacco di basolati sono tutti che si 

muovano, non sono perfettamente aderenti, e quindi... poi 

sono slivellati, si faccia una passeggiata, occorre che lei 

si faccia una passeggiata, sono slivellati, la puzza 

nauseabonda che esce dai tombini, dalla Lorgia arrivare a 

Porta Nuova, lei non può credere che puzza di quella 

pericolosa, una cosa veramente che occorrono 10 mascherine, 

altro che una e due. In sostanza, mi fermo qui Signor 

Sindaco, sperando che veramente questa volta dia seguito e 

si faccia magari una passeggiata anche per le periferie, 

perché, Marsala non è quattro, cinque, è unica, Marsala è 

unica, e le periferie fanno parte di Marsala, le immediate 

periferie come lei disse poc’anzi, in via Vita, a seguire 

fino ad arrivare ad Amabilina, lei provi a camminare sul 

marciapiede, lei rischia l’incolumità, perché deve camminare 

fuori dal marciapiede, con il rischio che praticamente 

succede un danno. Grazie Signor Presidente, e scusi. 

 

VICEPRESIDENTE  

 

Grazie Consigliere Carnese, ha chiesto di intervenire la 

collega Martinico, ne ha facoltà. 
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CONSIGLIERE MARTINICO ELIA FRANCESCA 

 

Dopo i vari saluti, ringrazio tutti. Allora io, per curiosità 

mia, l’altro giorno pensavo cosa chiedere, alle prossime 

interrogazioni che oggi, appunto, ne stiamo trattando, e ho 

fatto praticamente, mi sono cercata, come fanno tutti i 

Consiglieri per curiosità, Elia Martinico Consigliere 

Comunale di Marsala, praticamente, e quello è il sunto che 

ho scritto qui, perché io, come sapete voi, mi appunto le 

cose per evitare l’emozione, per non sbagliare o per non 

dimenticarmi qualche cosa. allora, siamo ormai arrivati 

oltre metà della Consiliatura, e dopo tutto questo tempo mi 

trovo ancora costretta a fare le stesse segnalazioni di 

sempre, a richiedere ancora una volta l’intervento urgente 

per la riparazione di un semaforo, di una buca, semaforo 

funziona un giorno sì, e un giorno no, Assessore, lei mi ha 

detto che aveva... quello Strasatti, insomma, uno dei tanti, 

io ho fatto nell’arco della mia Consiliatura, sempre anche 

nel territorio marsalese, ci sono le registrazioni di tutte 

le mie... di tutti i miei interventi, di una buca, oppure 

per una scerbatura, la bonifica di un’area di cumuli di 

immondizia, mi trovo costretta a prendere la parola in 

Consiglio per domandare ciò che ai cittadini di Marsala 

spetterebbe invece di diritto, e che un’Amministrazione ha 

il preciso dovere di garantire, la sicurezza, la pulizia, il 

decoro, in una sola parola la vivibilità delle nostre strade 

e della nostra città. Signor Sindaco, cosa devo riferire 

alle persone che mi chiedono di parlare in quest’aula di 

tanti disagi quotidiani, diventati ormai cronici, cosa devo 

rispondere alla nostra gente, di aspettare? Di avere 

pazienza? Io credo che la politica debba essere in grado di 

tradurre in programmi e in servizi concreti, ciò che promette 

in campagna elettorale, e di farlo entro un tempo 

ragionevole. Questa Amministrazione era partita con il 

proposito di rilanciare l’Ente Comunale, e di rispondere in 

maniera tempestiva alle esigenze della collettività, ma la 

svolta in cui avevamo creduto non c’è stata, e la situazione 

della città è lì a testimoniarlo, in maniera fin troppo 

evidente, mi limito ad esempio, Signor Sindaco, lei uomo di 

Chiesa, uomo di fede, io in questi anni, e lei lo sa, ho 

sempre parlato, soprattutto nel mese Mariano, lei uomo di 

Dio, giusto? L’ultima interrogazione dell’anno scorso è 

stata in aprile e ho parlato, ho chiesto appunto alla Polizia 

per i nostri pellegrini, quindi, il mese Mariano sta finendo, 

e le strade che conducono al Santuario del Santo Padre, non 

è mai stata pulita, costringendo i nostri fedeli a compiere 

il pellegrinaggio tra gli sterpi e i rifiuti, una situazione 

davvero penosa, se pensiamo che molto devoti percorrono 

questo itinerario a piedi scalzi, con i calzini, a piedi 

scalzi, a piedi nudi, una situazione che mi rattrista 

profondamento e di cui avevo parlato anche con l’Assessore 
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Agate, che mi dispiace che non sia presente, 

rappresentandogli l’importanza del nostro turismo religioso, 

per cui fino all’ultimo avevo sperato in un intervento che 

rendesse decoroso il percorso e che testimoniasse la cura e 

la vicinanza verso i pellegrini, non ci possiamo professare 

devoti, non ci possiamo professare che siamo credenti e poi 

lasciamo i pellegrini in quello stato, purtroppo, appunto, 

non è andata così, voglio sperare Signor Sindaco, che una 

maggiore attenzione sarà rivolta anche alla fiera di 

Strasatti, che l’Assessore, grazie per la presenza l’altra 

sera, al Comitato, è in programmazione nel mese di agosto, 

voglio sperare che anche le contrade ricevano il giusto 

riconoscimento e non siano solamente un serbatoio di voti 

durante la campagna elettorale, ma parte integrante della 

città, con gli stessi diritti e la stessa dignità del centro 

storico, anche se è lasciato lì pure maluccio. In 

conclusione, anziché concentrarmi su un’emergenza specifica 

come fatto tante volte in precedenza, mi sembra doveroso 

interrogare il Sindaco Grillo, gli Assessori Milazzo e Agate, 

su questione di portata più complessiva, esiste un piano con 

le risorse necessarie ad assicurare una migliore gestione 

dei rifiuti? Allo stesso modo, esiste una strategia per 

garantire una manutenzione decente delle strade? E per 

finire, riguardo alla fiera di Strasatti, chiedo se 

l’Amministrazione abbia la volontà di istituzionalizzare 

l’evento e di prendersene cura. Grazie. 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Grazie Consigliere Martinico. Ha chiesto di parlare il 

collega Vinci, prego, ne ha facoltà. 

 

CONSIGLIERE VINCI ANTONIO 

 

Grazie Presidente, Sindaco, Assessori. Non era nei programmi 

intervenire perché non... non pensavo di interrogare 

l’Amministrazione per... in aula, ma bensì per diciamo, carta 

scritta, quanto meno per rimanere traccia Sindaco, ma sono 

stato tirato in causa anche perché collega mi aveva accennato 

le sue interrogazioni che stava per cingere, quindi ho detto, 

voglio dare forza a quanto la collega Martinico ha appena 

accennato. È stata veramente una vergogna, venerdì scorso, 

ultimo venerdì del mese di maggio, assistere alle lamentele 

di tanti cittadini mazzaresi, petrosilleni e anche di altro 

territorio, percorrere i marciapiedi che dalla via Fornara 

sale verso al Santuario, attraverso erbacce di qualsiasi 

tipo e di qualsiasi natura, dice bene, ha detto bene la 

collega, le voglio dare forza, e sto intervenendo 

principalmente per dare questa forza alla collega, non per 

fatto (inc.) per difendere il territorio, ma perché mi sono 

vergognato da abitante di quella contrada e di avere 

un’attività e un’abitazione prospiciente a quella via, e 
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quindi Sindaco, il suo predecessore era diventato famoso... 

gradirei un po’ di attenzione perché oltre che, le cose che 

non dice con le parole, con gli occhi si capiscono Sindaco, 

lei sa perfettamente dove si riferiva la collega anche se 

non è stata chiara nell’espletare il percorso, ma era il 

percorso della via Fornara, che si prolunga verso il 

Santuario, una vergogna totale, alcuni cittadini che già 

nella zona bassa alla via Fornara si sono bucati i piedi per 

le erbacce e per la pulizia, non si è nemmeno tenuto conto 

di fare intervenire la (inc.) o ex (inc.) oggi Formula, per 

dare un passaggio di spazzatrice, come si è sempre fatto 

negli ultimi 20 anni, ed è passato alla storia lei veramente, 

perché se lei ricorda, se vede le nostre chat, tra me e lei, 

quel preciso punto in quella strada, il 5 di ottobre scorso, 

le inviai delle foto con geocalizzate, sono ancora qui, io 

ce le ho qui, le passerò ai colleghi, la risposta sua è 

stata, “c’è un problema con l’Assessore Milazzo”? 

Assolutamente no, ho grande stima del professionista 

dell’Assessore Milazzo, non ho nulla, ma, io le ho mandato 

delle foto che sono le foto che oggi a distanza dal 5 ottobre, 

mi sono vergognato che le erbacce erano più alte di 1 metro 

e 60, 1 metro e 20, 1 metro e 40, c’ho le foto geocalizzate, 

il punto, dicendo che l’Assessore Milazzo sicuramente quando 

va nelle sue campagne, di Fornara, ci passa, solo che magari 

va così veloce per impegni professionali o altro, che non 

riesce a quantificare il problema, e quindi collega, hai 

fatto bene a rimarcare questa cosa, perché è stata veramente, 

per quanto mi riguarda una vergogna da abitante di 

rappresentare diciamo, il territorio, e non sto intervenendo 

per (inc.) perché Sindaco, il suo predecessore era diventato 

famoso perché il verde pubblico se lo ricordava, quanto meno 

lo faceva funzionare, metteva in moto soltanto per le 

Processioni, e per le festività delle contrade, quando c’era 

la Chiesa a Pastorella, la festa il periodo estivo a 

Strasatti, noi quest’anno abbiamo battuto anche questo 

record, perché con tutta la buona volontà che avete messo 

per dare una mezza sistemata alla Piazza, abbiamo fatto una 

manifestazione scorsa, in maniera paurosa, e oggi più che 

mai, tant’è che l’Assessore Gerardi, che ha partecipato, 

ringraziandolo pure io, mi associo alla collega e al collega 

Coppola che siamo stati invitati, sono stati invitati tutti 

i colleghi a partecipare a una riunione organizzata dal neo 

Comitato che promuove diciamo, la festa della contrada, di 

questa popolosa e storica manifestazione che ogni nel mese 

di agosto si fa, e alla fine se non ricordo male, un 

componente del Comitato, ha avuto il piacere di prendere, 

accompagnare e a farsi un giro nella piazza, per vedere in 

che stato si trova la piazza, in tempo di non festività, in 

tempo di non festività. Il verde pubblico purtroppo fa acqua 

da tutte le parte, non so lei come ancora non riesce, mi può 

dire e mi dirà, la risposta sarà che avete soltanto due unità 

o tre unità, il verde pubblico è questo, ma guarda, la parte 
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esterno, no ne parliamo, perché chi taglia l’erba deve anche 

pulire nella stessa maniera, se cammina davanti 20 metri e 

20 metri si pulisce, non si può tagliare un chilometro di 

erbacce e non pulire, perché il buon Dio e la buona posizione 

di Marsala, ventosa, e non mi sto lì a dire la storia di 

Marsala per il vento in pratica, dopo 10 minuti, l’erba 

tagliata dall’impresa va a finire sui fabbricati e sui 

marciapiedi dei cittadini, quindi questo la invito, 

eventualmente, a far sì che il Funzionario, il RUP, e 

quant’altro, si attivano nei giusti modi com’è stato 

appaltato, sia stato appaltato per scerbatura e pulitura. 

Finisco con questo per ricordarle soltanto che sempre il suo 

predecessore è rimasto alla storia ed è stato motivo di 

interruzione e cortocircuito con il sottoscritto per tante 

problematiche, per tanti modi di vedere la politica diversa, 

ma uno in modo particolare, che era quello di aver 

realizzato, dopo anni che in pratica si sperava che la zona 

di Strasatti, e non parlo per (inc.) avesse una seconda 

piazza pronta per essere inaugurata, pronta per essere 

affidata a qualche società, il suo predecessore, ha pensato 

bene, subito dopo i pochi mesi del suo insediamento, di 

creare una barricata in conci di tufo, che sono rimasti lì 

cinque anni, avevamo speranza e pensavamo che la sua 

Amministrazione, nella sua persona, conoscendo bene il 

territorio, essendo figlio di quella zona, essendo uno che 

conosce perfettamente la zona, che, questa vergogna venisse 

tolta, ma siamo a due anni e mezzo dal suo mandato, ma ancora 

questo non è avvenuto, i cittadini della zona, i cittadini 

della contrada, ricorderanno quest’altro regalo che stiamo 

facendo alla città, per chi deve continuare ancora nella 

vita, a fare politica, e mi riferisco proprio a lei, Sindaco, 

e qualcuno della sua Giunta. Faccio adesso... Presidente, io 

capisco che la sua voglia di far rispettare il Regolamento 

è talmente arduo, però, lei fa parte dell’Ufficio di 

Presidente, non presiedendo l’aula, deve mantenere questo... 

deve far sì, che il suo Presidente, o il nostro Presidente, 

abbia sempre la stessa misura, diversamente diventa una cosa 

un pochettino ridicola, non la voglio io chiamare così, 

faccia finire l’intervento perché non sto... penso di dire 

barzellette, se in pratica, non si può riuscire, dopo tanto 

tempo che non facciamo interrogazione, sforare di qualche 

minuto il tempo concesso tramite il Regolamento, mi taccio, 

però volevo soltanto chiedere, visto la presenza anche 

dell’Assessore, del Sindaco, del Vicesindaco in aula, vorrei 

capire, vorremmo capire noi componenti della Commissione 

Urbanistica, di che morte dovremmo morire, per quanto 

riguarda due provvedimenti di una certa importante, il PUDM 

che circa un mese fa è stato adottato dalla Giunta con delle 

osservazioni, ci aspettavamo che l’Amministrazione, e non mi 

dica di rivolgermi al Dirigente, perché al Dirigente si ci 

rivolgerà lei eventualmente con la sua Giunta, a che punto 

sono... a che punto è il lavoro di rielaborazione del punto, 
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perché non è che l’abbiamo rinviato indietro per aspettare 

qualche altro anno, e questo è il PUDM, altro... capisco 

che, già c’è l’Assessore pronto e mi fa solo piacere 

ascoltare la risposta sicuramente positiva e piena di voglia 

di fare bene, vorrei anche capire, di che morte dobbiamo 

morire noi sempre componenti della Commissione Urbanistica, 

del nuovo strumento urbanistico, chiamiamolo come lo 

vogliamo, io lo chiamo nuovo strumento urbanistico, perché 

non si chiama più PRG, però, vorremmo capire se ci sono modi, 

momenti, tempo, anni e quant’altro, questo Consiglio 

Comunale, può essere messo nelle condizioni di capire cosa 

state facendo e a che punto siete arrivati, l’abbiamo chiesto 

più volte in forma... nelle commissioni, sta capitando 

l’occasione di interrogarli, al Signor Sindaco, al Signor 

Assessore e le sto sottoponendo queste due tematiche che mi 

stanno un po’ a cuore, visto che i colleghi mi stanno 

onorando della Presidenza della Commissione Urbanistica. 

Finisco per dirle, così diciamo, gliela dico pure quest’altra 

cosa Assessore, lei sa che la nostra città, lei lo sa, perché 

più del Sindaco, più degli altri suo colleghi magari lei è 

un Tecnico che ha vissuto gli anni, gli ultimi 30 anni in 

Amministrazione con altra funzione, che parecchi lotti di 

terreno, parecchi lotti di terreno dei nostri concittadini, 

sono stati incagliati nelle famose dette “zone bianche”, non 

normate per scadenza di vincoli a cui l’Amministrazione non 

ha mai prodotto, non ha mai attuato il vincolo che c’era in 

determinate zone, allora, Signor Assessore, Signor Sindaco, 

questa è una palla al piede, che tutti i vostri predecessori 

si sono portati per anni, io non so se sarete voi nelle 

condizioni, vista la questione, di dare un taglio a queste 

famose, annose questione, delle famose zone bianche, perché 

la gente ha 30 anni che in pratica ha prima, avuto vincolate 

le aree e dopo 10 anni con i vincoli decaduti stanno passando 

altri 20 anni, per essere normata come dice la norma, e cioè 

con la destinazione e con l’indice di edificabilità, dei 

lotti limitrofi. Grazie Presidente, e mi scuso se sono andato 

all’ottavo o nono minuto. 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Grazie Collega Vinci. Il collega Fernandez, prego. 

 

CONSIGLIERE FERNANDEZ FELICE MASSIMO 

 

Grazie Presidente, colleghi, Sindaco, Segretario, pubblico. 

E allora, io ne approfitto che in aula c’è l’Assessore 

Tumbarello, solo per sapere a che punto siamo con i lavori 

di quella palazzina, per quanto riguardava... no, palazzina 

Sappusi, per quanto riguardava, si doveva fare uno sbocco 

per evitare... e poi se... a che punto siamo per quanto 

riguarda le strisce pedonali che avevamo su tutta la via 

Trapani. Non ho altro da dire, volevo fare soltanto una 
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considerazione, mi dispiace che il collega Vinci si è 

spostato, comunque, lo renderà ugualmente, allora, collega 

Vinci, l’altra sede, in una Seduta di Consiglio, io non ho... 

forse sarò stato distratto e non l’ho ascoltato bene, però 

rivedendolo in internet, ho visto che lei mi invitava a 

riflettere su questione voto della tassa di soggiorno o no, 

e io, non le nascondo che la mia riflessione è durata da 

allora fino... e questo, collega Vinci, le darò risposta 

appena in settimana avrò dei chiarimenti con il leader del 

partito che stimo e poi darò... farò presente la mia 

posizione qual sarà, sia ai nostri Gruppi che a tutto il 

Consiglio, grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Grazie Consigliere Fernandez. Il Consigliere Coppola, prego. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Grazie Presidente, colleghi, Sindaco e Giunta. Io non ho 

segnalazioni particolari da fare all’Amministrazione, perché 

penso che già i colleghi, su alcune criticità, si sono anche 

espressi, volevo solamente, dal punto di vista proprio 

pratico, capire dopo tre anni e tante sofferenze, dov’è 

finito l’asfalto di via Ernesto Di Giudice, la strada dei 

Vigili Urbani, via Noto, via (inc.) via Leone Bianchi, dove 

ci sono agglomerati abitativi che chiamano casa popolare, 

ma, io li chiamo agglomerati abitativi che sono uno vicino 

Piazza Francesco Pizzo e l’altra nella zona di via Dante 

Alighieri, che vivono in condizione di totale abbandono, ma 

il problema sta, dov’è finito l’asfalto di queste strade, 

dove è stata posta, è stata messa la fognatura, e non sono 

state più asfaltate, potrei anche citare, ad esempio, nella 

zona dei Lidi, dove c’è il Villaggio Olimpia, Assessore 

Milazzo, dove anche lì è stata fatta la rete fognante, fino 

ad un certo punto, fino a dov’è pubblico, e credo che, non 

solo per chi abita nelle residenze estive, ma lì sappiamo 

che ci sono accessi e sbocchi per andare al mare, dove la 

strada, quel tratto di tratto di strada è abbandonato da, 

noi siamo, da circa quattro anni, ora, dico, lascio stare 

queste piccole segnalazioni, vorrei, Sindaco, in questi 

giorni abbiamo dibattuto sulla tassa di soggiorno, e si parla 

sempre di una città elegante, è una città accogliente, è una  

Città pulita, mi risulta, me l’ha riferito oggi il collega 

Di Pietra, che ieri lei è stato anche, ha avuto anche 

complimenti davanti... in via Garibaldi, di alcuni turisti 

dove le hanno detto che hanno trovato la città pulita, io 

non so se... da dove venivano, perché caro Sindaco, da 

Modena, saranno atterrati con un drone o con il disco 

volante, perché, non saranno passati sicuramente dall’Arco 

di Garibaldi, dove la puzza in quel vaso che, sollecito 

sempre, non ci si può passare vicino il vaso che c’è 
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spostato, proprio sotto l’Arco di Porta Garibaldi, ma basta 

spostarsi di una decina di metri, e basta guardare il 

Baluardo Velasco, per renderci conto che, i turisti, a cui 

noi dovevamo aumentare la tassa di soggiorno, a parte via 

Garibaldi, e proprio la piazza centrale forse, Piazza Loggia, 

chiamiamola così, o Piazza Dumo, dove non giocano più per la 

verità da qualche tempo la partita a calcio, poi per il resto 

non vanno da nessuna parte, eppure, questo Consiglio 

Comunale, Sindaco, più di due anni fa, quando lei ha 

presentato quel famoso Regolamento dei beni comuni, 

successivamente ha adottato una mozione... Carnese, io sono 

stato veramente bravo oggi, non ho... sono stato in silenzio. 

Abbiamo approvato una mozione, dove invitava 

l’Amministrazione a redigere un elenco di quelli che sono i 

punti, i beni, il patrimonio, che ha un importante valore 

storico, architettonico, culturale, paesaggistico, come 

anche via Garibaldi, dove ci aspettiamo, e quindi il Baluardo 

Velasco rientra fra questi siti, un po’ di attenzione, che 

non possa essere solo su via Garibaldi primo tratto, perché 

sul secondo tratto già, l’altra sera ho sollevato, secondo 

me, un... ho parlato di una Ordinanza, fatta non da lei, ma 

dal suo predecessore, che secondo me, fatta un po’ con i 

piedi, dove bisogna avere il coraggio pure di revocarla e 

rifarla con criterio. Detto questo, caro Sindaco, io invece 

penso che oggi si è consumato un fatto gravissimo Sindaco, 

più grave di quello che è successo quando io non sono stato 

firmatario, ma oggi sono il primo a farlo, e mi dispiace 

perché fino a stamattina l’ho trattato bene, nel senso bene, 

ho ritenuto che, l’ho trovato come Assessore disponibile, ma 

credo che ci siano gli estremi, per rivolgerci alle Autorità 

competenti, su... all’Autorità del Garante, su conflitti di 

interesse che ci possono essere tra l’Assessore Agate e una 

rete televisiva, che oggi pubblica, ne hanno parlato tutti 

su quello che è successo in quest’aula, io non voglio... 

voglio tralasciare la Casetta dell’acqua, di questo, quando 

l’Assessore Agate era nella sua Governance, mi dispiace che 

non c’è, però, c’è un dato incontrovertibile, oggi la TR3 

pubblica un articolo, offendendo la libertà del Consiglio 

Comunale, di potere anche strumentalmente, chiamiamolo così, 

pure abbandonare l’aula, come anche legittimo 

strumentalmente aspettare e fare (inc.) che arriva un 

Consigliere Comunale per approvare l’atto, dunque, quando si 

riportano le notizie, si devono riportare integralmente per 

quello che accade, poi, possiamo avere una posizione diversa, 

ma se dobbiamo essere considerati strumentali perché una 

parte del Consiglio Comunale  ha deciso di abbandonare 

l’aula, nello stesso tempo si dovrebbe fare, anche per altre, 

diciamo, operazioni che sono state fatte, dunque, credo 

Sindaco, che ci siano tutte le condizioni che il Consiglio 

Comunale o buona parte dei Consiglieri Comunali, possano 

presentare una mozione di sfiducia, nei confronti 

dell’Assessore Agate, e mi dispiace... chiamiamola censura, 
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l’altra volta avete fatto, io non l’ho votata perché volevo 

approfondire la questione, ma qua c’è un dato 

incontrovertibile, c’è un articolo pubblicato di una testata 

che sappiamo a chi fa riferimento, e credo che, ci siano 

conflitti di interessi a questo punto Sindaco. Dunque, o 

cerchiamo di essere e riportare le notizie, poi ci può stare 

che un giornalista, perché poi vorrei vedere da chi è firmato 

questo articolo, possa fare delle considerazioni, ma nei 

limiti della verità, nei limiti della verità, non dobbiamo 

fare passare messaggi che non sono, o che se lo sono devono 

essere di ugual misura nello stesso piano. Dunque, Sindaco 

io non mi voglio più dilungare perché ripeto, non devo 

interrogarla in nessuna cosa, lei come tutti i Sindaci e 

ognuno di noi che fa la campagna elettorale e si propone in 

tutto il territorio come portatore o rappresentante della 

città, però poi nel momento in cui si viene eletti, si 

dimentica di essere anche cittadini, e lei che ha parlato 

sempre di democrazia partecipata, su Piazza Mameli lei non 

ha fatto una democrazia partecipata, ha preso in giro la 

città, su come devono essere scelte le piastrelle, io penso 

che, per quanto riguarda Piazza Mameli, andava approfondita 

o andava approfondito il progetto, per capire se questo 

intervento possa arrecare danni alla già precaria viabilità, 

e se la città ritiene che sia un intervento funzionale, io 

non voglio, Sindaco, sulla questione dell’ippodromo, non 

sono mai intervenuto, mai, ho solamente detto che è una 

scelta, lei sicuramente crede ancora nella corsa dei cavalli, 

libero di farlo, non comporterà impegni particolari, perché 

parliamo di una partita di giro, quindi è finanziata, 

sicuramente poi dobbiamo vedere come gestire questo 

impianto, poi dobbiamo vedere come dovrà essere gestito 

questo impianto, è una scelta, però non mi vorrei ritrovare, 

come ci siamo ritrovati in questi anni ad avere poi 

cattedrali nel deserto che per il Comune, diventano siti 

difficili da gestire e nello stesso tempo da mantenere, e 

proprio su questo Sindaco, gliene vorrei citare solo uno, 

lei lo conosce il mercato ittico all’ingrosso? C’è mai 

entrato? Mi deve dire niente? Deve dire niente alla città? 

Ora ne parlo, deve dire pure com’è all’interno, cosa c’è e 

se ci sono gli estremi o ci sono le condizioni di assoluta 

sicurezza, lo deve dire alla città e ai cittadini che abitano 

lì, perché, è pur vero che i cittadini sono anche 

indisciplinati e scaricano tutto dove viene ed è sbagliato, 

io lo contesto, io sono il primo a richiamare un cittadino 

se butta la spazzatura, ma se lo fa il Comune, a creare una 

discarica all’interno di un sito comunale, lì, se scoppia un 

incendio diventa una bomba ecologica lei lo sa, se c’è stato 

e se conosce... l’Assessore Piraino è venuta con me una 

volta, ne abbiamo parlato, dunque mi aspetto che il Sindaco 

intervenga su questa struttura e la metta, quanto meno in 

sicurezza, perché è pericolosa per chi abita anche in quelle 

zone e per tutta la città, perché è veramente pericoloso. Io 
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ho finito Sindaco, e concludo, tutti sanno che ho mandato 

una Pec, non potevo fare un piccolo cenno sulla pista 

ciclabile, aspetto una risposta da parte del Segretario 

Generale, dal Sindaco, dai Funzionari coinvolti, su quello 

che è il progetto della pista ciclabile che va ad incidere 

o va ad essere realizzata su un intervento che è stato fatto 

qualche anno fa, e ancora noi paghiamo un mutuo, e proprio 

sulla pista ciclabile, credo Sindaco, io mi auguro che ci 

sia il tempo di potere aggiustare questa grande, non so come 

definirla, non mi viene la parola, è meglio che non la dico, 

Cavasino, lei che ride, però, Sindaco, lei sa benissimo, che 

al di là della grande irresponsabilità di chi ha progettato 

questo intervento, credo che, noi in quota parte, noi in 

quota parte, ne faccio mia culpa come ha detto l’altra sera 

anche il collega Orlando, di non aver fatto nulla per 

rimediare nei tempi e nei modi opportuni, per evitare che 

Marsala sia fortemente condizionata da questo intervento che 

al di là della soppressione di circa 300 posti auto, Sindaco 

mi creda, li ho contati uno per uno facendomi il giro con la 

bicicletta e li ho contati anche con il Presidente Sturiano, 

li ho contati uno per uno, sono circa 300 posti, tra Viale 

Sonzio, via (inc.)... ho concluso, il problema è, la 

sicurezza e la viabilità, specialmente dove ci sono le 

intersezioni, parlo del Parco della Salinella, lì ci sono 

agglomerati abitativi che entrano al lungomare, io non lo 

so, se ci sono le condizioni ancora di avere una strada 

sicura, soprattutto in quel tracciato. Grazie Presidente. 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Grazie Consigliere Coppola, vi chiedo ogni volta di 

rispettare più o meno gli orari, abbiamo quasi raddoppiato, 

per una questione di, una serie di interventi che ancora ci 

sono ed è giusto anche, e rispettoso nei confronti degli 

altri Consiglieri che hanno mantenuto il tempo... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Il Consigliere Milazzo, prego. 

 

CONSIGLIERE MILAZZO VITO 

 

Grazie Presidente, Sindaco, Giunta, Segretario, colleghi. 

Presidente, intervengo anch’io in questa Seduta di 

interrogazioni, per sottoporre alcuni aspetti che ritengo 

essere meritevoli di attenzione e alcuni tra l’altro dei 

quali sono stati già attenzionati dai colleghi che mi hanno 

preceduto e per cui senza dilungarmi, così come già sollevato 
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da chi mi ha preceduto, ritengo che bisogna fare qualcosa in 

più sulle scerbature, bene il fatto che si sia iniziato con 

i lavori di scerbatura, che però si facciano su tutto il 

territorio comunale e agli interventi di scerbatura si riesca 

a accoppiare simultaneamente anche la raccolta di quanto 

viene... delle erbacce appunto che vengono tolte dai margini 

delle strade. È sotto gli occhi di tutti in questi giorni 

dove l’impresa che sta eseguendo i lavori, sta lavorando su 

diverse strade, come vengano lasciati ai margini delle 

strade, mucchietti di erbacce che nel giro di qualche giorno 

rischiano di scomparire non perché raccolte, ma perché volate 

via dal vento. Un altro aspetto che è stato già toccato da 

altri colleghi, poi riguarda essere i lavori sulle fognature 

e la necessità di intervenire, specie nelle zone balneari 

con la sistemazione delle strade, perché vi sono alcuni 

tratti già menzionati anche da alcuni colleghi che, a seguito 

di lavori sulla rete fognanti, sono diventati davvero 

impraticabili, ne avevamo già parlato diverse volte con 

l’Assessore Tumbarello e chiedo lumi rispetto a quello che 

è un cronoprogramma per la sistemazione appunto di quelle 

strade. Sulla pista ciclabile, è stato detto già tanto, 

vorrei solo chiedere al Sindaco o a chi ha partecipato 

all’incontro, se a seguito di quell’incontro a Palermo, a 

cui ne doveva seguire un altro lunedì, se l’incontro vi è 

stato e se vi sono ulteriori aggiornamenti riguardo alle 

modifiche che è possibile apportare alla progettazione. 

Un’ultima sollecitazione riguarda poi le infrastrutture 

viarie, che nel nostro territorio non si estendono solo nella 

parte dei centri abitati, che vanno certamente manutenuti 

perché maggiormente frequentati dai cittadini per 

raggiungere le loro abitazioni, ma infrastrutture viarie, 

che si estendono in una città territorio come Marsala, anche 

in zone non abitate ma, parimenti frequentate dai nostri 

concittadini per raggiungere i propri fondi e in maniera 

particolare volevo chiedere informazioni riguardo ad una 

progettazione che era stata inserita negli scorsi anni, nel 

Piano Triennale, su due interventi finanziati con Fondi 

Regionali tramite LESA, per il dissesto idrogeologico, ecco, 

se da un lato è certamente da... meritevole il fatto che 

questa Amministrazione si sia interessata sin da subito con 

la progettazione anche per queste infrastrutture, mi chiedo 

che fine abbiano fatto quei fondi, atteso che le notizie che 

giungono, sono quelle che, per un intervento specifico a cui 

era stata data priorità e di cui io mi sono premurato oggi 

di portare, come fa spesso il collega Rodriquez, 

documentazione fotografica che renderò al collega... 

all’Assessore Tumbarello, ma, ne è già informato, ecco, che 

la politica possa fare qualche scherzetto distraendo fondi 

da alcuni interventi piuttosto che da altri, è comprensibile, 

ma che vengano tolti fondi su strade in queste condizioni, 

è un atto criminale, quindi, le chiedo Assessore informazioni 

rispetto a questo intervento, se i fondi vi sono, qualora la 
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notizia è veritiera, di attivarsi presso l’Assessorato 

competente, portando con se anche documentazione fotografica 

per far presente che interventi di messa in sicurezza di 

questo tipo, siamo nel versante nord-est della nostra città, 

nell’entroterra marsalese, in una delle zone più vocate alla 

viticoltura e all’olivicoltura, molto frequentata dai nostri 

agricoltori, si avvicina il periodo della vendemmia, quella 

strada continuerà ad essere frequentata anche da mezzi 

pesanti, con grave rischio per l’incolumità di chi 

l’attraversa, quindi le chiedo di attivarsi andando anche 

personalmente all’Assessorato competente, per cercare, 

qualora fosse vera la notizia che questi fondi non sono più 

disponibili, affinché vengano ristanziati dalla Regione, per 

intervenire in maniera celere, grazie. 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Grazie Consigliere Milazzo. Il Consigliere Orlando. Io 

Sindaco, prima che interviene Orlando, voglio anticiparle 

che i Consiglieri Orlando e Di Pietra, hanno presentato 21 

interrogazioni scritte e il Consigliere Coppola, come già 

anticipato anche da lui, una interrogazione scritta che le 

saranno pervenute a mezzo Pec, oltre che... per come il 

Protocollo. Abbiamo dato lettura a inizio Seduta, 

dell’oggetto di ogni singola interrogazione, lei non era 

presente, mi sembrava giusta rendere dotta l’aula e lei 

stesso, di questa circostanza, grazie. Prego Consigliere 

Orlando. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Grazie Presidente, ad onor del vero già tre delle 

interrogazioni che noi abbiamo presentato, abbiamo avuto già 

risposta. Sindaco io la interrogo, interrogo lei e mi 

dispiace non avere in aula l’Assessore con delega allo sport, 

Bilardello, anche se ieri era presente, sicuramente lei mi 

risponderà, era presente ieri, ma, e oggi sarà impegnato per 

altre motivazioni, ma ieri potevamo avere l’occasione di 

potere svolgere la Seduta e fare le dovute interrogazioni.  

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

In aula, in aula non era presente, però era presente nei 

paraggi. Per quanto riguarda l’impiantistica sportiva... 

gradirei Sindaco, sapere, com’è finita la situazione dello 

stadio municipale, e invece per quanto riguarda l’edilizia 

scolastica, vorrei capire come viene monitorata la qualità 

delle strutture scolastiche e quale azione vengono 
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intraprese, glielo chiedo Sindaco perché, per evitare a 

settembre, dicembre, marzo, di avere i problemi che ogni 

anno si presentano per quanto riguarda i condizionatori 

d’aria, nel periodo che va da settembre a novembre che ancora 

le temperature sono alte e perciò, non abbiamo poi l’aria 

condizionata funzionante nei vari plessi e la stessa cosa 

per i riscaldamenti e credo che queste azioni vanno fatte 

prima Sindaco, per non parlare dei locali delle mense, che 

credo meritano degli interventi e riguarda sia l’edilizia 

scolastica che gli Uffici Tecnici. In una scorsa Seduta, 

parlando con l’Assessore Gerardo, ricordando che lui era il 

promotore di un atto di indirizzo per quanto riguarda il 

parcheggio di via Giulio Anca Omodei, mi rispose l’Assessore 

dicendomi non è delega mia è dell’Assessore Tumbarello. 

Assessore Tumbarello, per quanto riguarda il parcheggio di 

via Giulio Anca Omodei, una delle mie... uno dei miei primi 

atti di indirizzo fu proprio il parcheggio di via Giulio 

Anca Omodei, una delle interrogazioni fatta all’allora 

Assessore Galfano, risale al 29 settembre 2021, un 

sopralluogo effettuato il 18 dicembre 2020, era forse più 

decoroso prima, quando abbiamo fatto quel sopralluogo il 18 

dicembre 2020, che adesso, io non lo so se lei recente, si 

è recato al parcheggio, secondo me, quel parcheggio o lo 

chiudiamo o lo sistemiamo una volta e per tutte, perché i 

rischi che ci sono, e se lei ha l’opportunità di scendere 

nel piano interrato dello stesso parcheggio, vede che gli 

estintori sono stati lanciati sopra il muro che separa il 

soffitto con il parcheggio sopra. L’ultimo piano parcheggio 

Signor Sindaco, risale al 2005, piano dei parcheggi, risale 

al 2005, gli ultimi cinque, sei interventi, interrogazioni 

che io e il Consigliere Di Pietra abbiamo fatto, erano 

inerenti al piano parcheggi, non abbiamo avuto mai risposta, 

visto il problema della pista ciclabile Sindaco, che va a 

togliere una serie di posti auto, ho fatto una richiesta di 

accesso agli atti per quanto riguarda il piano parcheggi, ho 

la documentazione e l’ultimo risale al 2005, in due anni e 

mezzo noi potevamo fare qualcosa. Ripetendo quello che diceva 

poc’anzi il Consigliere Coppola, io faccio sempre un mia 

culpa, perché la responsabilità Signor Sindaco, non è 

soltanto sua, è anche nostra, dovevo farlo prima l’accesso 

agli atti e assicurarmi di vedere quando è stato redatto 

l’ultimo piano parcheggi, pur facendo interrogazioni e non 

avendo avuto mai risposta, sono andato, grazie anche al 

Segretario Comunale presso gli Uffici, per vedere tutta la 

situazione e tutte le carte e tutte le mappe, e tutte le 

tavole dei parcheggi, e come ripeto, non è stato aggiornato. 

Per quanto riguarda una delle deleghe che lei ha Sindaco, ed 

è quella della Polizia Municipale, sappiamo tutti che il 

Corpo della Polizia Municipale, non ha più tanti uomini a 

disposizione lì al Comando, fino a pochi giorni fa noi 

avevamo 8 nuovi Vigili Urbani che erano, rientravano in un 

progetto per 5 mesi, le chiedo Sindaco, se sono stati avviati 
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nuovi progetti, perché in previsione della stagione estiva, 

serviranno altri Vigili Urbani a rafforzare già il Comando 

che vive di situazione veramente precaria, per non parlare 

poi del sistema dei carroattrezzi Sindaco, il problema dei 

carroattrezzi, con le varie società, chi ha debiti fuori 

Bilancio, chi ha presentato fatture ancora non pagate, chi 

non può svolgere il servizio perché non autorizzato, però 

Sindaco, ricordo che ci sono i cittadini, che ogni anno 

versano alle casse comunali, le imposte per quanto riguarda 

il servizio di rimozioni auto, davanti le proprie attività, 

sia le attività che le abitazioni, Sindaco, non possiamo 

garantire il servizio perché non ci sono carroattrezzi che 

possono svolgere questa attività e in caso di emergenza? 

Signor Sindaco come facciamo? Perché può capitare. Io non 

aggiungo altro ma gradirei avere, come ripeto, le dovute 

risposte anche da parte dei suo Assessori Sindaco, perché 

fare le interrogazioni, veda, l’ultima... una delle tante 

che ancora io mi ritrovo tutte le interrogazioni scritte, 

eh... fatte all’interno dell’aula, una risale al 29 di 

settembre 2021, guardi Sindaco, da allora ad oggi, non è 

cambiato nulla. Grazie Presidente, grazie Sindaco. 

 

VICEPRESIDENTE  

 

Grazie Consigliere Orlando, vedo che si è nuovamente 

prenotato il Consigliere Ferrantelli per la seconda volta, 

darei la parola alla Consigliera Genna per il primo 

intervento e poi a seguire Ferrantelli. Prego Consigliere. 

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

 

Grazie Presidente. Che dire, non è che c’è molto da dire, 

dopo gli interventi dei miei colleghi, ci sarebbe solo da 

dare un segnale forte, ma non sta a me dirlo, non sta a me 

dirlo Sindaco, perché la situazione è veramente drammatica, 

la scerbatura non esiste, non esiste, io più volte per via 

messaggio ho condiviso con lei alcune foto, ma non esiste 

nemmeno la sua Giunta Sindaco, lei doveva rilanciare 

l’Amministrazione di questa città e le debbo dire che la sua 

Giunta è più fantasma della prima, della seconda, della 

quarta e della quinta che ci sarà successivamente per un 

semplice motivo, non me ne voglia il collega Gerardi, che 

per avere pulito una parte del cimitero, ho dovuto chiedere 

l’intervento a lei, Sindaco, perché in quest’aula, mi è stato 

detto che i capperi sono capperi e ci stanno, allora, non è 

concepibile in un Comune con un briciolo di civiltà, sentirmi 

dare questa risposta da un suo Assessore, non è concepibile 

che, pur avendo portato avanti alcune problematiche serie e 

messe alla luce nel suo programma, ad oggi no ne ho più 

notizia, e le faccio un breve ricordo, sono iniziative che 

io ho condiviso insieme all’Assessore Galfano, il so 

Assessore, che rappresentava lei Sindaco, i quest’aula, e 
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per questo le voglio ricordare, alcune iniziative, si tratta 

una quella del cimitero vecchio, il partenariato pubblico, 

privato, per investire e gestire il cimitero di Cutusio, 

incluso il servizio di cremazione, anche quello per gli 

animali, che darebbe anche qualche sbocco lavorativo a gente 

che ha necessità di mettere la pentola oggi, si parlava di 

circa 1200 posti di lavoro, vorrei sapere qual è la sua 

iniziativa in merito, ha intenzione di oscurare il suo 

programma, di andare avanti o di cancellare tutto? Anche 

perché i suoi Assessori hanno lavorato su sua delega, 

portando avanti quella che era l’azione della sua 

Amministrazione, la Terrazza di Porta Garibaldi, che ha fatto 

tanto rumore, che l’Assessore Galfano le ha consegnato e ha 

fatto sì che anche la facoltà di Architettura dell’Università 

di Palermo, desse risalto a questa nuova iniziativa, a che 

punto è? La spiaggia cittadina, quella di Salinella, qual è 

la sua iniziativa, a che punto si trova del suo programma? 

Viale Piave, perché è chiuso Sindaco, visto che abbiamo avuto 

anche le autorizzazioni a poter renderlo fruibile e aperto, 

si parla di autorizzazione ottenuta dalla Regione. 

L’acquisizione del fossato punico, dopo avere avuto, accolto 

la richiesta, vorrei sapere qual è la sua intenzione. La 

Chiesa di Santo Stefano, percorso sotterraneo, che potrebbe 

dare linfa nuova a questa città, anche di flusso turistico, 

visto che parliamo di aumento di tassa di soggiorno e poi 

non sappiamo cosa proporre ai turisti che vengono in città, 

gli facciamo trovare la città fantasma. Il posizionamento 

della Vecchia Porticella, Sindaco, io non vorrei pensare 

male, perché in riferimento a questa azione ci sono sia i 

fondi che la possibilità di intervenire subito, dando subito 

lustro a questa tagliata di nastro Sindaco, a che punto è? 

Non è che per non penalizzare quei 10 posti auto, magari li 

conteggiamo, visto che abbiamo fatto un ridimensionamento 

con la pista ciclabile e ora per cinque posti auto ci creiamo 

il problema o dobbiamo tutelare qualche amico abitante in 

quella piazza? Sindaco, la scerbatura di via Mazara fa 

piangere, gliel’ho pure scritto in privato, gli avevo detto, 

mi ha detto che lo potevo pure chiedere a livello pubblico, 

glielo sto chiedendo dall’aula, ma non è solo via Mazara, è 

via Mazara, contrada Strasatti, contrada Santo Padre (inc) 

è tutta la città, è contrada Matarocco che la state 

attenzionando soltanto perché c’è quella manifestazione 

della Madonna, del festeggiamento della Madonna, Sindaco, 

abbiamo bisogno di risposte, non possiamo continuare a 

navigare così Sindaco, e lei da solo non può andare da 

nessuna parte, perché lei è solo Sindaco, i suoi Assessore 

negli Uffici non ci vanno, e lei lo sa meglio di me, si 

faccia una ricognizione per capire chi lavora a suo fianco 

e chi non lo fa, l’Assessore ai Servizi Sociali, mi dispiace, 

lei è una mia amica, ma i Servizi Sociali fanno piangere, le 

strade fanno piangere, le spiagge fanno piangere, stiamo 

togliendo le alghe da un lido per spostarle in un’area 
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pubblica, la gente comune dove deve andare in spiagge, 

ditemelo voi, forse avete paura nel dire la verità? Aspetto 

le sue risposte Sindaco, grazie. Comunque aspetto le sue 

risposte, avevo qualche intervento da fare anche nei 

confronti del Presidente dei quest’aula, che non è un 

Presidente di quest’aula, ma è il Presidente di un frangente 

di quest’aula, e me ne farò carico quando sarà presente, 

grazie. 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Grazie Consigliere Genna. Do la parola al Consigliere Di 

Pietra e successivamente Ferrantelli, grazie. 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Grazie Presidente. Sindaco, come già le ho accennato, mi 

limito a fare una sola interrogazione perché le altre insieme 

al Consigliere Orlando, le abbiamo messe per iscritto già 

protocollate, abbiamo richiesto una risposta scritta e 

quindi, come da regolamento aspettiamo le varie risposte 

entro i 30 giorni, la ringrazio anzi per le tre risposte che 

già c’ha dato anzitempo e prima della scadenza del termine. 

Mi riferisco all’Università, la facoltà di Enologia, in più 

occasioni ne abbiamo parlato e più volte le ho mostrato il 

mio malumore, la mia delusione, la delusione dell’intero 

Gruppo Consiliare, perché ricordiamo bene quando lei una 

sera, durante una Seduta di Consiglio Comunale, ha avvisato 

il Presidente del Consiglio, chiedendo allo stesso di 

raggiungere l’aula per chiedere aiuto a tutti i Consiglieri, 

e quella sera, se ricorda bene, il Gruppo Consiliare 

Civicamente, a dire il vero anche tanti Gruppi Consiliari, 

appartenenti anche alle fila della Minoranza, hanno subito 

messo da parte questa distinzione che spesso si fa senza 

motivo, senza nessun vantaggio per la città, correndo ai 

ripari, mettendosi al suo fianco per supportare quello che 

era l’obiettivo comune, mantenere la sede della facoltà di 

Enologia a Marsala, abbiamo avuto anche un incontro con il 

Commissario del Libero Consorzio di Trapani, lei poi in più 

occasioni, dopo nostri solleciti, ci ha aggiornati circa 

l’iter e le varie proposte che andavano a susseguirsi tra la 

facoltà, il Comune e l’IPAB, questa sera le chiedo 

aggiornamenti circa l’incontro di cui lei ci parlava qualche 

giorno fa, siamo al 31 di maggio, a settembre ricominciano 

le attività e lei sa meglio di me che l’Università ha davanti 

a se, un bivio, con due possibilità differenti, trovare un 

accordo e restare a Marsala, andare a Trapani dove già ci 

sono i locali predisposti, di conseguenza sono sempre pronti 

a Trapani, al Principe di Napoli i locali sono già idonei, 

e di conseguenza l’Università di Trapani, la facoltà di 

enologia nello specifico, già domani potrebbe comunicare il 

trasferimento nella nostra provincia, nella città di 
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Trapani, piuttosto che restare a Marsala. Poi Sindaco, 

gradirei porle una domanda di carattere generale, non so se 

può definirsi una vera e propria interrogazione, se è un 

ragionamento politico, se è una considerazione puramente 

personale e di gruppo. A me dispiace che troppe volte ci si 

fermi dinnanzi ai singoli casi, alle singole questioni, sia 

in quest’aula che tramite le pagine social, anche grazie ai 

suoi Assessori, ai Funzionari e al metodo che purtroppo in 

questi anni, la sua Amministrazione ha adottato, si dà 

seguito a singole richieste, dimenticando, quelle di chi 

magari non ha una corsia preferenziale o una voce all’interno 

di quest’aula, io avverto la necessità semmai di chiederle, 

cosa sta facendo la sua Amministrazione per risolvere il 

problema alla base, vorrei fare solo un esempio, due esempi 

per chiarire meglio la nostra di posizione, volendo parlare 

del decoro urbano, poco fa il collega Coppola, non me ne 

voglia, è solo per fare un esempio al Sindaco, parlava dello 

stato in cui versa l’aiuola di Porta Garibaldi, quella dove 

vi è l’arco di Porta Garibaldi, limitandoci solo a questa 

aiuola Sindaco, domani lei insieme ai suo Assessori e ai 

suoi Funzionari, sistemerà questa e magari dimenticherà 

tutte quelle che noi oggi in quest’aula, noi, il Consigliere 

Coppola e chiunque altro non ha evidenziato. Stessa cosa per 

il verde pubblico, magari domani il sottoscritto chiamerà 

l’Assessore Milazzo, per chiedere un intervento di 

scerbatura in una via o la rimozione di alcuni rifiuti, ma 

sarà contento il Consigliere Di Pietra e molto di più 

l’elettore del Consigliere Di Pietra, che probabilmente o 

sicuramente si riconfermerà elettore del Consigliere Di 

Pietra, assistendo quindi, ad un metodo quasi clientelare, 

la stessa cosa avverrà con le buche e con le lampadine, 

chiedendo la sostituzione di una lampada piuttosto che di 

un’altra, dimenticando di tutti i coloro i quali, di tutti 

i nostri concittadini che non hanno voce qui dentro e non 

hanno corsie preferenziali, noi le abbiamo chiesto Sindaco, 

e concludo Presidente, abbiamo chiesto già nel 2021 di 

attivare, nonostante le mille difficoltà, comprensibili a 

causa delle poche risorse economiche e risorse umane a 

disposizione, che si ritrova l’Ente, di attivare 

l’applicazione municipium, per dare a tutti la possibilità 

di fare le proprie segnalazioni certi di un criterio valido 

e uguale per tutti, non è possibile che un cittadino fa la 

segnalazione all’URP e la sua segnalazione rimane 

inascoltata, un Consigliere Comunale, trasferisce la 

segnalazione di un cittadino ad un Assessore e viene fatta 

l’indomani, quando finisce bene, è impensabile questo si 

chiama metodo e sistema clientelare, e io spero che lei possa 

mettere fine a questo sistema, è un sistema che noi tutti 

abbiamo criticato, lei per primo lo ha fatto in quest’aula, 

a me interessa sapere, se vi è la possibilità anche di 

conoscere questa sera, le azioni che la sua Amministrazione 

insieme agli Uffici, sta mettendo in atto, per eliminare il 
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problema dalla base, il verde pubblico è da tre anni che in 

quest’aula sentiamo dire ci sono solo tre dipendenti, e poi 

tutti sappiamo che ci sono 98 dipendenti del Comune di 

Marsala appartenenti alla categoria A, vero è che sono 

imboscati in altri Uffici a svolgere lavoro per Dirigenti 

vari, lavoro di altre categorie, ma non possiamo da un lato 

piangere per i tre dipendenti, per i soli tre dipendenti al 

verde pubblico, dall’altro lato consentire che i 98 

appartenenti alla categoria A, facciano altro lavoro, 

dall’altro lato con i soli tre dipendenti, dare seguito a 

solo e alcune segnalazioni, e sono certo che se l’Ufficio 

Verde Pubblico, oggi, ma il mio è sempre un solo esempio, 

sono sicuro che se l’Ufficio Verde Pubblico, domani, potesse 

fare soltanto 10 interventi, non andrebbe all’Ufficio URP, 

per prendere le prime 10 in ordine cronologico, avrebbe 

sicuramente dei Consiglieri o degli Assessori, pronti a 

chiedere di inserire la propria segnalazione fra le 10, il 

nostro auguro è che entro i prossimi due anni e mezzo, ma 

prima lo fa e meglio è per tutta la città, possa davvero 

essere eliminato questo sistema appartenente a logiche 

politiche che a noi non appartengono e sono sicuro non 

appartengono nemmeno a lei, grazie. 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Grazie Consigliere Di Pietra. Io vedo di nuovo iscritto 

Ferrantelli e Carnese, brevemente, due minuti e due minuti, 

perché già avete fatto degli interventi, e poi facciamo 

rispondere, se non c’è più nessun altro intervento, facciamo 

rispondere l’Amministrazione. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Presidente grazie, colleghi Consiglieri, Assessori... 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Collega Ferrantelli, mi perdoni, il Sindaco chiede per 

mozione d’ordine di intervenire.  

 

SINDACO 

 

Sì, intanto grazie ai Consiglieri qui presenti che stanno... 

no, no, assolutamente, per la verità ho degli impegni... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

SINDACO 
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No, no, un attimo di pazienza, mi ascolti un attimo 

Consigliere, per la verità, avevo programmato per ieri, però 

sono qua, malgrado diciamo, questo incidente di percorso 

della sera di ieri, e quindi, sto anteponendo il rispetto al 

massimo consesso civico, sono qua per questa ragione, 

trascurando altri impegni e disdicendoli per quanto 

possibile. Volevo chiedervi solo una cortesia, lo dico 

proprio in termini costruttivi, ci sono interrogazioni molto 

interessanti e vi ringrazio per questo perché sono anche da 

stimolo, spesso mi è capitato, che alcuni Consiglieri 

Comunali, una volta fatta l’interrogazione vanno via, 

gradirei, che ci si fermasse anche fino a tarda notte, però 

tutti insieme, per potere capire il motivo per cui si fa 

l’interrogazione, presumo che le interrogazioni si facciano 

per poi avere una risposta e cercare anche di capire, come 

intende muoversi l’Amministrazione, non vorrei ritrovarmi 

con i soliti pochi Consiglieri Comunali che hanno la pazienza 

di attendere la risposta. 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Grazie Sindaco, condivido. Consigliere Ferrantelli, prego. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

La precisazione del Sindaco, è quanto mai... è molto 

opportuna, e quindi io assicuro sicuramente la mia presenza 

fino a tarda notte se serve. Presidente, io in apertura del 

mio intervento, avevo detto che poi mi sarei riservato di 

intervenire di nuovo qualora l’Assessore Agate, si fosse 

presentato, l’Assessora Agate non c’è per cui, 

ontologicamente non mi sembrava opportuno intervenire, 

citando appunto, l’Assessore Agate, però, il collega 

Coppola, l’Assessore Coppola ha aperto le danze, e quindi 

danziamo, anch’io intervengo. C’è il Sindaco che come la 

chioccia apre le ali e copre e protegge i suoi pulcini, 

scusate la metafora, non è riferito agli Assessori, ma, 

oppure come una spugna che assorbe e poi... quindi, 

preferisco, lei preferisce Sindaco. L’Assessore Agate, con 

tutta la sua buona volontà, e questo ne dobbiamo rendere 

conto e darne atto, è venuto con molta passiona a difendere 

un atto deliberativo che per le ragioni per il quale noi 

abbiamo votato no, abbiamo cercato di farglielo capire, in 

tutti i modi e in tutte le maniere, ed è stato anche poco 

lungimirante, perché gli abbiamo detto, lo ritiri l’atto, 

non se lo faccia bocciare, ne avremmo riparlato a novembre, 

dopo la stagione estiva allorquando tutte... 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Consigliere Ferrantelli mi perdoni, siamo in sede di 

interrogazioni, però non capisco qual è il quesito, perché 
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sta parlando del ritiro dell’atto, sta parlando di una 

questione riguardante l’atto deliberativo di ieri... 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Se lei mi fa... 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

No, no, no, molto delicata per carità, non sto 

sottovalutando, però... 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Presidente, se lei... 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Però, vorrei capire qual è il quesito, perché non riesco... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

E soprattutto di parlare magari... 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Presidente, al quesito ci arriviamo se lei mi ci fa arrivare, 

ci arriviamo. 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Andiamo subito al quesito senza fare un ragionamento? Eh, 

andiamo al quesito. Allora, dicevo, è stato poco lungimirante 

perché nonostante da più parte gli è stato detto di ritirare 

l’atto, ha voluto invece sfidare l’Aula Consiliare, fino a 

quando poi l’abbiamo bocciato, e non è generoso da parte 

dell’Assessore Agate, attraverso la sua emittente, avere 

assistito a delle dichiarazioni del tutto sbagliate, perché, 

ecco, io voglio il quesito, perché l’Assessore Agate, quando 

dice che l’aula è stata abbandonata strumentalmente, non 

dice pure che l’aula ha perso tempo nel mettere in votazione 

l’atto deliberativo perché si doveva aspettare questo o 

quell’altro Consigliere che arrivasse, di questo ne deve 

rispondere allora l’Assessore Agate, e questo è uno. 
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Scerbatura, Sindaco, io dico che è stata sbagliata una 

scelta, da parte sua, da parte vostra, la scelta di avere 

affidato a una ditta i lavori della scerbatura, la scerbatura 

doveva essere consegnata, così come è stata negli anni 

precedenti, a (inc.) Ambiente, perché era l’unica addetta 

alla pulizia e la pulizia la fa solo una ditta, nel momento 

in cui ritirano i mastelli e c’è l’erba, puliscono pure 

l’erba, perché pulire i mastelli soli e lasciare l’erba, si 

dà sempre il senso della sporcizia, è stato sbagliato secondo 

me, e siccome, se non ricordo male il Consigliere collega 

Fici, insisteva per darlo in affidamento, alla fine avete 

fatto questa scelta, dico, si rende conto Sindaco che è stata 

una scelta sbagliata? Questo è l’altro quesito. Pista 

ciclabile, è inutile parlarne ancora ne abbiamo parlato, ne 

abbiamo parlato, però io dico, una considerazione, si fanno 

i mutui, si fanno debiti per fare opere belle e qua invece 

si riceve un finanziamento per fare danni, per fare danni 

Sindaco, per fare danni, 300 parcheggi che vengono eliminati, 

molte attività produttive che vengono penalizzate, viabilità 

a rischio, dico, peggio di così, e non è come lo stadio che 

non ha fatto giocare una partita dopo 15 giorni si può pure 

dimenticare, questo ci rimane a vita, quindi, io la invito, 

se c’è ancora un margine di possibilità, usi tutti i mezzi 

necessari perché questo scempio non avvenga. Assessore... 

Orlando diceva che ieri l’Assessore Bilardello era presente, 

no, non era presente, l’Assessore Bilardello è venuto 

allorquando il Consiglio era finito, quindi è rimasto pure 

giù perché era inutile salire perché la Seduta era stata 

sciolta, ma io volevo capire Sindaco, me lo dica lei, il 

campo sportivo, quando sarà praticabile, e la piscina quando 

sarà praticabile, l’Assessore Bilardello, è un Assessore 

allo sport, e anche all’impiantistica sportiva, dico, se non 

abbiamo queste cose importanti, che ci sta a fare a fare 

l’Assessore? Grazie. 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Grazie collega Ferrantelli, il Consigliere Carnese. Due 

minuti. 

 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE 

 

Grazie Signor Presidente. Due minuti, debbo fare una 

comunicazione io, una comunicazione debbo fare, debbo fare 

prima una comunicazione e poi un qualche quesito al Signor 

Sindaco. 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Lei può porre solo interrogazioni, quindi la metta a mo’ di 

interrogazione per favore, la può porre a mo’ di 

interrogazione. 
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CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE 

 

Sì, la comunicazione è importante, poiché mi sono dimesso 

dalla Commissione, capito? Mi sono dimesso dalla Commissione 

Politiche Sociali, come Presidente, poiché non avevo il 

numero completo, ho sollecitato il Presidente per 

rimpiazzare l’Assessore Gerardi, che da quando è diventato 

Assessore, purtroppo, è impegnato e non può essere mai 

presente, ho detto sostituiamolo magari momentaneamente, e 

il Presidente non mi ha dato retta, e siccome sono, mi 

trovavo veramente in difficoltà a potere lavorare, ho deciso 

di dimettermi, vediamo così se capirà oppure meno... 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

E quindi mi scusi, quale sarebbe la soluzione che potrebbe 

dare il Sindaco. 

 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE 

 

No, da Presidente, da Presidente no da componente.  

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE 

 

Solo per questo, soprattutto per questo mi sono dimesso, 

perché mi trovavo veramente in difficoltà, è giusto? Mi 

sembra ovvio, uno che diventa Assessore e non può partecipare 

alla Commissione, mi sembra un fatto naturale che il 

Presidente lo doveva chiamare e dirgli, guarda, 

momentaneamente sei fuori dalla Commissione nominiamo un 

supplente, dopodiché, se rimani Assessore bene, 

eventualmente rientri di nuovo, non è che c’era niente di 

male. Detto questo, volevo dire, Signor Sindaco, che 

praticamente, ho appreso che l’Assessore Agate ieri sera è 

stato poco elegante, poiché è andato in una emittente 

privata, non so se era la sua emittente addirittura, mi hanno 

detto così, non lo so guardi... 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Consigliere Carnese mi perdoni, però non si parla di persone 

che non sono presenti... 

 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE 

 

Ci può essere anche conflitto di interesse, io lo debbo dire 

questo, perché ci può essere conflitto di interesse... 
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VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Andando sul personale, non si può parlare di persone... 

 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE 

 

È stato poco elegante poiché lui ha detto delle fesserie, ha 

detto per esempio che noi... 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Consigliere Carnese, non si può parlare di persone o asserire 

a fatti senza le persone presenti in aula... 

 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE 

 

Ma se l’ha detto, ma se lui parlato di noi... 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Salvo che non si riferisca al Sindaco, per dei comportamenti 

di ci può rispondere il Sindaco, ma non può rispondere per 

comportamenti personali e per quello che lei sta dicendo. 

 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE 

 

Presidente, e io lo dico... 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Si assuma le sue responsabilità. 

 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE 

 

Mi assumo le mie responsabilità... 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Perfetto. 

 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE 

 

Perché risponde al vero, lui ha detto che praticamente chi 

ha votato negativamente ieri sera, chi ha votato 

negativamente ieri sera, l’aumento della tassa di soggiorno, 

è, ho capito così, è un irresponsabile, perché non vogliono 

miglioramenti, eccetera, eccetera, che cosa c’è di male, ha 

detto così, però dico, ha detto il falso, perché lui doveva 

dire che in tre anni che amministrano, l’Amministrazione è 

stata in letargo per quanto riguarda il fatto specifico, 

poiché le percentuali che aveva fatto ieri sera l’Assessore, 
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le potevano fare anche con quella cassa, perché la differenza 

non è che è poi tanta, questo è il discorso, non è giusto 

che lui se ne va in televisione e dice delle cose non vere, 

questo il discorso è, quale ripercussioni ci possono essere 

di... quali risvolti ci possono essere non ho capito, lui 

dice il falso e il risvolto lo dovrei avere io? Io sto 

dicendo quello che ha ripetuto lui, che ha detto ieri 

nell’intervista, questo volevo dire, Signor Sindaco, è stato 

poco elegante, per favore, se ha opportunità glielo dica che 

un’altra volta ce lo dice a noi che... che non vogliamo 

miglioramenti, o... il vero è che il fatto è l’esatto opposto 

è lui che non ha voluto miglioramenti perché ci poteva 

pensare prima anziché di dormire e di stare in letargo, 

grazie. 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Grazie Consigliere Carnese. Prima di dare la parola 

all’Assessore Milazzo, mi perdoni, l’ultimo Consigliere che 

si è iscritto nuovamente, Genna, e dopodiché, se non ci sono 

altri interventi chiudiamo la prima carrellata di 

interrogazioni e procediamo con le risposte da parte 

dell’Amministrazione. Prego. 

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

 

Grazie Presidente. Allora, un’altra cosa che mi è stata oggi 

all’occhio Sindaco, Assessore Servizi Sociali e Assessore, 

se così si può dire, se è presente, che si occupa della 

scerbatura di questa città, perché per me è assente, visto 

le strade, visto tutto. Oggi su Facebook ho avuto modo di 

vedere qualche foto di qualche parco giochi di bambini, di 

giochi rotti e di erbacce e di situazioni critiche, quindi 

invito con carattere d’urgenza, ad andare a visionare questi 

parchi giochi, queste attrezzature, perché qualche anno fa, 

qualche bambino purtroppo, ha avuto un infortunio gravissimo 

e non è più qua tra di noi, quindi, invito con carattere 

d’urgenza... molto tempo fa, all’Ufficio di Presidenza, 

faccia mente locale, quindi, invito l’Amministrazione a fare 

un sopralluogo con carattere d’urgenza per vedere la 

funzionalità di questi giochi.  

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

 

Quelli del lungomare. 

 

VICEPRESIDENTE  
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Grazie Consigliere Genna. Prima di dare la parola 

all’Assessore Milazzo, volevo fare un’ultima osservazione 

che avevo dimenticato da fare nel mio precedente intervento, 

riguarda ancora il verde pubblico, proprio mentre mi trovavo 

per strada sul lungomare Mediterraneo, per venire verso la 

città, è divampato un incendio nell’area della Colmata, che 

ha causato anche la chiusura della strada del lungomare, ad 

opera dei Vigili del Fuoco, qualche ora fa. Quell’area 

sappiamo essere area demaniale, è stata anche disciplinata 

nel Piano di utilizzo del Demanio Marittimo, però più volte 

si è ravveduta la necessità di intervenire, atteso che è 

diventata una vera e propria discarica a cielo aperto, con 

sterpaglie e erbacce che probabilmente saranno una delle 

cause dell’incendio verificatasi nel pomeriggio, per cui 

anche su quell’area, chiediamo di intervenire in maniera 

celere. Non vi sono altri colleghi che chiedono di 

intervenire, quindi iniziamo con gli interventi da parte 

dell’Amministrazione... prego Consigliere Orlando. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Sindaco, soltanto per riallacciarmi all’intervento che ho 

fatto poc’anzi, sempre per quanto riguarda i parcheggi e 

il... non voglio essere ripetitivo, mi dispiace, però penso 

che bisogna fare una mappatura e comunque, Assessore mi 

rivolgo a lei per quanto riguarda non solo quello di via 

Giulio Anca Omodei, ma tanti altri parcheggi, di prevedere 

un sistema di sbigliettamento o di acquisto biglietti, 

ticket, che ci permettono di potere incassare, perché, se da 

un lato ieri è stata avanzata la proposta di aumento per 

l’imposta di soggiorno, ma, immaginiamo quanto si può 

incassare con un sistema a regime e comunque non soltanto 

per incassare soldi al Comune, ma per regolarizzare tutto 

quello che è il traffico e sicurezza alla viabilità, grazie. 

 

VICEPRESIDENTE  

 

Grazie Consigliere Orlando. Ha chiesto di intervenire 

l’Assessore Milazzo, prego. 

 

ASSESSORE MILAZZO 

 

Grazie Presidente, Signori Consiglieri. Io credo che 

preliminarmente bisogna dare atto, qualcuno l’ha fatto in 

quest’aula, con grande onestà intellettuale, che, non so se 

prima succedeva o meno, dubito, l’Amministrazione è 

presente, è stata presente ieri, gli Assessori sono pronti 

a rispondere, sono stati presenti ieri, bloccati qua 

inutilmente per qualche ora, sono ancora qua, credo che sia 

un fatto di cui, non dico che possiamo certamente vantarci, 

ma fa parte della dignità di ciascuno di noi, fa parte della 

realtà, fa parte delle regole di buon senso e istituzionali, 
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che molto spesso magari, sfuggono, molto spesso sfuggono, 

siamo qua, lo siamo stati ieri, sono qua anche oggi, quindi, 

credo che nel passato, credo, che ci siano stati qualche 

problema anche nelle presenze delle Amministrazioni, degli 

Assessori che erano disponibili o meno a rispondere, nessuna 

difficoltà, assumendoci tutte le responsabilità possibili e 

immaginabili, chiaramente c’è modo e modo di porre le 

questioni, c’è modo e modo di replicare, ma questo fa parte 

del DNA e delle buona creanze di ciascuno di noi. Consigliere 

Rodriquez, vede, il verde pubblico è una tragedia, detto 

così, sembrerebbe quasi che nel passato il problema del verde 

pubblico non esisteva, oggi è arrivata l’Amministrazione 

Grillo, è arrivato l’Assessore Milazzo, è arrivata questa 

Giunta, e l’erba cresce là, dove per anni non è cresciuta, 

abbiamo avuto anche questa capacità, prima di erba in questa 

città, nemmeno l’erba cresceva più in questa città, oggi 

siamo riusciti anche a fare crescere l’erba, che per carità, 

l’erba fa parte del nostro belvedere, prati verdi, l’erba, 

gli alberi, impostata in questo modo sembra quasi quasi, 

Consigliere Rodriquez, che il problema dell’erba prima non 

esisteva, oggi siamo riusciti nuovamente a riprodurre l’erba 

in questa città, se dobbiamo dare questo grande vantaggio, 

questa grande qualità, questa grande capacità a questa 

Amministrazione, io vi ringrazio, ma credo che questa qualità 

ancora non l’abbiamo, è possibile che ci arriveremo anche a 

questo. Cerchiamo di essere un po’ più serie e la serietà si 

conta parlando di fatti oggettivi, quando lei mi parla di 

scuola Verdi, dall’albero dei Baglio Sansone, io posso uscire 

qua dentro stasera dicendo, il problema del verde pubblico 

in questa città è l’albero di Baglio Sansone, e la scuola 

Verdi, quando si parla, dobbiamo essere un poco più 

documentati, e possibilmente ancora una volta, è un fatto 

che io ripeto spesso, i numeri aiutano, i numeri aiutano 

perché i numeri non possono essere mistificati, i numeri non 

possono essere cambiati, i numeri sono numeri, sono quelli, 

basta andare a vedere, basta andare ad applicare e capire, 

possibilmente quali sono le determinate ragioni, lei sa 

quanti metri lineari ci sono in questa città che necessitano 

di scerbatura? Glielo dico io, lei non lo sa, sono 200 mila 

metri lineare, ovvero sia, 200 chilometri di bordi stradali, 

lo sapeva? Glielo sto dicendo io. Lei sa quanti metri quadri 

di verde pubblico ci sono in questa città? Me lo dica... 

glielo dico io, non lo sa, glielo dico io, 332 mila metri 

quadrati, numeri, no chiacchiere, numeri, certezze. Lei sa 

quant’è il costo della scerbatura a metro lineare? Non lo 

sa, glielo dico io, è 0,32 euro a metro lineare. Lei sa qual 

è il costo medio delle scerbature? Per fare queste 

scerbature? Lei non lo sa, glielo dico io, è 0,25 euro a 

metro quadro, sommati questi numeri, è una semplice 

moltiplicazione, lo potrà fare lei con calma, si siede, con 

una macchinetta riesce a farlo. Eppure, ero venuto 

piacevolmente e tornerò sempre piacevolmente in Consiglio 
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Comunale, l’unica cosa che veramente mi dovete riconoscere 

che, mi fa piacere venire in Consiglio Comunale, mi fa 

piacere e mi sento onorato entrare in questa sala, e la vivo 

sempre con una certa emozione. Ero venuto a febbraio, ma ero 

venuto anche prima, quando sono venuto a dire qua, e 

difficilmente, credo nel passato qualche Assessore veniva a 

dire, sai ci siamo resi conto, avevate ragione, questa 

scerbatura a me non piace, noi dobbiamo adottare un sistema 

diverso, quale poteva essere il sistema diverso, quello di 

diversificare, la diversificazione è un principio economico, 

uno dei principi economici fondamentali, tu declassifichi, 

avrai più forza in campo, li metti possibilmente in 

concorrenza uno con l’altro, soprattutto non dai il 

monopolio, Consigliere Ferrantelli, è stata una scelta 

ragionata in quest’aula, è stata condivisa in quest’aula con 

interventi fatti dai Consiglieri Comunali i quali hanno 

suggerito e hanno chiesto fortemente che si facessero degli 

appalti pubblici per affidare la gestione del verde pubblico 

anche all’esterno, è stato detto in quest’aula, non l’ho 

detto io, l’avete detto voi... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

ASSESSORE MILAZZO 

 

L’avete detto voi, e io l’ho condiviso e sono disposto 

nuovamente a sottoscrivere e a condividerlo, secondo un 

principio... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

ASSESSORE MILAZZO 

 

Ci arriviamo... secondo un principio di condivisione, di 

concertazione, di diversificazione. Non ho avuto difficoltà, 

qualora qualcuno avesse mai pensato che io sono innamorato 

di Formula Ambiente, per cui tutto doveva fare Formula 

Ambiente, non ho avuto difficoltà, abbiamo tagliato il budget 

a Formula Ambiente, penso che qualche mal di pancia forse è 

anche venuto, è normale, sono imprenditori, vivono di questi, 

guadagnano su questo, non ho avuto difficoltà. Gli Uffici, 

hanno fatto l’appalto pubblico, è stato aggiudicato secondo 

gara a una ditta esterna, la quale sta operando, ci arriviamo 

al punto Consigliere Accardi, ci arriveremo, ci arriveremo. 

Detto questo, ero venuto anche mesi fa, e vi ho detto, 

signori miei, avete ragioni, il verde pubblico in questa 

città merita molto di più, ma sapete, vi ricordate i numeri 

che vi avevo dato mesi fa, per garantire un buon decoro del 
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verde pubblico in una città, è necessario spendere per ogni 

20 mila abitanti, 200.000,00 euro, guarda caso, il 

Consigliere Fernandez, mi ha fatto dono 10 minuti fa, di 

questo studio, di questo progetto, di questa delibera del 

Comune di Capoterra, l’ho dovuto andare a cercare, città 

metropolitana di Cagliari, sono andato a cercare su internet 

per vedere quanti abitanti avevano, 23 mila abitanti, 

investimento per il verde pubblico, l’atto lo deposito qua, 

chiunque lo può vedere, c’è tutta la relazione, 277.000,00 

ero, 20 mila abitanti, 277.000,00 euro, Comune di Capoterra, 

si trova in Sardegna Consigliere Rodriquez, provincia di 

Cagliari. Dopodiché, a dimostrazione ancora dell’attenzione 

che ha avuto questa Amministrazione per il verde pubblico, 

e anche lì i numeri non mentono, noi possiamo mentire, noi 

possiamo fare politica, noi possiamo mistificare, noi 

possiamo dire tutto quello che vogliamo, c’è modo e modo, ma 

lo possiamo fare. Basa andare a vedere quanto è stato 

l’investimento di questo Comune, dal 2016 ad oggi, per 

rendersi conto dell’attenzione che ha avuto 

l’Amministrazione Grillo nei confronti del verde pubblico, 

se si pena che nel 2019 veniva investito 34.000,00 euro, 

dopodiché nel 2020 65.000,00 nel 2021 78.000,00 nel 2022 

96.000,00 ci si rende conto che maggiore attenzione è stata 

data, maggiori investimenti, maggiore attività, Consigliere 

Martinico... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

ASSESSORE MILAZZO 

 

Consigliere Martinico, assolutamente, ma infatti io mi 

rivolgo a lei con grande sorriso, affabilità, con una 

condivisione di affetto mi consenta storica, perché, ho avuto 

il piacere di sedere come Assessore anche con suo papà, 

quindi si immagini se posso rivolgermi a lei in altro modo, 

non lo farei con chiunque altro in ogni caso. Lei ha parlato 

della Processione, del Santo Padre a cui assolutamente è 

legata, a cui siamo tutti, obiettivamente legati e sensibili, 

ma lei sa, da un mese a questa parte gli interventi che ha 

fatto questa Amministrazione, ma non per la Processione, la 

Processione è un fatto che ognuno deve sentire e deve 

partecipare, la Processione è anche un’occasione, per 

attenzionare, come ha detto bene lei, dei siti, invogliare 

la gente a partecipare... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 



49 

Consiglio Comunale del 31/05/2023 

ASSESSORE MILAZZO 

 

Mi scusi, mi scusi, per dirle le attenzioni che abbiamo 

avuto, ma non solo l’attenzione nei confronti di questo 

fenomeno perché lei l’ha definito un fenomeno, ed è un 

fenomeno obiettivamente, è giusto? Assolutamente. Dico, 

questa Amministrazione da un mese a questa parte, da Pasqua, 

Processione di Pasqua, quindi tutto quello che comportava 

per le scerbature e la pulizia di Pasqua, l’abbiamo fatto, 

questo anche per quanto riguarda l’attenzione delle 

periferie che molto spesso sento dire, non avete attenzione 

per le periferie, voi avete attenzione per via Garibaldi, al 

di là delle basolate che soltanto il Consigliere Carnese 

vede sporche, ma questo è un altro problema, dico... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

ASSESSORE MILAZZO 

 

Detto questo, Sant’Anna, contrada Perino, dove ci sono state 

le Processioni, Maria Addolorata, non sono certamente nel 

centro storico, è giusto? Parrocchia Cava, dico, questi sono 

tutti gli interventi che sono stati fatti da un mese a questa 

parte, e lei pensa che non possiamo fare, non faremo 

l’intervento anche in quella zona? È programmato, è previsto, 

Santa Rita, Grazia Puleo, Parrocchia Ciavolo, dico non sono 

in via Garibaldi Consigliere Martinico. 

 

CONSIGLIERE MARTINICO ELIA FRANCESCA 

 

(Intervento fuori microfono) ... 

 

ASSESSORE MILAZZO 

 

Aspetti mi faccia terminare, la prego, perché poi... mi 

faccia completare. È stato detto, e il Consigliere Accardi 

giustamente mi dice, ma sei soddisfatto di questi interventi? 

E ho difficoltà a dire no, io sono insoddisfatto peraltro 

per natura e l’insoddisfazione mi ha sempre aiutato, perché 

se uno è soddisfatto si ferma lì, se uno è insoddisfatto 

cerca magari di migliorare, io non sono soddisfatto... 

 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

ASSESSORE MILAZZO 
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No, scusi Consigliere, vado oltre, si segni questo dato, la 

prego, si segni questi dato, protocollo 43756 del 10 maggio, 

ce ne sono di altre che le farò avere, oggetto, contestazioni 

sul modo di operare, ma dico io, cos’altro poteva fare 

l’Assessore che non è un Tecnico, l’Amministrazione, se non 

prevedere un appalto di scerbatura di questo tipo, glielo 

dico io, perché lei mi dirà, questo sarà fatto, io le dico, 

qualcos’altro. 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

ASSESSORE MILAZZO 

 

Certamente sì, c’è il Direttore dei lavori... 

 

CONSIGLIERE ACCARDI MICHELE 

 

Non c’è mai andato il Direttore dei lavori... 

 

ASSESSORE MILAZZO 

 

Ma è il Direttore dei lavori che ha fatto la contestazione 

di quel protocollo... 

 

CONSIGLIERE ACCARDI MICHELE 

 

Non è possibile, è vergognoso. 

 

ASSESSORE MILAZZO 

 

È quel Direttore dei lavori che ha fatto questa contestazione 

di cui le ho dato il protocollo, perché io... perché noi 

abbiamo voluto avere contezza delle contestazioni, e i miei 

poteri, ammesso che abbia poteri, lì, penso che si fermino, 

oltre a stimolare e a sollecitare penali e contestazioni, 

sollecitare, perché poi ci sono chi, la parte gestionale, 

che deve farlo e lo fa, poi mi dice lei, non lavorano bene, 

ce ne siamo accorti, l’hanno fatta la contestazione... 

 

CONSIGLIERE ACCARDI MICHELE 

 

Non è vero niente... 

 

ASSESSORE MILAZZO 

 

Non è vero niente della contestazione, mi scusi, le ho dato 

anche il protocollo... 

 

CONSIGLIERE ACCARDI MICHELE 
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(Intervento fuori microfono). 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Consigliere Accardi, dopo interviene per una replica.  

 

ASSESSORE MILAZZO 

 

Dopodiché, non è stato parlato, ma ho visto che è oggetto di 

interrogazione da parte del Gruppo Di Pietra/Orlando, per 

quanto riguarda della (Inc.) nessuno ne ha parlato, è stato 

fatto il primo intervento il 13 febbraio e un secondo 

intervento è stato fatto il 18 maggio, il fatto che non se 

n’è parlato, vuol dire che avete contezza anche degli 

interventi. sulle spiagge, a me non piace parlare dei 

successi, ma le spiagge dal 25 aprile sono fruibili e aperti 

e funzionanti, quest’anno l’Amministrazione Grillo, a 

differenza degli anni precedenti, ha concesso 

l’autorizzazione ai titolari di concessione, di conferire la 

Posidonia direttamente nei siti di stoccaggio ad hoc, 

destinati e predisposti da parte dell’Assessorato, anche 

questo si è fatto, per venire incontro alle esigenze anche 

dei titolari di concessione. Io devo ringraziare il 

Consigliere Coppola e il Consigliere Vinci, perché hanno 

citato il Villaggio Olimpia e la contrada Fornara, li devo 

ringraziare, sarebbe stato molto peggio e io non avrei retto 

a questo, che vo aveste detto, guarda caso il Villagio 

Olimpia e la contrada Fornara sono perfettamente in ordine 

e pulite, con il prato verde all’inglese fatto, mentre tutto 

il resto è abbandonato, Consigliere Coppola, il fatto che 

Villaggio Olimpia e Fornara, possibilmente vengono fatti 

dopo due, tre, quattro, 10 interventi rispetto ad altri, è 

una medaglia, è un pregio che mi sono dato, e delle regole 

che mi sono dato io... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

ASSESSORE MILAZZO 

 

No, ma io la ringrazio, non è una critica, io la ringrazio, 

io la ringrazio, l’asfalto, anche sull’asfalto, purtroppo, 

gli abitanti di Villaggio Olimpia, hanno avuto un problema, 

che lì è frequentato dall’Assessore Milazzo, il quale non 

farà nulla e non muoverà un dito per sollecitare un diritto 

che quegli abitanti hanno, verrà il momento in cui 

l’Amministrazione, il Comune e i Tecnici, porranno fine a 

quello che ha detto lei, ma io certamente non lo farò... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 
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ASSESSORE MILAZZO 

 

Consigliere ha ragione, ma non devo essere io, io vi 

ringrazio che lei ha sollevato questo problema, ma non devo 

essere io, e lei al posto mio farebbe la stessa cosa, ne 

sono sicuro, ne sono sicuro che lei al posto mio farebbe la 

stessa cosa. quindi, cos’altro dire e fare, a differenza di 

quello che si è fatto oltre e si è diversificato, cos’altro 

si potrebbe fare, si può fare ancora tanto altro, ci vuole 

i giusti investimenti, l’abbiamo detto, ve l’ho detto i 

numeri sono necessari per coprire una città come Marsala, ve 

li ho detti, l’altra strategia da porre in campo? Sì, c’è, 

perché diciamo, anche noi siamo dotati ogni tanto di qualche 

idea, e le esperienze si fanno, dette in quest’aula, per 

viverle e per riparare possibilmente a qualcosa che non avevi 

visto prima, il prossimo appalto possibilmente, invece che 

farlo per tutta la città, divideremo la città in quattro 

spicchi, faremo quattro interventi diversi, faremo due gare, 

tre gare, sempre nel principio della diversificazione, nella 

speranza che vengano aggiudicate a due, tre ditte, piuttosto 

che a una, perché a me il monopolio non piace, possibilmente 

mettendole in concorrenza, ammesso che se la aggiudicano 

due, tre ditte diverse, nella speranza di ottenere i 

risultati migliori, io l’ho detto, il pallino in mano l’avete 

voi, il Bilancio qua viene, la proposta del Bilancio, sono 

scelte strategiche che vanno fatte, scelte amministrative 

che vanno fatte, nessun problema, da parte mia, credo di 

continuare a poter dare la massima attenzione a questo 

Consiglio, perché io ne vengo a parlare qua dentro, le scelte 

le ho sempre prese qua dentro assieme a questo Consiglio, 

ricordo l’intervento del Consigliere Fici, su questo punto, 

dandogli atto che, era una proposta interessante, tanto 

interessante che l’ho sposata, oggi mi venite a dire, 

qualcuno mi viene a dire, che non c’è attenzione o è una 

tragedia, certamente, i risultati sono quelli che sono, ma 

vi assicuro che riusciremo a coprire l’intera, no città, 

l’intero territorio di Marsala, con un programma ben 

stabilito, ovviamente se le squadre oggi sono a Sant’Anna, 

in contemporanea non possono essere a Birgi e se sono in a 

Birgi non possono essere in contrada Fossa Ruzza, quindi 

diamo tempo a tempo che riusciremo a completare tutto quello 

che è il territorio comunale, grazie. 

 

VICEPRESIDENTE  

 

Grazie Assessore Milazzo. Aveva chiesto di intervenire 

l’Assessore Tumbarello. 

 

ASSESSORE TUMBARELLO 
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Grazie Signor Presidente, Signori Consiglieri, pubblico, 

stampa presente. Risponderò ad alcune questioni che hanno 

sollevato i Consiglieri che sono intervenuti e che ineriscono 

alle mie deleghe. Il Consigliere Rodriquez ha evidenziato 

alcune situazioni, in particolare situazioni di strade non 

asfaltate, passaggi pedonali, dell’albero Baglio Sansone, ha 

risposto l’Assessore Milazzo. La questione, la situazione 

della manutenzione delle strade, tra l’altro è stato oggetto 

di un’interrogazione presentata dai Consiglieri Orlando e Di 

Pietra, e a questa mi riservo insieme al Capo 

dell’Amministrazione, di rispondere analogamente alle 

questioni che sono state poste in campo, tuttavia mi preme 

precisare che i lavori sono stati consegnati, ho il processo 

verbale, ho il verbale di consegna qua davanti, all’impresa 

il 17 marzo, evidenziando alcune lavorazioni che l’Ufficio 

ha ritenuto più urgenti degli altri, e attengono alla 

sistemazione, alla chiusura di buche con asfalto a caldo 

nelle strade di tutto il territorio comunale, quindi la messa 

in sicurezza delle strade, per messa in sicurezza si intende 

la chiusura di buche che rappresentano pericolo per la 

circolazione, il ripristino di un tratto della  pista 

ciclabile, dello Stagnone, la manutenzione straordinaria 

della strada in contrada Giunchi, che è stata oggetto di 

presentazione di altre interrogazioni da parte di Orlando, 

del Consigliere Orlando e del Consigliere Di Pietra, e il 

ripristino delle barriere stradali, il guardrail del lido 

Signorino, alcuni di questi lavori sono stati avviati, la 

chiusure delle buche in alcune parti, poche per la verità, 

questo tengo a precisarlo, è stata fatta, non è stato dato 

avvio all’asfalto di superfici più consistenti, uno a causa 

delle intemperie, sapete benissimo che le centrali di 

betonaggio confezionano in presenza di temperature e di clima 

favorevole, avete visto che anche, per quanto riguarda le 

fognature, e per quanto riguarda le fibre, hanno asfaltato 

pochi tratti, hanno ripreso in questi giorni per la verità 

con la via Massimo Dazeglio, e seguiranno nei prossimi giorni 

con tutte le altre strade, e questa è una risposta che do 

agli altri Consiglieri che hanno posto la questione 

dell’asfalto in alcune strade, mi riferisco al Consigliere 

Coppola, che evidenziava la necessità di procedere 

all’asfalto di via Del Giudice, via (inc.) la zona di 

Villaggio Olimpia è un’altra questione che, io mi sono 

permesso di sollecitare più volte il RUP, l’Architetto 

Stefano Pipitone perché quell’intervento rientra nel 

contesto dei lavori della rete fognanti lidi, e non ci 

spieghiamo nessuno di noi come mai tutte le altre strade 

sono state asfaltate e queste non lo sono state, e ci faremo 

carico di mettere per iscritto la questione al RUP, ripeto, 

e al collaudatore che sta procedendo alle operazioni di 

collaudo in questi giorni per rappresentare questo problema 

e per vedere di arrivare ad una soluzione. Per quanto 

riguarda le fognature lidi, informo il Consiglio che si è 
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proceduto in questi giorni alla consegna della rete fognante 

al Comune, quindi, è alla firma del Sindaco l’avviso ai 

cittadini per l’avvio, l’attivazione degli allacciamenti, e 

quindi spererei che entro un mese, tutti quelli che hanno la 

necessità di allacciarsi alla pubblica fognatura, 

procedessero in maniera che non... questi lavori, non 

intasino il traffico veicolare nel periodo di balneazione, 

cioè, dal mese di luglio in poi. Le balate di via XI Maggio, 

e purtroppo queste non le abbiamo fatte noi, hanno problemi 

di stabilità, hanno problemi di fragilità, il fatto che siano 

transitate da mezzi di servizio e da mezzi che trasportano 

merci, questo far sì che, le rendano ancora più instabili e 

che magari provichino danni alle basole e conseguentemente 

pericolo e rischio per noi pedoni, continuamente 

sollecitiamo l’Ufficio e le imprese di manutenzione, ad 

effettuare interventi,  per la messa in sicurezza di queste 

balate, io mi auguro che questa attività venga svolto a 

regime in maniera da scagionare qualsiasi rischio per i 

pedoni. Il Consigliere Vinci, Presidente della Commissione 

Urbanistica,  ha posto delle questioni importanti, io sono 

stato chiamato, ricordo, un paio di volte in Commissione e 

sono intervenuto e abbiamo fatto delle Commissioni molto 

costruttive da l punto di vista del lavoro, e si sono poste 

basi per poter effettuare un lavoro importante, noi come 

Amministrazione, ne ho già parlato con il Sindaco, ma anche 

con l’Ingegnere Mezzapelle, ci poniamo degli obiettivi per 

il 20/23 e gli obiettivi sono, la definizione del (Inc.) per 

cui è stato argomento di interrogazione da parte del 

Presidente Vince, il lavoro è a buon punto, è quasi completo, 

se nonché ieri, è arrivata una circolare da parte del Demanio 

con la quale impone di individuare all’interno del PUDM, 

delle aree in favore dei soggetti con disabilità, e quindi 

questo ci comporta un ulteriore perdita di tempo, mi auguro 

che sia il più breve possibile, si parlava con l’Ingegnere 

Mezzapelle di andarle a concentrare nelle zone, nelle due 

zone dove saranno localizzati i servizi igienici, in maniera 

che possano essere nello stesso tempo fruibili anche in 

favore dei soggetti portatori di handicap. Per quanto 

riguarda gli obiettivi che ci siamo posti e che daremo al 

Dirigente, sono questi, il PUDM, il progetto preliminare del 

PUG, Piano Regolatore Generale, preliminare, lei sa 

Consigliere Vinci che noi ci siamo arenati un pochettino per 

la mancanza di fondi per la copertura delle spese degli studi 

preliminari, in particolare lo studio agricolo forestale e 

lo studio idrogeologico, in questi giorni è uscito il bando 

della Regione per il conferimento, per i contributi per gli 

studi preliminari, noi abbiamo partecipato al bando, abbiamo 

avuto garanzie nei giorni scorsi, nel corso di uno incontro 

che abbiamo avuto con l’Assessore Regionale al Territorio 

Ambiente e con il Direttore Regionale che Marsala sarebbe 

stata tenuta nella dovuta considerazione, considerato che è 

uno dei Comuni che da più tempo praticamente, che hanno uno 
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strumento urbanistico ormai desueto e ormai superato, e ci 

hanno dato rassicurazioni che faranno di tutto per coprirci 

un po’ delle spese per gli studi preliminari, nello stesso 

tempo ho... abbiamo sollecitato il Direttore di Ragioneria 

a prevedere nel prossimo Bilancio, anzi, nei prossimi due... 

nel prossimo triennio, delle somme, orientativamente le 

posso dire ammontanti a 50.000,00 euro per ogni Bilancio, 

per far fronte a questi studi preliminari, le assicuro che 

noi faremo di tutto per portare avanti questo Piano 

Urbanistico Generale, chiaramente con il supporto e la 

collaborazione di questo Consiglio Comunale e soprattutto 

della Commissione Urbanistica che è preposta all’uopo. In 

fine il Presidente... il Consigliere Vinci, ha posto la 

questione delle zone bianche, io le dico qual è la criticità 

da parte dell’Ufficio per portare avanti queste 

problematiche, praticamente il Comune deve anticipare le 

somme per lo studio idrogeologico, perché sono, queste somme 

sono a carico del Comune, noi non abbiamo somme a questo 

titolo in Bilancio, per cui, con l’Ingegnere Mezzapelle 

abbiamo cercato di studiare l’escamotage, in maniera tale 

che, per accelerare le procedure di chiedere agli interessati 

di anticipare queste somme, in maniera da snellire le 

procedure e velocizzare queste procedure, quindi... ne 

abbiamo parlato in questi giorni perché, noi stessi, 

Amministrazione, ci meravigliavamo come mai per ogni 

procedura di questa si andava sempre al Commissario, si 

andava a Commissario perché ci si arenava di fronte a questo 

problema, conseguentemente, se... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

ASSESSORE TUMBARELLO 

 

Va beh, noi non li abbiamo comunque in Bilancio, ce le 

metteremo adesso, le prevedremo, però per consentire a queste 

richieste di avviare le procedure, faremo in modo che intanto 

le anticipino i proprietari. La questione che ha posto il 

Consigliere Milazzo, il bando per la viabilità rurale, ecco, 

Presidente, allora, noi non abbiamo notizie del bando degli 

anni scorsi, nel senso che non sappiamo se è andata a buon 

fine, tuttavia, dai colloqui e dai contatti che abbiamo avuto 

con l’ESA, ci hanno consigliato di ripresentare il bando con 

una misura che è uscita in quest’ultimo periodo, e che scadrà 

il 21 di questo mese, e su cui stiamo lavorando, su una 

strada, stiamo lavorando su una strada perché è una strada, 

è quella di Bellusa, giusto quella di cui lei mi ha prodotto 

la foto, che interessa due Comuni, il Comune di Marsala e il 

Comune di Salemi, io ho già preso contatti con l’Assessore 

Angelo e l’Assessore Scalisi del Comune di Salemi, perché il 

bando prevede un punteggio più alto nel caso in cui siano 
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strade intercomunali, e quindi noi, entrambi i Comuni, 

approveremo l’iniziativa, prenderemo atto dell’iniziativa, 

sebbene ricada nell’ambito di Comuni diversi, in maniera da 

poter usufruire di questo maggiore punteggio, e sperando che 

con questo bando l’iniziativa venga finanziata. Il 

Consigliere Orlando, ha posto la questione, tra le altre 

cose, del parcheggio di via Giulio Anca Omodei, io prendo 

atto che è mio, io ho delle riserve che sia mia, perché 

secondo me, lo condividono l’Assessore ai Vigili Urbani e 

l’Assessore ai Beni Comunali, e di nessuna delle due deleghe 

ce le ho io, tuttavia non ci sono problemi, gli aspetti che 

attengono alla sicurezza comunque attengono alla gestione, 

alla gestione è preposto il Comandante dei Vigili Urbani, 

quindi per quanto riguarda gli aspetti della sicurezza, ne 

parleremo sicuramente con il Comandante dei Vigili Urbani. 

Per quanto riguarda i ticket, io le dico che rientra tra gli 

obiettivi che l’Amministrazione ha posto al Comandante dei 

Vigili Urbani, nel contesto di una rivisitazione delle 

strisce azzurre, delle strisce blu, di un incremento dei 

parcheggi e quindi, conseguentemente questo ci consentirà 

sicuramente, un maggiore introito nelle casse comunali. Le 

strisce pedonali, l’ultima, credo che sia l’ultima cosa, 

sulla quale rispondo, potrei rispondere io, sulle strisce 

pedonali, io ho ricevuto diverse sollecitazioni caro 

Consigliere Rodriquez e... Fernandez, e Consigliere, anche 

Rodriquez ne ha parlato, recentemente, nei giorni scorsi, ho 

scritto, abbiamo scritto anzi con il Sindaco, al Comandante 

dei Vigili Urbani, perché procedesse all’emissione 

dell’Ordinanza per il rifacimento delle... io ho segnalato, 

strisce pedonali su tutto il centro urbano in corrispondenza 

delle scuole e delle attività commerciali più... degli 

incroci e delle attività commerciali più importanti, tra le 

altre cose la via circonvallazione, tra le altre cose la via 

Trapani e anche via Mazara, tutto il territorio comunque, ho 

indicato tutto il territorio, e devo precisare una cosa, e 

questo meccanismo, dovremmo vedere di snellire le procedure, 

che sono quelle che per ogni intervento che l’impresa di 

manutenzione deve andare a fare, ci deve essere l’emissione 

dell’Ordinanza da parte del Comando Vigili Urbani, io faccio 

una riflessione e dico, ma, resta una riflessione a me 

stesso, il Sindaco non mi sente in questo momento, dico, 

quando si tratta di rifare le strisce esistenti, io dico, 

quale Ordinanza dobbiamo emettere, specialmente per aspetti 

che attengono sicurezza, tipo in presenza di ragazzini che 

vanno a scuola o in presenza di attività commerciali 

importanti, quindi, vedremo di mettere mani a questa 

situazione per cercare di velocizzare e snellire la prassi. 

Per il resto, penso che sarà il Sindaco a fare il punto della 

situazione, sulla spiaggia di Salinella, credo che 

risponderà il Sindaco, è giusto Sindaco? Per la spiaggia di 

Salinella risponderai tu, è giusto? Va bene? Grazie, grazie. 
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VICEPRESIDENTE  

 

Grazie Assessore Tumbarello. Aveva chiesto di intervenire 

l’Assessore Gerardi, prego. 

 

ASSESSORE GERARDI 

 

Colleghi Consiglieri, intervenuti, Presidente. Allora, 

Presidente, sono state poste delle domande, soprattutto 

vorrei iniziare gli interventi rispondendo 

all’interrogazione di Ferrantelli, però non lo vedo in aula, 

con il suo cavallo di battaglia del palo di via Mazara, e 

poi volevo rispondere anche al Consigliere Carnese, che mi 

parla dell’illuminazione di Marsala come un dramma, io non 

lo so dove abita e dove sta il Consigliere Carnese, ma, se 

stare... se l’illuminazione di Marsala è un dramma per questa 

città, dopo aver efficientato 12 mila corpi illuminanti, 

dopo aver presentato già un progetto nei tre mesi della 

mia... del mio mandato, un progetto di fattibilità per il 

completamento di altri 6 mila corpi illuminanti, per 

completare tutto l’efficientamento energetico della città di 

Marsala, io vorrei sapere dove sta il dramma 

dell’illuminazione nella città di Marsala... 

 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE 

 

(Intervento fuori microfono). 

 

ASSESSORE GERARDI 

 

Mi faccia finire e poi l’inefficienza, il dramma 

dell’inefficienza, l’ha sottoscritta, però poi mi fa un 

esempio e mi dice, perché davanti al centro Helios, che 

secondo me, il Consigliere Carnese neanche lo sa dov’è il 

centro Helios, ci sono due pali fulminati, lei lo sa dov’è 

il centro Helios, Consigliere? 

 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE 

 

Io nemmeno lo so... 

 

ASSESSORE GERARDI 

 

Ah. 

 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE 

 

(Intervento fuori microfono). 

 

ASSESSORE GERARDI 
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La terapia... io lo so, e so pure dove sono, sono andato a 

fare un sopralluogo... 

 

VICEPRESIDENTE  

 

Consigliere, Consigliere Carnese.  

 

ASSESSORE GERARDI 

 

E le posso dire, che gli orari di apertura sono fino alle 

19:00, dopo le 19:00, il centro chiude, quindi è strumentale 

dire che a Marsala c’è un dramma sull’illuminazione... 

 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE 

 

(Intervento fuori microfono). 

 

ASSESSORE GERARDI 

 

È già stato segnalato, gli Uffici poi, valuteranno gli 

interventi da fare, ma dire che per due pali 

dell’illuminazione c’è inefficienza nella città di Marsala, 

mi sembra che, un’espressione poco consona e poco reale, non 

è per niente realistica caro Consigliere Carnese, però, sono 

anche rammaricato e profondamente commosso per le sue 

dimissioni da Presidente della Commissione Servizi Sociali, 

sono veramente dispiaciuto Consigliere Carnese, sono 

veramente dispiaciuto, io, confidavo veramente nel suo 

operato, nel suo lavoro, perché lei ha ricoperto questi mesi 

da Presidente della Commissione Servizi Sociali, ha avuto 

diciamo, un operato eccellente come dice qua il Consigliere 

Accardi, quindi sono veramente dispiaciuto che lei si sia 

dimesso, io la invito magari a rivalutare la sua posizione 

e perché no, a ritirare queste dimissioni e a riprendere la 

carica di Presidente perché può essere da esempio per tutti 

gli altri Presidenti delle altre Commissioni. Consigliere 

Martinico, lei mi ha posto il problema circa il semaforo si 

Strasatti, io vero, le avevo detto che il problema... che 

l’avevo comprato, e che erano state comprate perché non le 

compro io direttamente, gli Uffici... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

ASSESSORE GERARDI 

 

Perché non c’è... ci sono anche i tempi del trasporto, i 

tempi di acquisto, i tempi di arrivo e non... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 
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ASSESSORE GERARDI 

 

Se mi fa finire io le do tutte le informazioni così lei si 

può recare nella contrada Strasatti con un sorriso in più. 

Io le posso dire che da un mese sono stati acquistati, il 

tempo di consegna è di tre mesi, tra due mesi arriveranno i 

semafori nuovi nella via Mazara e saranno tre, di cui uno 

sarò posto nell’incrocio lì a Strasatti, ma nelle more 

dell’acquisto dei semafori sono stati fatti degli 

interventi, come lei mi ha detto, sono, un giorno magari 

funzionano, un giorno no, ma il fattore di acquistare dei 

semafori nuovi, è stato proprio questo, perché, aggiustare 

e fare degli interventi sistematici su quegli impianti, non 

erano risolutori, allora, la scelta dell’Amministrazione è 

stata quella di acquistarli nuovi... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

ASSESSORE GERARDI 

 

Purtroppo ci sono questi tempi di consegna, ma sono stati 

acquistati, arriveranno e verranno sostituiti. Consigliere 

Ferrantelli, lei... Bambina e Ponte Fiumarella, i tre sulla 

strada. Mettete i soldi e noi acquistiamo tutti i semafori 

di Marsala. Consigliere Coppola, di cosa parliamo, è la 

stessa richiesta che lei ha fatto per il decoro, mettiamo i 

soldi e io le faccio vedere che noi come Amministrazioni, 

siamo pronti ad intervenire e a sollecitare. 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

ASSESSORE GERARDI 

 

L’ho capito benissimo Consigliere Coppola, come i soldi che 

sono stati messi per ripristinare tutte le fontane, lei sta 

vedendo che questa Amministrazione si è mossa, perché c’è 

l’appalto, perché c’è la manutenzione, dedicata alle fontane 

e sono state ripristinate quasi tutte le fontane, ancora la 

squadra è operativa e sta completando tutti i lavori, questo  

per dire che quando ci sono le risorse tutti siamo operativi 

e tutti vogliamo fare, diversamente se non ci sono le 

risorse, non possiamo essere pragmatici e tempestivi. Mi fa 

piacere che è tornato il Consigliere Ferrantelli in aula, 

con il suo cavallo di battaglia che il palo di via Mazara, 

e lei ha detto che, c’è un problema di illuminazione di tutta 
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la città e poi mi fa riferimento solo al palo di via Mazara, 

come ha detto anche lei... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

ASSESSORE GERARDI 

 

Mi faccia finire Consigliere Ferrantelli, io non l’ho 

interrotta nel suo intervento. Come ha detto lei, questo 

palo dell’illuminazione, che è stato tolto perché doveva 

essere rimosso, si trova collocato in un territorio dove c’è 

una competenza, il territorio è... 

 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

(Inc.) non è stato rimosso, è stato abbattuto dal vento, non 

è stato rimosso.  

 

ASSESSORE GERARDI 

 

Eh, e se cade, se cade... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

ASSESSORE GERARDI 

 

È stato rimosso. Quindi, gli Uffici hanno fatto bene a 

rimuoverlo o lo dovevano lasciare là a terra? 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

ASSESSORE GERARDI 

 

Ah, lo dovevano rimettere. Ma siccome si è visto che, non ci 

può essere una competenza diretta, visto che il palo era 

collocato in un territorio della Regione, gli Uffici faranno 

gli opportuni controlli, e verificheranno se... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

ASSESSORE GERARDI 
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Io non lo so, è un atto gestionale, non deve essere 

l’Assessore a dire ricollocate il palo oppure no, ci sono 

gli Uffici predisposti che valuteranno se andare a 

ricollocare oppure no, lei deve stare sereno, Consigliere 

Ferrantelli, ci sono gli Uffici che decideranno le cose 

giuste da fare. 

 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

ASSESSORE GERARDI 

 

Poi, altra interrogazione, Consigliere Ferrantelli, riguarda 

zone a secco di acqua, e mi ha citato, Birgi e Nivarolo, 

Matarocco, Conca, e altre contrade, effettivamente il 

problema dell’acqua... c’è un problema reale, sono stati 

chiusi quattro pozzi per garantire l’acqua potabile in tutta 

la città di Marsala, a differenza di altri Comuni limitrofi 

come Petrosino, come Mazara, dove l’acqua non è potabile, e 

allora dobbiamo fare anche una scelta Consigliere 

Ferrantelli, se noi vogliamo l’acqua e la vogliamo tutti i 

giorni e la vogliamo in tutti i posti della città di Marsala, 

apriamo questi pozzi dove i valori non sono consoni per avere 

un’acqua potabile, dichiariamo che l’acqua non potabile e si 

usa per gli usi consentiti dalle legge di acqua non potabile, 

come hanno fatto gli altri Amministratori, noi invece, ci 

stiamo prendendo la responsabilità, e stiamo facendo salti 

mortali, per garantire a tutta la città, e dico a tutto il 

territorio marsalese, che è una volta e mezzo più grande 

della città di Milano, con una estensione di territorio, una 

superficie di territorio grandissima, stiamo cercando di 

garantire l’acqua potabile a tutti, e io credo che questo è 

anche un merito... 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

(Intervento fuori microfono) ma che sta dicendo... 

 

 

ASSESSORE GERARDI 

 

Se lei mi fa finire di parlare... 

 

VICEPRESIDENTE  

 

Colleghi, colleghi scusate, consentiamo all’Assessore di 

terminare e poi avete la facoltà di intervenire. 

 

ASSESSORE GERARDI 
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Allora, Consigliere Ferrantelli, a Marsala ci sono circa 40 

pozzi, tanti pozzi sono stati chiusi, che consentivano 

l’erogazione anche giornaliera in tutte le contrade di 

Marsala, chiudendo alcuni pozzi, quelli dove i valori 

rispettano le norme della potabilità, non riescono a 

soddisfare le esigenze di tutto il territorio, questa è la 

realtà, lei poi può crederci, non crederci, sbuffare, non 

sbuffare, ma questa è la realtà... 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

No, lei non ha conoscenza, (Inc.)... 

 

ASSESSORE GERARDI 

 

Quado lei mi parla di Birgi NIvarolo che manca l’acqua... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

ASSESSORE GERARDI 

 

Lei mi deve fare... eh, ho finito... 

 

VICEPRESIDENTE  

 

Collega, Consigliere, facciamo terminare l’Assessore, 

Assessore continui. Continui, ha perfettamente ragione, 

avevo già richiamato... avevo già richiamato il collega a 

consentirle di terminare l’intervento, se vuole terminare 

l’intervento ne ha facoltà, altrimenti passiamo la parola 

agli altri Assessori che chiedono di intervenire. Chi sono... 

ci sono Assessori che chiedono di intervenire? Se ci sono 

Assessori che chiedono di intervenire, essendo già 

intervenuti i Consiglieri, diamo precedenza agli Assessori, 

altrimenti riprendiamo con gli interventi dei colleghi, 

siccome vedo una prenotazione... è l’Assessore Agate? C’è 

l’Assessore Agate che ha chiesto di intervenire, l’Assessore 

Milazzo non c’è Consigliere lo so...  

 

 

INTERVENTO 

 

Mi ha tirato in ballo e quindi chiedo di parlare. 

 

VICEPRESIDENTE  

 

E ne ha facoltà, ci mancherebbe. Intanto l’Assessore Agate, 

prego. 
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ASSESSORE AGATE 

 

Buonasera a tutti, grazie Presidente, Consiglieri, stampa, 

pubblico e quanti presenti, anche da casa. ho seguito a 

distanza perché mi trovavo in una (inc.) con l’estero, non 

per ragioni aziendali ma per attività istituzionale del 

Comune perché stiamo lavorando anche con l’estero per portare 

attività da, diciamo, altre attività e attività estere anche 

in città, per questo, il motivo della mia assenza, e quindi 

finita la (inc.) mi sono precipitato per rispondere ad alcune 

domande o curiosità. Inizio con il Consigliere Carnese, 

Consigliere non ho rilasciato alcune intervista, non sono 

stato in televisione, la stampa è libera di fare quello che 

ritiene opportuno nei modi e nei termini che la legge e gli 

Ordini che disciplinano la stampa, glielo consentono, così 

come, un Direttore responsabile, che si stente attaccato 

ingiustamente, può essere libero di querelare la parte che 

lo attacca, questo per quanto attiene, aspetti che non mi 

riguardano, perché io non vedo le mie imprese, a cui, 

diciamo, sono molto legato, ma non li vedo dal giorno 

dell’insediamento in Giunta, mi sto dedicando anima e corpo 

all’Amministrazione, le imprese non le vedo, non vado in 

azienda, la televisione, non so nemmeno che cosa stiano 

facendo in questo periodo, so solo che hanno dato spazio a 

tutti, questo in passato, e se devono parlare male del 

sottoscritto, per come sono le linee editoriali che possono 

anche essere rese pubbliche, possono parlare male del 

sottoscritto, del Sindaco, come hanno già fatto in passato 

e ci sono video, interviste, servizi, articoli di stampa, a 

disposizioni e pubblicate, quindi quella televisione, quella 

testata, parla bene o parla male di qualsiasi... secondo la 

loro ovviamente, libertà di stampa, perché conoscete la 

libertà di stampa... no, no, assolutamente, la libertà di 

stampa è sancita dalla Costituzione, è sancita dagli Organi 

che... e per cui, eventuale diritti di replica sono 

richiedibili al Direttore Responsabile, di certo io non 

condiziono la testata e nemmeno qualsiasi delle mie aziende, 

assolutamente, mi sto occupando di altro, 

dell’Amministrazione e cercare di fare bene il ruolo che il 

Sindaco mi ha affidato, per la città, e chiaramente la mia 

delega è sempre a disposizione del cittadino, ma prima delle 

mani del Sindaco, qualora il Sindaco ritenesse incompatibile 

o qualsiasi altro problema, che possa insomma, essere 

ovviamente opinabile, ne ha facoltà e io dipendo 

assolutamente, da quello, la decisione del Sindaco per me, 

prima di tutto, per cui libera la stampa di scrivere su di 

me, libera di scrivere di tutto, se dovessero trovare la mia 

macchina ad occupare, così come sono stato multato 

ingiustamente, occupando le strisce blu con il parcheggio 

pagato dall’App e quindi sono stato multato, ma, potrei 

essere multato e la stampa potrebbe darne tranquillamente 

evidenza se dovessi parcheggiare in un posto dedicato ai 
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disabili, o comunque essere multato così come in questi 

giorni, sono arrivate delle segnalazioni, mi dicono, alla 

stampa, e non soltanto alla stampa a cui facevate 

riferimento, di qualcuno del Consiglio Comunale che è stato 

multato dalla Polizia Municipale perché ha parcheggiato in 

area di sosta, come posso commettere io questo errore, può 

commettere chiunque, adesso se la stampa dovesse pubblicare, 

dovessi essere io o chiunque altro, è libera di farlo, 

quindi, nessun problema, da parte mia non ho nessuna... 

precisavo a dire che nessuna intervista è stata rilasciata 

e non sono andato in televisione, quindi, chiaro se mi 

invitano potrei andare così come vado in qualsiasi altra 

testata giornalistica che dovesse invitarmi, ma sempre per 

dire quello che penso, perché, ve l’ho detto l’altra volta, 

non vivo di politica e non faccio politica per mestiere, è 

un servizio che sto dando su richiesta dell’Amministrazione 

e del Sindaco, finché ritengo, anzi, meglio, il Sindaco 

ritiene che possa fare del bene per la città, sono a 

disposizione, quando il Sindaco e soltanto lui deciderà, che 

non riesco più a dare il meglio, io sono pronto a tornare al 

mio lavoro, ecco, e in quel momento tornare alle mie 

attività, quindi, Consigliere, nessun problema di carattere 

oggettivo, la stampa scrive, ma non solo quella stampa, 

qualunque stampa, quello che ritiene, poi l’articolo è 

fatto... l’ho letto adesso io tra l’altro, sono andato a 

leggerlo, non trovo nulla che non sia vero, esattamente nulla 

che non sia vero. 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

ASSESSORE AGATE 

 

L’ho letto adesso... 

 

INTERVENTO 

 

In maniera strumentale. 

 

ASSESSORE AGATE 

 

In maniera strumentale nel senso, quello che la giornalista 

o il giornalista ha voluto scrivere, che quell’uscita, che 

poi di fatto è avvenuto così, dall’aula, ha determinato il 

cadere... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 
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ASSESSORE AGATE 

 

Questo evidentemente non l’hanno... evidentemente il tempo 

non lo so se è misurabile, se per... dico, perdere dico 

tempo, o comunque impiegare tempo, che comunque non è stato 

un tempo perso perché hanno parlato, ha parlato l’Assessore, 

ha parlato il Presidente del Consiglio, hanno parlato i 

Consiglieri, se questo è perdere tempo, è un problema 

dell’aula, perché i Consiglieri hanno chiesto di parlare, 

quindi se voi dite che il tempo che viene sottratto al 

Consigliere è un tempo perso, io non sono in condizioni di 

poterlo giudicare. 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

ASSESSORE AGATE 

 

Questo è quanto... 

 

INTERVENTO 

 

Poi lo spieghiamo al Sindaco (Inc.). 

 

ASSESSORE AGATE 

 

Dico, non mi sembra che io da... poi, il giornalista 

ovviamente traccia quello che vede, ha visto un’aula che è 

stata abbandonata e l’ha scritto, se il tempo che i 

Consiglieri impiegano per parlare chiedendo la parola e 

avendola avuta dal Presidente, è un tempo perso, è un 

problema tra di voi, è nel rispetto del Consiglio, perché 

non mi pare che un Consigliere che parla stia perdendo tempo. 

Per il resto non ho nulla da aggiungere, la massima serenità, 

mi pare che c’è spazio per tutti su quella testata, nessun 

problema, e lo storico c’è, hanno... io l’ho riletto poco fa 

prima di venire, non c’ho trovato nulla di non vero, nulla. 

Grazie. 

 

VICEPRESIDENTE  

 

Grazie Assessore. Ha chiesto... 

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

 

(Intervento fuori microfono). 

 

VICEPRESIDENTE  

 

Colleghi... colleghi, colleghi... 
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CONSIGLIERE GENNA ROSSANNA 

 

(Inc.) si vergogni Assessore. 

 

VICEPRESIDENTE  

 

Cortesemente se vi sono interventi... se vi sono interventi 

al microfono. 

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

 

Si vergogni. 

 

VICEPRESIDENTE  

 

Basta con interventi fuori microfono. Ha chiesto di 

intervenire l’Assessore Piraino, prego. 

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

 

(Inc.). 

 

INTERVENTO 

 

Libertà di stampa, non vedo... 

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

 

Vergogna. 

 

ASSESSORE PIRAINO 

 

Posso? Consiglieri, Presidente... scusate, se posso, vi 

chiedo scusa perché, insomma, io sarò molto più veloce in 

realtà, e vi risponderò in maniera specifica alle 

interrogazioni che mi ha fatto il Consigliere Ferrantelli, 

e a quella, seppure è arrivato dopo l’Assessore Agate, quindi 

magari inizio, poi se lui vorrà specificare qualcosa, fatta 

dal Consigliere Rodriquez, circa i trasporti scuolabus e la 

revisione. Allora, Consigliere Ferrantelli, per quanto 

riguarda, faceva una richiesta di un progetto presentato per 

l’accesso ai disabili, un progetto tra l’altro molto bello, 

che come giustamente diceva lei, realizzato in diverse 

spiagge del Comune di Sicilia, che sarebbe anche non dico il 

sogno, perché il sogno è visto come qualcosa di 

irrealizzabile, ma un obiettivo di questa Amministrazione, 

perché non si parla solo di mere passerelle, come al momento 

abbiamo noi, che comunque le stesse sono state diciamo, 

sudate, perché io non ho mai nascosto quando sono arrivata 

qui, che questa città non è assolutamente a misura, nemmeno 

lontanamente a misura di disabile, e ad oggi poco abbiamo 

fatto, perché richiede comunque diversi interventi, un 



67 

Consiglio Comunale del 31/05/2023 

cambiamento prima di tutto culturale, ma poi anche 

sicuramente strutturale che purtroppo non si può fare in 

pochissimo tempo, ciò nonostante, nel confermare le 

passerelle per l’accesso in spiaggia, cercando di 

posizionarle, di sistemare rispetto al posizionamento 

attuale per agevolare il passaggio, quindi abbassarle, come 

lo scorso anno, abbiamo aggiunto quest’anno due sedie job 

che permetteranno con l’aiuto dei bagnini il bagno a dei 

ragazzi diversamente abili, il progetto che invece è stato 

proposto, è sicuramente meritevole di attenzione, notevole, 

parla di tutt’altro, parla di una spiaggia effettivamente 

attrezzata, il problema qual è, e le dico perché non è stato 

fatto, ha trovato subito il mio favore, tra l’altro io 

ritengo che per quella idea di città, a misura di disabili, 

che abbiamo come Amministrazione, l’Amministrazione da sola, 

quanto meno in brevi tempi, non possa farcela, abbiamo 

necessità del privato sociale, e il privato sociale che si 

propone è sempre benvenuto, ci sono purtroppo però delle 

procedure, perché siamo comunque una Pubblica 

Amministrazione, che ha necessità di garantire trasparenza 

di ogni attività e procedura amministrativa, per cui alla 

persona che mi ha proposto questo progetto, ho chiesto di 

trasmetterlo formalmente, quindi tramite il protocollo, così 

da sottoporlo all’intera Giunta e valutarlo. Il progetto non 

è arrivato, se non un mese fa, 20 giorni fa, un mese fa, a 

me tra l’altro, personalmente, ed eravamo già a fine aprile, 

quindi il problema non è non volerlo fare, anzi, le dirò, 

magari, noi riuscissimo a proporre quella spiaggia, simile 

San Vito, o comunque altre spiagge eccellenti in questo 

senso, ma c’è una procedura, un criterio da seguire che era 

essenziale e fondamentale e che non è stato fatto, mettendo 

l’Amministrazione nell’impossibilità di portare avanti un 

progetto, perché anche i partenariati pubblici e privati, 

per quanto privato sociale, devono seguire a dei criteri ben 

definiti che garantiscano la partecipazione di tutti così 

come la trasparenza. Altra cosa, lei mi parlava invece di 

una cosa che eh... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

ASSESSORE PIRAINO 

 

Mi ha fatto riferimento anche ad una cosa, il Sindaco non 

c’era, io personalmente la ritengo grave e credo che 

sicuramente anche il Sindaco, ma, mi sfugge un passaggio, 

lei parlava di ricoveri in una struttura per gli indigenti, 

io non ho compreso forse bene la domanda perché, non ci sono 

diverse strutture di indigenti, e noi abbiamo una convenzione 

con un dormitorio, se parliamo di indigenti io intendo 

senzatetto, e stiamo lavorando all’unione di due annualità 
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del piano di zona per avviare un dormitorio, quindi le 

chiedo, se posso avere questo chiarimento così da 

risponderle, a quali strutture esattamente si riferisce. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

(Intervento fuori microfono). 

 

ASSESSORE PIRAINO 

 

Lei mi ha detto che, vengono ricoverati tutti in una stessa 

struttura di indigenti, quindi le chiedo... 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

(Intervento fuori microfono). 

 

ASSESSORE PIRAINO 

 

Ah, forse... quindi lei si riferisce immagino di disabili 

eh... io su questa cosa, se lei ne ha contezza, le chiedo di 

formalizzarla, lo faremo anche noi le verifiche, perché la 

posizione dell’Amministrazione è chiara, no, no, scusi, 

perché è una cosa che... a cui tengo particolarmente, perché 

vede, ci si può tacciare di tante cose, si può dire che siamo 

lenti, che non riusciamo a cogliere le esigenze del 

territorio, ma di una cosa di cui io vado particolarmente 

fiera, di questa Amministrazione, è il senso di legalità, 

trasparenza e ordine, perché quell’ordine di cui parla il 

Sindaco e per cui spesso veniamo attaccati, non è un ordine 

politico, è diventato quasi una barzelletta, è ordine reale, 

quindi ripeto, io vado fiera, posso essere criticata sul 

bonus, dove ha pienamente ragione e le risponderò, però su 

quello, accetto la critica, perché c’è un ritardo 

dell’Ufficio, ma non posso farlo e non accetto, su 

determinate cose, che significano trasparenza, bene, 

l’Amministrazione, sulle strutture per disabili, è stata 

netta, chiara, e siamo stati anche attaccati, perché noi 

abbiamo chiesto, prima ancora del mio arrivo su impulso del 

Sindaco, il rispetto di un criterio di rotazione, ad oggi, 

a noi risulta questo, chiunque in quest’aula, fuori, in 

città, ritiene di sapere cose diverse, visto che poi non 

siamo materialmente noi, per fortuna da un lato, a 

ricoverare, lo segnali, perché non ci tireremo mai indietro 

rispetto al rispetto delle normative, noi abbiamo una 

direttiva chiara. Bonus, quello è un ritardo, è un ritardo, 

so che molti Consiglieri hanno chiesto anche agli Uffici, 

avranno avuto le stesse risposte che io man mano ho dato, 

perché non facevo altro che riportare la risposta 

dell’Ufficio, è un ritardo netto, è vero, il problema, perché 

ho chiesto anch’io all’Ufficio per quale motivo, che mi ero 

esposta su una cosa del genere, che poi non sono riusciti a 
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mantenere perché sovraccarichi di lavoro, sono arrivati 1200 

domande, e più del 60% delle domande aveva necessità di 

integrazione documentale, ad ogni modo, questo è una lacuna, 

è una difficoltà dei Servizi Sociali che conosciamo, e 

proprio con le nuove assunzioni, i nuovi concorsi, si è 

provveduto a mettere un nuovo Amministrativo che potesse 

aiutare, agevolare, i già presenti Amministrativi al Settore 

Servizi Sociali, per provare a rendere più celeri le 

procedure. Quindi su questo, eh... c’è un ritardo 

dell’Amministrazione che, scoprivano man mano, quindi la 

notizia che davano a me e che io riferivo, era man mano che 

caricavano le pratiche convinti di finire, invece avevano 

necessità di integrazione documentale. Per quanto riguarda 

la revisione degli scuolabus, anche questo è un problema 

complesso che si trova davanti l’Amministrazione, anticipo, 

non so se già si sa, comunque, lo anticipo in quest’aula, 

che effettivamente pare, per quanto non ci sia arrivata 

documentazione formale, i cinque scuolabus che hanno fatto 

la revisione, hanno tentato di fare la revisione, ad oggi 

non l’hanno superata, non conosciamo le motivazioni, quindi, 

non siamo in grado di stabilire quali siano le cause, se ci 

sono malfunzionamenti seri, meno seri, abbiamo richiesto 

apposita relazione, saremo sicuramente pronti a dirlo in 

quest’aula, quando scopriremo i motivi, in ogni caso, a noi 

come Amministrazione, poco importa, delle motivazioni, 

perché ci rendiamo conto che i nostri scuolabus non sono 

adeguati, proprio in questi giorni ne abbiamo discusso tanto 

e riflettuto anche con il Sindaco, e ci troviamo di fronte 

ad una posizione, per cui, a prescindere dal servizio 

pubblico, ci rendiamo conto che va garantito e, che sia 

chiaro, faremo di tutto per garantirlo, la sicurezza dei 

bambini viene prima di tutto, quindi abbiamo chiesto un 

ulteriore verifica esterna, a partire dai nostri Uffici SPL, 

una relazione sullo stato effettivo di tutti i mezzi adibiti 

a scuolabus che noi abbiamo, ad ogni modo, e su questo 

probabilmente l’Assessore Agate, meglio di me può chiarire, 

stiamo cercando di potere acquistare altri tre mezzi, abbiamo 

acquistato altri tre mezzi, arriveranno cinque, il ritardo 

dei due scuolabus a cui lei fa riferimento, a quanto pare è 

dovuto a un ritardo, ma su questo risponderà meglio 

l’Assessore Agate, della casa produttrice ed è stato 

sollecitato dagli Uffici, però dico, su questo, c’è chi è 

più esperto di me. Grazie. 

 

VICEPRESIDENTE  

 

Grazie Assessore Piraino. Ci sono altri Assessori che 

chiedono di intervenire, altrimenti riprendiamo con i 

colleghi. Sindaco, se vuole intervenire alla fine... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 
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VICEPRESIDENTE  

 

Allora colleghi, se il Sindaco vuole intervenire ovviamente 

ne ha facoltà, se vuole aspettare gli interventi degli altri 

colleghi e intervenire a conclusione, ne ha parimenti facoltà 

collega, io lo capisco... voi avete tutte le repliche che 

volete, dico, però... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

VICEPRESIDENTE 

 

Questo io non lo posso sapere, dico, in ogni caso... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

VICEPRESIDENTE  

 

Allora, per venire incontro alle esigenze tutte, se i 

colleghi cercano di essere contenuti nei loro interventi, 

visto che sono già intervenuti, così, evitiamo di prolungarci 

eccessivamente e possiamo tutti ascoltare l’intervento del 

Sindaco. Il tempo è sempre cinque minuti, dico, ovviamente, 

c’è stata... è stata data la possibilità anche di intervenire 

per maggior tempo, faccio un appello a tutti, per contenere 

gli interventi nel minor tempo possibile. C’era il 

Consigliere Accardi, Consigliere Rodriquez, mi scusi, che si 

era prenotato, e per un errore aveva cancellato la 

prenotazione. Due minuti, deve solamente dare una 

comunicazione. 

 

CONSINGLIERE ACCARDI MICHELE 

 

Qualche collega che gli piaceva scherzare. Allora, 

riguardando il verde pubblico con l’impresa appaltatrice, 

che poco fa l’Assessore Milazzo non mi ha dato risposta, in 

pratica io, chiedevo all’Assessore, l’impresa, non so 

nemmeno chi è, e che eventualità sarebbe stata se ci fosse 

un’altra impresa, non è che mi riguarda parecchio questo a 

me, a me quello che mi preoccupa e che mi riguarda, è la 

città, siccome si fa la pulizia del verde pubblico e 

chiaramente sono delle somme che vengono spese e dovrebbero 

essere spese in maniera bene, perché non è possibile che no 

fra otto, 10 giorni, un mese, dobbiamo andare a rifare di 

nuovo un lavoro che già è stato fatto, perché gli assicuro 

Sindaco, che in pratica il Responsabile che dovrebbe guardare 

questa impresa, a mio avviso, il lavoro lo deve rifare di 

nuovo, perché chiaramente hanno tolto solo le foglie del 
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tronco della pianta... dell’erba, e quindi il tronco è 

rimasto in piedi, hanno solo tolto le foglie, dico, è una 

cosa che è sotto gli occhi di tutti, quindi come si fa a 

dire una cosa che non è, quindi a mio avviso è fattibile, è 

da contestare all’impresa, perché è un danno che ci viene 

causato di nuovo a noi fra un mese, quindi Sindaco, io la 

invito a verificare questa cosa, e poi avevo detto di pulire 

un’area che è attrezzata, di fronte al Coro Saracena, che è 

un’area nostra, dove ci sono le cisterne che l’Assessore 

conosce bene, che per ricevere i letami, e dove ci sono i 

rubinetti d’acqua, per potere, allora si faceva la sosta dei 

camper, a mio avviso, è importante quella zona, sono da 

pulire, è di fronte al Coro Saracena, dico, è una zona 

stupenda, era questo il mio chiarimento che volevo fare 

all’Amministrazione, penso che siano delle informazioni 

giuste, e credo che non possiamo rifare un’altra gara 

d’appalto con il lavoro che già si sta pagando, è un lavoro 

fatto male, e quindi il problema, a prescindere 

dall’Amministrazione, il problema è il Dirigente, il 

Funzionario che sta seguendo i lavori, non li sta seguendo 

bene, o sennò non li fa... non c’è mai andato, questa è la 

pura verità, grazie. 

 

VICEPRESIDENTE 

 

Grazie Consigliere Accardi. Allora, ricordo ai colleghi che 

siamo in fase di replica, e il tempo, così come previsto da 

Regolamento è di cinque minuti, quindi vi prego di attenervi 

ai tempi regolamentari.  

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

VICEPRESIDENTE  

 

O degli Assessori, c’è la o, non c’è la e, o degli Assessori, 

collega, io non posso obbligare il Sindaco ad intervenire, 

se il Sindaco vuole intervenire ne ha facoltà, dopodiché io 

non lo posso obbligare, mi deve perdonare, ha detto di voler 

intervenire dopo. Prego, per mozione d’ordine.  

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Grazie Presidente, considerato che lei chiede all’aula di 

rispettare il Regolamento in base ad idee... penso siano 

soggettive, perché non chiede di rispettare l’intero 

articolo 53 e l’intero articolo 54, considerato che il 

momento delle risposte, dato che il Sindaco non interviene 

da quello che lei mi dice, perché hanno già risposto gli 

Assessori, ringrazio i colleghi, e, Sindaco, c’è l’articolo 

54 e prevede che ci siano le risposte alle interrogazioni e 
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successivamente la replica, se lei ritiene di intervenire 

successivamente, io già comunico che per mancato rispetto 

del Regolamento, il sottoscritto abbandona l’aula, i metodi 

o si rispettano o tutti Presidente, o non si rispettano, 

grazie. 

 

VICEPRESIDENTE 

 

Collega, io per correttezza, le leggo testualmente 

l’articolo 54... 

 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

L’articolo prevede che le interrogazioni si fanno solo per 

iscritto e nemmeno... 

 

VICEPRESIDENTE 

 

“Le risposte alle interrogazioni vengono date dal Sindaco o 

da un Assessore all’inizio della Seduta”, o... 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

All’interrogazione ancora non è data risposta, ci sono 

interrogazioni che non hanno avuto risposta e le repliche... 

 

VICEPRESIDENTE  

 

Repliche, sono repliche. 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

E le repliche si danno dopo le risposte, da Regolamento, 

(inc.) abbandono l’aula. 

 

 

VICEPRESIDENTE  

 

Sindaco come vuole... ci sono interrogazioni nuove? 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

VICEPRESIDENTE  

 

Sì, ma lei deve replicare non deve fare una nuova 

interrogazione. Allora, visto che c’è una richiesta 

specifica, che chiede al Sindaco di rispondere adesso, e 

visto che non vi sono interrogazioni nuove, sono interventi 
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di replica rispetto a quanto emerso dalla discussione, do la 

parola al Sindaco. 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

SINDACO 

 

Presidente, Consiglieri, Segretario, è un piacere oggi 

potere rispondere alle vostre interrogazioni perché, lo dico 

proprio con cognizione e alla luce anche di quello che è 

stato il... sono stati i lavori odierni, le interrogazioni 

per me sono veramente occasione per potere individuare ove 

ci fossero delle distrazioni, delle difficoltà, anche delle 

criticità che magari possono sfuggire. Io oggi con onestà, 

devo dirvi che, alla luce delle vostre riflessioni, per 

esempio sul verde pubblico, fermo restando quanto ha detto 

l’Assessore Milazzo, per il quale c’è tutta la piena fiducia, 

e devo dire, che il lavoro che è stato fatto... fin qui 

fatto, è davvero positivo, lo ringrazio, dobbiamo tutti 

insieme ringraziarlo per quello che è stato fatto, però con 

onestà, dobbiamo dire che ci sono dei ritardi, non possiamo 

negarli, perché questo lavoro in un territorio così ampio, 

meriterebbe di essere fatto anzitempo, con una 

programmazione non annuale ma almeno triennale, in maniera 

tale da potere evitare anche problemi, fermo restando che 

quanto dice l’Assessore è vero, cioè, ci sono tutte queste 

difficoltà, ci sono le criticità che sollevava anche 

l’Assessore e il Consigliere, il Consigliere Michele 

Accardi, effettivamente se l’impresa poi fatica, ha delle 

difficoltà, noi abbiamo necessità di attivare tutti i 

controlli, controlli che sono stati attivati con il Direttore 

dei lavori, io ho più volte parlato sull’argomento 

personalmente anche alla Presidenza dell’Assessore Milazzo, 

chiaramente, di tutte le questioni legate a questi disservizi 

che ci sono, perché, è pure vero che siamo dinnanzi, 

Consigliere Accardi, siamo dinnanzi anche ad una situazione 

paradossale, mi è anche capitato di riscontrare situazioni 

di questo tipo, cioè, che il cittadino anche sui social, e 

questo prima non accadeva, lamenta, contesta, che si sospende 

un lavoro o che è stato fatto male, ma magari avevano 

completato la giornata lavorativa e l’indomani dovevano 

ritornare, però subito scatta l’indignazione, la reazione, 

e quindi magari non c’è tempo da parte della stessa impresa 

di potere diciamo, completare il lavoro prima di essere più 

o meno apprezzata, sono stato in contatto durante la 

discussione anche con la Dirigente, con la neo Dirigente la 

Dottoressa La Rocca, che mi dice che ha anche seguito 

personalmente, ha fatto un sopralluogo in alcuni luoghi dove 

è stato avviato il servizio, con quelle difficoltà a cui 

facevo riferimento, la stessa Dottoressa La Rocca, mi dice 
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che, secondo le aree che ha visitato, che è stato fatto un 

buon lavoro, è pur vero che il Direttore ai lavori, che è 

stato presente all’incontro, è stato sollecitato a seguire 

con scrupolosa attenzione, l’attività che si va a fare della 

stessa impresa, e questo comunque, serve a fare esperienza, 

nel senso che, se ci sono degli errori, questi vanno 

riconosciuti, e bisogna anche prenderne atto, noi siamo qua 

a confrontarci e a riconoscere eventuali correzioni che 

bisogna apportare, bisogna fare una comparazione con quello 

che è stato fatto negli anni scorsi, anche con le precedenti 

Amministrazioni, quello che si sta facendo da parte nostra, 

io sono, ne ho parlato con alcuni di voi, lo ha anticipato 

l’Assessore Milazzo, io sarei per esempio, per suddividere 

la città, visto che è una città territorio così ampia per 

grandi zone, per macro aree, quattro, cinque, sei aree, e 

affidare ad un’unica impresa, il servizio stesso o nel 

triennio, in modo tale che abbiamo la certezza e il 

riferimento del lavoro che si va a fare dei singoli soggetti, 

ne prendiamo atto anche oggi, e in sede di approvazione al 

Bilancio, io credo che tutto questo dobbiamo tenerne conto, 

anche in termini di risorse da investire e da dedicare, da 

destinare al verde pubblico e al decoro, che diciamolo 

francamente, non abbiamo capitoli specifici per il decoro, 

abbiamo questi capitoli legati al servizio del verde 

pubblico, a volte ci siamo avvalsi anche di, come sapete di 

Formula Ambiente, io accolgo pertanto, anche i rilievi che 

sono stati posti, perché se ci fate caso, interventi sul 

verde pubblico hanno interessato la maggioranza dei 

Consiglieri, Carnese, Martinico, Milazzo, Coppola, Vinci, 

Genna, Ferrantelli, Rodriquez, non so, tanti altri hanno 

sollevato  la questione, fermo restando che anche noi andando 

per strada, ci rendiamo conto che effettivamente c’è un 

ritardo, e quindi dobbiamo prenderne atto ma, vi assicuro 

che tutto il territorio sarà assolutamente diciamo, servito 

e sarà fatto in maniera equa, per quanto ci riguarda come 

Amministrazione, abbiamo dato delle priorità, le priorità 

che abbiamo indicato agli Uffici, sono quelle legate alle 

zone di ingresso nella nostra città, ai lidi, alle zone 

turistiche, al centro storico, e in fondo sapete che ci sono 

tre soggetti che lavorano contemporaneamente, a marcia 

ridotta Formula Ambiente, il servizio affidato all’impresa 

esterna, con quell’importo esiguo che abbiamo a disposizione 

di cui giustamente parlava l’Assessore Milazzo, e poi 

personale interno con quelle pochissime unità, che sono state 

anche incentivate di recente, proprio per assicurare il 

servizio e stiamo facendo di tutto per non distrarle 

compatibilmente alle risorse che abbiamo per i servizi 

turistici, per no distarle per attività di lavoro legati ai 

parchi, alle sedi, a tutti i trasporti che ci sono da fare 

che purtroppo, spesso e volentieri siamo destinati, come 

sapete, a ricorrere al personale del verde pubblico per fare 

tutto questo però, anche su questo aspetto, speriamo che si 
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possa superare questa necessità. Io però devo dirvi con 

franchezza anche un’altra cosa, perché è giusto dire, che ci 

sono dei ritardi, delle correzioni, in fondo noi veniamo dai 

primi due anni dove ho fatto un lavoro con tutta la fatica 

legata alla pandemia, adesso, puntualmente, settore per 

settore, stiamo cercando con i nuovi Dirigenti, con il nuovo 

personale, non secondare il fatto degli Amministrativi e dei 

Tecnici, perché a volte, ci siamo trovati dinnanzi anche a 

Operatori nostri, a Funzionari o dipendenti di varie 

categorie, che in alcune occasioni risultavano quasi 

essenziali, non necessari, essenziali, cioè, se saltava 

un... per ragioni di malattie o di indisponibilità, un 

dipendente, non eravamo in grado di potere assicurare dei 

servizi, oggi, l’assunzione quanto meno dei Tecnici e di 

Amministrativi, ci consente anche di respirare un po’ meglio 

e di potere anche valutare delle rotazioni ove fosse 

necessario per essere più tempestivi, trasparenti ed 

efficienti. Detto ciò, con altrettanta onestà però devo 

dirvi, che, lo dicevo ad alcuni di voi nei giorni scorsi, è 

vero, ci sono queste criticità, queste azioni da correggere 

però, vi siete mai chiesti perché non passa, non solo in 

questo consesso civico, ma anche all’esterno la parte 

positiva, cioè, le cose positive, che noi stiamo facendo, 

magari una notizia positiva ci sarà, ecco, magari, il 

Consigliere Coppola è così contaminato dal contesto... 

lasciamo stare i fatti soggettivi, è così, siamo così presi 

da un contesto di tensione o di aspettative che vi sono 

attorno all’Amministrazione, che spesso e volentieri 

trascuriamo, non vediamo, l’altro giorno scherzando ho detto 

a un mio amico, amico, un mio conoscente, che sarebbe 

opportuno anche acquistare delle lenti, per vedere anche con 

occhi diversi, non solo critici, quello che accade attorno 

alla nostra città, io nei giorni scorsi sono stato a Roma, 

e ho avuto dei riscontri positivi, ma non parlo solo degli 

investimenti del PNRR, che quando, se tu chiedi ad un 

cittadino all’esterno, ma anche sono certo, a diversi 

Consiglieri qui, se parliamo di PNRR, si parla di ippodromo, 

si parla di Scacciaiazzo, è diventata una cosa di rilievo 

nazionale, non sto qui a spiegare questi aspetti legati alle 

scelte che abbiamo fatto, per ragioni tecniche, ragioni 

politiche, il bando, comunque, lo ricordo sempre, era 

orientato verso le periferie, abbiamo noi, come input 

dell’Amministrazione, chiedo di farlo, rispondo così anche 

ad un’interrogazione specifica, per quanto riguarda i nostri 

impianti sportivi del centro, ma, non è stato possibile e 

così siamo stati supportati dagli Uffici per potere 

intervenire per un nuovo impianto perché, le 2.700,00 non so 

con precisione, 2.600.000,00/2.500.000,00 più o meno che 

sono stati investiti per il così detto ippodromo, soltanto 

una minima parte per la sistemazione di quell’area di 

proprietà comunale, poi, 700.000,00 poi tutto il resto è un 

investimento per un nuovo impianto, ma quanti lo sanno, che 
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un nuovo impianto in periferia, la logica, diciamo, secondo 

la ratio del bando stesso che prevedeva investimenti nelle 

periferie delle città, ma vi invito a diciamo, soffermarvi 

anche sulle cose positive su cui, con tanta fatica ci siamo 

soffermati, per esempio, tanti non sanno, che il waterfront 

uno, a giorni cominceranno i lavori, Assessore Tumbarello, 

sul waterfront uno, significa che noi metteremo in sicurezza 

tutta l’area che va dalla Florio con i (inc.) storici, con 

tutto quello che significano fino all’area diciamo, di 

pertinenza del Comune di Marsala, cominceranno dei lavori e 

poi si aggiungeranno quelli del waterfront due, significa 

che poi arrederemo tutta... quest’area sarà, diciamo, un 

impatto molto bello per il nostro territorio, però questo 

cose i cittadini non li sanno, ma perché, perché c’è questa 

tendenza a far prevalere, per legittime ragioni, per 

contestazioni che vi sono nei confronti 

dell’Amministrazione, per i ritardi di cui giustamente si è 

parlato, ma ogni tanto concentriamoci anche su come diciamo, 

migliorare le cose positive che stiamo facendo e non c’è 

soltanto il waterfront uno e due, l’altro giorno, quando 

siamo stati lì, in Assessorato a Palermo, accompagnati anche 

dall’Onorevole Pellegrino, abbiamo avuto conferma che c’è 

stata la definitiva via libera, per quanto riguarda i 

sottopassi e l’abolizione dei passaggi a livello di via 

(inc.) e di Terranova e Bambina, non stiamo parlando di via 

Lipari, stiamo parlando di questi investimenti che, sarà 

opinabile, più o meno, diciamo, accettabile, ma finalmente 

sono progetti cantierabili quindi, si può intervenire anche 

su quello o su tutti gli interventi che ci attendono per 

quanto riguarda anche i sistemi urbani, l’incontro che 

abbiamo avuto, probabilmente queste cose non passano, non 

credo che non interessino, perché fanno parte di quella 

strategia legata anche al piano parcheggi, si chiedeva anche 

di questo aspetto nel corso delle interrogazioni, sul piano 

parcheggi, giustamente il nostro Dirigente ha detto, questo 

va inserito nell’ambito di una pianificazione più ampia, che 

riguarda il Piano Urbanistico Generale, perché non possiamo 

avviare una pianificazione limitatamente ai parcheggi, va 

fatta, diciamo, secondo una visione complessiva che investe 

tutto il territori, malgrado ciò, noi siamo riusciti per 

esempio, a proposito delle criticità, sulla pista ciclabile, 

a definire, nell’ambito del progetto su Salinella, che pochi 

conoscono, perché pochi sanno che si demolirà la scuola 

Radice, si sistemeranno le aree diciamo, dinnanzi il mare e 

il parco di Salinella, quindi nell’area di Sappusi, un 

investimento di 8.000.000,00 di euro, che non consentirà 

solo di fare, di demolire la scuola Radice e destinarla a 

Social Housing, non consentirà soltanto di arredare e 

riqualificare, rigenerare il parco di Salinella, che è 

proprio all’ingresso della città e nell’ambito di quella 

visione che va appunto, dal waterfront della zona della 

Florio fino ad arrivare a Salinella, quindi i punti di 
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contatto principali che consentiranno anche finalmente, un 

rapporto diverso con il mare, come abbiamo detto, perché, si 

abbatteranno i muri, noi presenteremo nei prossimi giorni il 

progetto, del nostro concittadino, l’Architetto Nuzzo, che 

ha definito e portato in Conferenza dei servizi, è già 

approvato il progetto e quindi questo ci consentirà, anche 

per via Emanuela Loi, via Verdi, il lungomare per intenderci 

all’altezza dell’ACI, di rigenerare tutta quest’area. 

Nell’ambito di questa riqualificazione, abbiamo pensato 

anche di come fronteggiare quell’emergenza, di cui sapete, 

ma se volete possiamo approfondire, legata alla pista 

ciclabile, perché come giustamente, è stato più volte detto 

anche in occasione dell’incontro che abbiamo avuto con una 

rappresentanza di Consiglieri Comunali in Assessorato, un 

problema è quello dei parcheggi, della mancanza di posti 

auto, allora, prevedere, nell’ambito del progetto di 

Salinella, anche delle aree di parcheggio, ma bisogna pure... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

SINDACO 

 

Ma, vorrei finire. Lei giustamente ha detto che ha contato 

i posti che venivano meno, noi li stiamo creando, nuovi 

posti, quindi ci dobbiamo mettere d’accordo, se è un problema 

anche di parcheggi e di servizi legati alla viabilità, noi 

siamo, abbiamo previsto, e questo è un altro aspetto positivo 

di cui poco si parla all’esterno, per esempio delle 

ciclostazioni, abbiamo acquistato circa 30 biciclette nuove, 

con pedalata assistita, che saranno sistemate nei pressi 

della stazione, delle ferrovie, per cui c’è un finanziamento 

anche significato con il PNRR e entro l’anno ci consentirà 

di completare anche la stazione e renderla moderna, il 

cittadino, il turista, che arriverà da Birgi o da Trapani, 

non dico da Palermo ancora, perché non siamo attrezzati con 

il terno, sa che non ha bisogno di noleggiare un auto perché 

troverà una... con il bike sharing troverà una... delle 

biciclette lì, così come le troverà al Monumento ai Mille, 

così come li troverà nella Piazza dello stadio, in quel 

parcheggio abbiamo previsto anche una stazione 

ciclopedonale, questo secondo una visione, una 

organizzazione di servizi al cittadino e turistici che hanno 

bisogno anche di una, secondo la nostra diciamo, 

programmazione, a proposito, vi invito ad esaminare al più 

presto quello studio che è stato fatto dai nostri esperti, 

per quanto riguarda la municipalizzata, perché quanto più 

preso faremo per utilizzare poi meglio i parcheggi, non solo 

via Giulio Anca Omodei che deve essere certamente 

attenzionato intanto per fronteggiare l’emergenza, però sono 

più o meno condivisibili, Consigliere Coppola, però sono 
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diciamo, secondo una nostra visione, una nostra strategia, 

una nostra organizzazione, ci stiamo attrezzando con 

l’Assessore Agate, con quanti hanno delega specifica, per 

mirare a questo tipo di interventi, chiaramente sono aspetti 

che sin tanto che non si vedono, non saranno oggetto di 

attenzione e neppure di consenso, passa la contaminazione, 

cioè, passa quella tendenza di aggredire, a parlar male, ad 

additare, per le questioni che sappiamo, prevalentemente su 

quanto abbiamo detto e cioè sul verde pubblico, vero, ci 

sono dei ritardi, ma stiamo coprendo, devo anche ringraziare 

l’Onorevole Pellegrino, perché so che di recente ha anche 

promosso un incontro per quanto riguarda il coinvolgimento 

dell’ESA, per assicurare dei servizi che noi non riusciamo 

a fare con piena efficienza, se l’ESA riesce effettivamente 

a mettere a disposizione la forza lavoro, per fronteggiare 

questa emergenza, io crede che possiamo fare dei notevoli 

passi in avanti anche perché, tutto questo, va collegato ad 

una direttiva che abbiamo dato agli Uffici, e spero presto 

si possa definire, rispondo così anche, in parte, 

all’interrogazione del Consigliere Orlando, per quanto 

riguarda, la distinzione che spesso non si fa, fra ordinaria 

e straordinaria Amministrazione nelle scuole, ci sono state 

nel passato, probabilmente anche errori da parte nostra, per 

cui, si tendeva a dire che c’era un’emergenza, un’urgenza, 

un pericolo per il verde pubblico per esempio, nelle scuole 

e interventi di ordinaria Amministrazione se li caricava il 

Comune, ma qua ci dobbiamo mettere d’accordo, è bene che le 

scuole si dotino di ciò che è di loro competenza, cioè, che 

facciano la loro parte fino in fondo, noi faremo quella 

legata alla straordinaria manutenzione, chiaramente con 

degli interventi specifici che consentano intanto di 

delineare bene e delimitare bene le competenze che sono a 

carico del Comune di Marsala o a carico delle scuole, abbiamo 

dato delle direttive specifiche, spero che questo ci consenta 

di programmare meglio anche tutto quello che riguarda anche 

il periodo estivo o invernale che verrà per le scuole, tutto 

questo fa parte però di un ordine, a cui faceva giustamente 

riferimento il Vicesindaco, che è assolutamente necessario, 

perché se non puntualizziamo, ruoli, competenze, 

responsabilità, il rischio è che poi, come bene diceva il 

Consigliere Di Pietra, ci sono figli e figliastri, nel senso 

che, si può intervenire con pretesti vari per venire incontro 

alla scuola X, al cittadino Y, perché magari fa una richiesta 

legata all’emergenza o al pericolo, ecco lì, se andiamo a 

delimitare bene e usciamo da una logica, che io capisco che 

spesso e volentieri si alimentano delle tensioni che sono 

determinate da rivendicazioni che magari non sono del 

tutto... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 
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SINDACO 

 

Delle rivendicazioni che si possono avanzare che non sempre 

si possono come dire, esaudire, perché non fanno parte del 

nostro modo di intendere l’Amministrazione, il servizio, 

abbiamo sicuramente commesso degli errori, ho fatto 

l’esempio chiaro, delle scuole, ci sono delle scuole per 

esempio che confondono l’ordinaria Amministrazione e la 

straordinaria e magari... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

SINDACO 

 

No, mi riferisco a tutto, anche a delle indicazioni, a delle 

proposte legittime che possono venire perché se c’è... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

SINDACO 

 

No, no, no, ci mancherebbe, tutte legittime sono le istanze, 

quando un Consigliere Comunale avanza un’istanza, e dice 

anche, come è avvenuto stasera, di qualche palo della luce 

o di qualche esigenza, non è che c’è nulla di illegittimo o 

di irregolare, attenzione, sì, sì, io parlo sempre di 

interessi legittimi, la diffidenza in questo senso non la 

vivo perché non vivo la proiezione, mi hanno spiegato, io 

non lo penso perché non lo vivo, quindi, magari è stato 

giusto precisarglielo, perché, diciamo, in questi termini è 

giusto, magari si può intendere, perché ci ascolta 

dall’esterno in maniera diversa. Ecco, detto questo, non  

parlo a lungo di altre questioni, vorrei soltanto su aspetti 

che non sono stati diciamo, trattati dagli Assessori, dire 

al Consigliere Rodriquez, che, mi pare che hai risposto 

Assessore Tumbarello sui ritardi, malgrado l’affidamento in 

via d’urgenza per la viabilità, dal 17 marzo sono state... 

è stata affidata all’impresa questo servizio, però, malgrado 

quindi tutta la nostra buona volontà, ci sono stati dei 

ritardi, è anche fonte di pericolo, perché sappiamo tutti i 

contenziosi che spesso e volentieri ci sono per cadute, per 

danni alle auto eccetera, però, malgrado tutta la nostra 

buona volontà, e nel caso specifico anche del Consiglio 

Comunale, perché  lì le somme ci sono, però purtroppo, siamo 

arrivati al mese di giugno e non c’è stata una piena attività 

per quanto riguarda le manutenzioni ordinarie e 

straordinarie, malgrado il progetto sia stato validato e la 

Giunta abbia deliberato fin dal 14 dicembre dell’anno scorso. 
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Il Consigliere Carnese poi, faceva riferimento... 

Consigliere Carnese, appena ritorna poi glielo spieghiamo, 

il Consigliere Accardi, credo che non ci sia, quindi non vi 

impegno del tempo, poi magari risponderò per le vie brevi, 

la Consigliera Martinico non c’è, ma mi ha spiegato che aveva 

un problema familiare, e vorrei, sull’argomento, che lei ha 

indicato al di là del verde pubblico, ha rappresentato una 

questione molto delicata, io oggi chiedo al Segretario 

Comunali, l’avevo detto per le vie brevi, lo dico adesso 

ufficialmente, di trasmettere tutte le carte relative 

all’esproprio della nuova Piazza Stazione di Strasatti, di 

trasmetterla alla Corte dei Conti, perché... alla Procura e 

alla Corte dei Conti, perché non è tollerabile malgrado tutte 

le nostre sollecitazioni, ancora, diciamo, vivere una 

conseguenza legata a errori del passato, perché voi sapete 

che lì c’è stato un procedimento per l’esproprio, che è 

scaduto parecchi anni fa, e quindi c’è stato un passaggio di 

proprietà che non è stato attivato per nessuno dei 

proprietari ed è stata liquidata la prevista indennità, 

mentre ci sono stati delle... le resistenze da parte di due 

ditte che hanno impedito diciamo, la definitiva definizione 

della procedura e quindi noi di fatto non siamo titolari 

ancora... Piazza Strasatti, e non siamo ancora titolari della 

Piazza Strasatti, pur avendo liquidato ad alcuni dei 

proprietari, a tutti, tranne due, quindi, avendo già 

liquidato il dovuto e poi abbiamo lì, un finanziamento di 

250.000,00 euro per fare un mercato agroalimentare e 

attualmente siamo fermi... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

SINDACO 

 

No, all’interno della Piazza c’è anche un... la destinazione, 

una ipotesi progettuale è quella di una nuova Chiesa, la 

Chiesa di Strasatti appunto, perché quella è proprio a 

ridosso della statale, l’area è molto grande, c’è anche un 

investimento del Dipartimento Agricoltura della Regione 

Siciliana per 250.000,00 euro, fa parte della 

contaminazione, Consigliere Di Pietra, praticamente noi 

abbiamo, vantiamo questo finanziamento per un mercato 

agroalimentare, non possiamo spendere le somme perché 

pensavamo che si potesse procedere più velocemente e invece 

c’è una ditta che risiede, un proprietario di una particella 

di terreno che risiede all’estero, e sta facendo delle 

resistenze perché, anche lì ci sono state delle questioni un 

po’ anomale, alla famiglia è stata liquidata la somma 

soltanto ad uno dei due fratelli, insomma, è un caos a 

proposito del mettere ordine, ed è una cosa che parte da 

anni, non c’è una responsabilità diciamo politica o 
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soggettiva, ma il dato è quello, che oggi l’Amministrazione 

Grillo, sembra essere anche qui in ritardo con le conseguenze 

che sappiamo, per cui io credo che sia giusto, in questo 

caso, fare chiarezza, proprio sulla base delle cose che avete 

qui rappresentato, rappresentate anche nei mesi scorsi, noi 

pensavamo di potere completare l’iter velocemente, così non 

è stato, alla luce delle contestazioni dei rilievi che si 

fanno, mi sembra giusto che oggi si porti all’esterno questa 

notizia e si faccia appunto, chiarezza. la Consigliere 

Martinico poi parlava di, va beh, di verde, quindi non ci 

ritorno, i Consiglieri Coppola e Milazzo hanno parlato della 

pista ciclabile, io credo che sull’argomento abbiamo 

chiarito più volte, se volete ci ritorno e vi spiego un po’ 

tutto il lavoro anche che è stato fatto da parte nostra, 

abbiamo chiesto agli Uffici, di poter fare, hanno già 

definito un computo metrico, aspettiamo che lo portino in 

Giunta, uno studio di fattibilità, vista l’emergenza che 

c’è, per assicurare anche qui dei posti auto lì dove non è 

possibile diciamo fare, altrimenti, noi, avevamo spiegato 

già nel giugno, credo, non ricordo, del 2021, come stavano 

le cose, ci siamo confrontati, abbiamo ricercato il 

confronto, abbiamo trasmesso al Consiglio Comunale 

un’apposita relazione del Comandante Menfi perché no c’era 

una relazione, abbiamo mandato la relazione... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

SINDACO 

 

Al Consiglio Comunale l’abbiamo mandata.  

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

SINDACO 

 

Io non so... questi sono fatti soggettivi chiaramente, però 

vi posso dire che noi abbiamo mandato, a me risulta così, 

che è stata trasmessa formalmente e ufficialmente, perché, 

effettivamente il Comandante Menfi ha rilevato tutta una 

serie di difficoltà che si potevano determinare e ha anche 

indicato come risolvere i problemi stessi, pertanto, noi ci 

siamo confrontati, abbiamo ricercato il supporto tecnico, 

abbiamo tentato in tutti i modi alla Regione di... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 
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SINDACO 

 

Allora, Consigliere... 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Faccia chiarezza, io la prego davvero di fare chiarezza su 

questo aspetto... 

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

 

Con nessuno. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Noi... 

 

SINDACO 

 

Consigliere Orlando, allora, io ho non solo trasmesso una 

relazione, ma ricordo che l’ex Vicesindaco, ha fatto almeno 

un paio di incontri, cui hanno partecipato anche dei 

Consiglieri Comunali, diversi, o alcuni Consiglieri 

Comunali, nella stanza del Vicesindaco, dove si è parlato 

della pista ciclabile e del percorso, c’era anche il 

Comandante Menfi, e c’erano altri Funzionari, c’era il 

Geometra Parrinello, e sono stati fatti gli incontri, 

proprio, sin dal mio insediamento, sull’argomento, abbiamo 

fatto anche un incontro pubblico in un’occasione è venuto 

anche il Consigliere Coppola, abbiamo fatto...  

 

INTERVENTO 

 

Due mesi... 

 

SINDACO 

 

Due mesi, e già è importante. 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

SINDACO 

 

No, no, il progetto, poi eravamo là, abbiamo visto tutte le 

difficoltà che ci potevano essere, abbiamo visto perfino con 

Google Maps, abbiamo fatto tutto il percorso, ricordo anche 

che c’è stato un sopralluogo nella zona del porticciolo 

turistico e noi... 
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(Intervento fuori microfono) 

 

 

SINDACO 

 

Però dico, dovete... era soltanto... non è un atto d’accusa 

nei vostri confronti, era solo per... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

SINDACO 

 

No, no, appunto... 

 

VICEPRESIDENTE  

 

Colleghi, allora Sindaco... colleghi... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

VICEPRESIDENTE  

 

Colleghi... Sindaco, la invito a concludere e poi diamo 

parola ai colleghi. 

 

SINDACO 

 

Io non ho... non sto venendo qui a colpevolizzare o a 

scaricare responsabilità, sto oggettivamente raccontando 

quello che è accaduto, poi ciascuno può valutare in coscienza 

se è stato presente, non è stato presente, ha valutato, ha 

proposto, ha dato... ha partecipato agli incontri pubblici, 

ha partecipato agli incontri fatti presso la sala Giunta, ha 

letto o meno le carte, il progetto, so che vi siete riuniti 

come Commissione più volte, quindi io credo che è una 

questione, diciamo, che si conosce fin dalla precedente 

Amministrazione, io devo dire sull’argomento che ho 

preferito andare avanti con questa pista ciclabile piuttosto 

che essere, così come abbiamo spiegato, un po’ declassati e 

perdere i finanziamenti di Agenda Urbana con le conseguenze 

e le percussioni che ci potevano essere, abbiamo modificato 

tanto, abbiamo, adesso... abbiamo modificato tanto perché, 

come voi sapete, perché, anche lei Consigliere era presente 

all’incontro a Palermo all’Assessorato alla Infrastrutture, 

c’è stato detto che si potevano fare delle proposte di 

varianti solo nel caso di nuove sopraggiunte diciamo, 

esigenze, necessità, come di straordinaria necessità, e 

questo noi l’abbiamo fatto per esempio per via Verdi, abbiamo 
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avuto una corrispondenza con il Commissariato, al 

Commissariato, in Questura non sapevano nulla che passasse 

da lì... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

SINDACO 

 

La Questura, la Questa non sapeva, io credo che sarebbe stato 

logico, da parte degli Uffici di ieri o dell’altro ieri, non 

voglio individuare responsabilità soggettive, ma, informare 

la Questura che c’era questo progetto approvato e finanziato. 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

SINDACO 

 

Per quanto riguarda i posti auto, noi, oltre che la parte 

della zona di Salinella, dove abbiamo detto che il 

finanziamento ottenuto per il progetto rigenerazione ci 

consentirà di creare nuovi posti auto, abbiamo pensato che 

l’unica soluzione, ci siamo confrontati anche 

sull’argomento, l’unica soluzione poteva essere quella di 

ridurre alcuni, è qua, Consigliere Di Pietra, a ridurre 

alcuni spazi dei marciapiedi lato parco archeologico per 

intenderci, in maniera tale da potere recuperare altri posti, 

è chiaro che tutto questo ha anche dei costi, da un computo 

metrico che è stato fatto si ipotizza un costo oltre i 

200.000,00 euro per ridurre i marciapiedi o abolire i 

marciapiedi, per esempio nella zona del parco archeologico, 

nella zona di Largo (inc.) nei pressi dei Canottieri, in 

maniera tale da continuare ad assicurare non solo il doppio 

senso di circolazione, perché, una delle cose scritte nella 

relazione che adesso avrete letto, dal Comandante Menfi, si 

dice, giustamente, e io condivido, che bisogna mantenere il 

doppio senso di circolazione, quindi stiamo facendo di tutto 

per ridurre al massimo le criticità che abbiamo riscontrato 

ma, possiamo spingerci fin dove la Regione ci sosterrà, ci 

aiuterà e ratificherà le nostre proposte. Avevamo avuto già 

detto di no alla soppressione del collegamento del Viale 

Isonzo, di parte di via Scipione l’Africano e anche per i 

problemi di cui abbiamo discusso legati a via Noto e Piazza 

Irem, noi auspichiamo che a seguito del nuovo sopralluogo 

che abbiamo fatto... del nuovo incontro che abbiamo fatto 

tutti insieme alla Regione, che ci possano dare delle novità 

per potere diciamo, evitare questi disservizi che anch’io 

condivido, però prevale per me, l’interesse generale di una 

città sostenibile che a mio avviso, ha bisogno comunque, e 
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ad avviso anche della precedente Amministrazione, diciamo, 

che ha ritenuto di considerare favorevolmente la 

realizzazione della pista. Credo che per il momento sulla 

pista ciclabile si possa concludere per la parte che mi 

riguarda, rimanendo sempre sul Consigliere Coppola, le 

questioni di Agate sono state chiarite, Piazza Mameli sarebbe 

un’altra lunga parentesi diciamo, una questione molto 

complessa, in due battute posso dire che noi abbiamo fatto 

ciò che era possibile, anche qui nel confronto esterno, 

nell’ambito di un incontro che abbiamo fatto a San Pietro 

per ascoltare i cittadini, stiamo, visto che lì non sono 

fondi di Agenda Urbana, stiamo facendo il possibile per 

ridurre al massimo le eventuali diciamo, conseguenze o 

ripercussioni che tutto questo può determinare, di recente 

abbiamo anche avuto delle indicazioni che sono venute dalla 

Consigliera Milazzo, ma anche da altri, soprattutto, visto 

che l’idea sarebbe quella di fare all’ingresso della via 

Garibaldi, questa isola pedonale, che comunque, eviti il più 

possibili delle conseguenze sulla viabilità, sempre, con il 

conforto, per quello che ci riguarda, della Polizia 

Municipale per evitare di fare autonomamente. Per quanto 

riguarda, Consigliere Coppola, la questione che lei ha 

sollevato del mercato all’ingrosso, la invito, la settimana 

entrante, quando le è possibile, a venire presso i nostri 

Uffici, per potere acquisire insieme il carteggio e tutto 

ciò che riguarda il mercato all’ingrosso, e confrontarci 

sull’argomento, e valutare anche azioni, anche coraggiose, 

per poter far fronte a questo problema che lei giustamente 

ha sollevato e che io condivido pienamente, per cui così 

com’è accaduto in altre occasioni, la invito, perché quando 

è di buona volontà lei, riconosco che è da apprezzare, di 

venire quando le sarà possibile, concordiamo, perché è una 

questione che lei ha sollevato sulla quale non ci siamo 

sufficientemente soffermati, pur essendo una questione 

molto, molto delicata, che merita una urgente, tempestiva, 

iniziativa da parte dell’Amministrazione, grazie anche 

all’input che lei sta dando. Il Consigliere Milazzo poi 

parlava dell’ESA, ma credo che, sia stata sufficiente, anzi, 

più che sufficiente la risposta del nostro Assessore, vorrei 

ricordare che l’Ente Sviluppo Agricolo oltre che intervenire 

su... noi stiamo partecipando ad un bando, speriamo che 

questa strada sia, possa essere realizzata, purtroppo l’anno 

scorso siamo... l’ESA ha ritenuto di sospendere una 

procedura, che sembrava essere favorevole per noi, però 

improvvisamente hanno sospeso tutto, quindi speriamo che 

quest’anno, oltre agli interventi di scerbatura di cui 

parlavo poc’anzi e che spero possano riguardare anche le 

scuole, ecco, possano finanziare questa necessaria opera, 

Consigliere Milazzo. Il Consigliere Ferrantelli parlava di 

procedure di pagamenti delle sanzioni, e su questo ho parlato 

mesi addietro con il Comandante Menfi anche per diciamo, 

fare degli interventi da un punto di vista tecnologico, più 
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semplici, semplificarli il più possibile, so che è stato in 

contatto anche con il nostro Informatico, con la posizione 

organizzativa del Dottor Palmeri, perché c’era un problema 

di modulistica ma un problema anche di applicazioni e di 

pagamenti da poter fare in maniera digitale. Sul fiume 

Sossio, l’Onorevole Pellegrino, ha suggerito nei giorni 

scorsi, di poter fare un intervento anche per quanto riguarda 

questo di aspetto, perché in una logica anche di Protezione 

Civile, credo che sia prioritario noi, oltre che per le 

scuole o per altri interventi dove con l’Amministrazione non 

riusciamo, che si possa, mi pare che ne avete parlato 

insieme, ecco, che si possa intervenire per far fronte anche 

a ragione di Protezione Civile, noi nel passato siamo 

intervenuti, abbiamo avuto anche... siamo intervenuti noi e 

poi la Regione c’ha ristorati mi pare, per interventi che 

noi avevamo fatto grazie all’attivazione del COC, che 

tempestivamente abbiamo comunicato alla  Regione Siciliana, 

questo c’ha consentito per gli anni scorsi, di recuperare 

delle somme, che quest’anno, non essendoci state avversità 

atmosferiche particolari, ecco, non abbiamo potuto ripetere 

come ipotesi per fare poi dei lavori, e a carico nostro, 

speriamo di poterli fare con questo intervento dell’ESA. 

Andando avanti con le altre interrogazioni, parlava del fiume 

Sossio anche il Consigliere Accardi, condivido con il 

Consigliere Accardi, ma abbiamo detto che poi ne parliamo, 

gli aspetti legati anche alle contestazioni da fare, ove ci 

fossero. La Consigliera Genna  ha sollevato una questione 

che so quanto le sta a cuore, e su cui c’è tutta la nostra 

massima attenzione, con, anche qui, ritardi che sappiamo, 

sia per quanto riguarda il cimitero nuovo, la sistemazione, 

i servizi che stiamo facendo a rilento per le ragioni che 

abbiamo spiegato a proposito del verde pubblico, e li 

riconosciamo, che si sta facendo, ma con i tempi perché avrà 

visto che sono stati fatti già dei primi interventi, ma con 

i ritardi di cui abbiamo parlato durante questa Seduta di 

Consiglio Comunale. Devo anche precisare che, per quanto 

concerne invece il nuovo, così detto nuovo, cimitero di 

contrada Cutusio, lì noi avevamo già avviato una procedura 

per un progetto di finanza, avevamo fatto un analisi, uno 

studio sulle necessità, sulla domanda che potesse esservi, 

e diciamo che ci sono tutti i presupposti per potere 

intervenire, solo che, dai servizio demografici cimiteriali, 

il tutto è passato adesso all’area tecnica, che non si è 

oggettivamente potuto occupare di questo progetto per ovvie 

ragioni legati alle scadenze PNRR e tutte le scadenze che 

conoscete, adesso, com’è noto, abbiamo avuto la possibilità 

di rivedere la struttura del Comune, la macchina del Comune 

dell’Organizzazione del Comune, e immaginate quanto era 

anche complesso poter lavorare, perché con tutte le 

difficoltà che vi erano, diciamo, all’interno degli Uffici 

per le note ragioni, molte erano legate anche alla carenza 

di personale, oggi, pensate, da due settori, ne stiamo 
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facendo quattro, grazie anche al PNRR, e alle indicazioni 

che, e alle possibilità che consente la legge, di potere 

avere un nuovo Dirigente, è stato credo pubblicato in questi 

giorni, ieri è stato pubblicato l’avviso per fare un altro 

articolo, 110, per far fronte alla nomina di un nuovo 

Dirigente, così, nell’area tecnica avremo quattro Dirigenti, 

immaginate tutto questo che cosa può significare, con 

l’assunzione di Tecnici Amministrativi, credo che finalmente 

comincia a respirarsi, diciamo, un contesto, in un contesto 

nuovo che si può accelerare... si possono accelerare 

tantissimo le procedure, e al di là della contaminazione di 

cui parlavo, immaginate che cosa può significare di due 

settori farne quattro con quattro Dirigenti, sei 

Amministrativi e sei Tecnici in più, oggi possiamo chiedere 

per il 110, sono nomine con procedure che conoscete, per 

quanto riguarda il resto, sapete come si è proceduto. Devo 

poi precisare, a proposito del... perché partivo dalla 

Consigliera Genna, dal cimitero, che questo ci consente per 

esempio, di potere affidare ad uno dei nuovi Tecnici assunti, 

proprio di dare questo mandato, di occuparsi prevalentemente 

del nuovo cimitero, del programma di... del  progetto di 

finanza, in maniera tale da potere prima della scadenza del 

mandato, almeno questo è il nostro auspicio, poter far 

partire questo nuovo importante servizio nella zona nord del 

nostro territorio, chiedo anzi all’Assessore di ricordarsene 

per potere proprio individuare chi possa direttamente 

occuparsi di tutto ciò, e la ringrazio per avermelo 

ricordato, perché effettivamente è una questione importante. 

Sulla spiaggia di Salinella, e sui progetti del mio amico 

Arturo Galfano, che effettivamente erano e sono sempre 

attuali e importantissimi, so quanto gli stava a cuore la 

spiaggia di Salinella, nel centro città, devo dire che, 

nell’ambito del progetto di Salinella, abbiamo previsto la 

sistemazione, riqualificazione di alcuni moli, per cui, che 

erano storicamente degli approdi, per cui sarà possibile 

fare anche lì, oltre che dei percorsi, delle piccole spiagge, 

quindi, se rispettiamo, se i nostri Uffici riescono a 

rispettare il cronoprogramma e tutto andrà per il verso 

giusto, noi entro il 2025, oltre ad avere la riqualificazione 

di tutta l’area di Salinella a Sappusi, avremo finalmente, 

a cominciare da quella zona, avremo anche delle piccole 

spiagge di città, in uno scenario, anche assolutamente molto 

più bello di quello che è la, diciamo la situazione attuale, 

poi con il PUDM, potremo anche pensare al resto, sapendo che 

comunque con i progetti di waterfront uno e due, possiamo 

cominciare ad estendere l’area di spiagge libere e di servizi 

turistici e balneari, anche nella zona che arriva fino alla 

colmata, però, con i tempi... abbiamo chiesto, e lì 

auspichiamo che presto ci possa essere una risposta, visto 

che abbiamo ottenuto il progetto, cioè, il finanziamento del 

progetto del porto per 60.000.000,00 di euro, sapete che si 

sta andando avanti per... è stato dato incarico per la 
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progettazione ad una società, ad un Consorzio di società di 

professionisti, per la realizzazione del progetto, per la 

definizione del progetto, per 60... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

SINDACO 

 

1.200.000,00... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

SINDACO 

 

Che è il presupposto per fare il porto. Lì, ci sono stati 

diversi errori, sul passato, ma non è il momento di parlarne, 

perché abbiamo commesso, come città, mi ci metto pure io, 

abbiamo commesso degli errori che oggi ci portano a dover 

ricominciare d’accapo, ma non penso che si possa attribuire 

anche responsabilità all’Amministrazione Grillo su questo, 

però, parlavo del porto, a proposito della istanza che 

abbiamo fatto alla  Regione, di potere utilizzare, 

ricorderete quel tanto contestato fondo di rotazione per 

circa 700.000,00 euro che dovevano essere utili per la 

progettazione solo per 20.000.000,00 di euro, ma avremo la 

possibilità di potere utilizzare questo stesso fondo per 

un... 

 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

SINDACO 

 

60.000.000,00 di euro, sì, però sempre come progettazione, 

o studio fattibilità... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

SINDACO 

 

Sì, sì, però, i famosi 700.000,00 euro, abbiamo chiesto 

all’Assessorato Infrastrutture, di destinarle ai progetti di 

rigenerazione di tutta l’area dell’Ab turistico e del porto, 

della colmata della nostra città, quindi, noi avremo la 
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possibilità di avere finalmente, sapete questo quant’è 

importante, avere un progetto per potere concorrere... di 

700... quindi, parliamo di 20 milioni di opere, che 

riguarderanno tutta l’area della colmata e delle aree 

diciamo, legate ai servizi portuali, perché il titolo del 

progetto era questo, se dovessimo riuscire ad ottenerlo così 

come abbiamo chiesto, credo ce sarà una cosa importante, 

sull’argomento vi ricordo, non so se vi è stata trasferito 

la nota, mi piacerebbe di più parlare di queste iniziative 

anche strategiche oltre che dell’ordinaria Amministrazione, 

abbiamo, vi abbiamo inviato una nota trasmessa al Comandante 

della Capitaneria di Porto di Marsala e di Trapani, sulla 

possibile adesione all’Autorità di sistema della Sicilia 

Occidentale, ve lo dico, perché questa è una scelta 

strategica su cui sarebbe opportuno confrontarci e avere 

indicazioni precise perché poi non si dica che 

l’Amministrazione e il Sindaco, non si confronta su questi 

temi, su questi argomenti che sono al quanto importanti, e 

siccome sul porto ci sono stati errori evidenti, gravi, non 

possiamo ritornare a commettere errore, dobbiamo chiaramente 

confrontarci perché, ci sono i pro e i contro probabilmente 

nella eventuale scelta o decisione di aderire all’Autorità 

Portuale. Andando... 

 

VICEPRESIDENTE  

 

Sindaco, mi perdoni, io la devo invitare a concludere perché 

ha avuto abbastanza tempo, se vi sono argomenti sui quali i 

colleghi... non hanno avuto... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

 

Presidente, mi dia la parola. 

 

VICEPRESIDENTE  

 

No, Presidente mi dia la parola in quest’aula non si dice, 

la parola si chiede cortesemente, mi consenta, sto invitando 

il Sindaco a concludere, il tempo necessario per rispondere 

ad interrogazioni che sono state anche lunghe... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

VICEPRESIDENTE  
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E siamo qui a confrontarci, sto chiedendo il rispetto del 

Regolamento anche al Sindaco, non so di cosa mi state 

accusando, prego. 

 

SINDACO 

 

Presidente, lei ha ragione, però io ho dovuto, dopo una 

lunga... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

SINDACO 

 

Presidente le dicevo, lei ha ragione, però, siccome ci sono 

state, ho ricevuto, sono stato interrogato, così è stato 

detto, su diversi temi, era giusto che io, vista l’occasione, 

esprimessi puntualmente, dopo gli Assessori... dopo aver 

ascoltato gli Assessori, era giusto così come richiesto, che 

io facessi le mie precisazioni. Completando sulla 

Consigliera Genna, quindi spiaggia Salinella, Terrazza 

Garibaldi, Terrazza Garibaldi sarà il passaggio successivo 

per quanto riguarda, diciamo, quell’area legata a Piazza 

Mameli, perché, visto che abbiamo avuto il finanziamento per 

farne un’isola pedonale, io auspico che nell’ambito delle 

variazioni di Bilancio, ma su questo spero che... le 

variazioni, della predisposizione del Piano Triennale 

dell’approvazione al Bilancio, ci possa essere un confronto 

costruttivo con i Consiglieri, per individuare le priorità 

su cui misurarci, quella potrebbe essere una priorità, perché 

per quello che ci riguarda, realizzare la Terrazza Garibaldi, 

noi la intendiamo come un’iniziativa strategica, siamo 

pronti a sostenerla, nel caso in cui non si intercettassero, 

fondi di provenienza diversa. La stessa cosa per il fossato 

punico, sapete che ci sono due arre, un intervento che è 

stato dall’Onorevole Pellegrino, no, ne ha parlato Rosanna 

Genna, il fossato punico, dietro il Castello per intenderci, 

è stato oggetto di un intervento da parte della Regione, 

quindi ci sarà... Consigliere Coppola, ricorda il 

finanziamento di 300.000,00 euro, consentirà la 

riqualificazione di quest’area, nel frattempo noi abbiamo 

attivato  le procedure per provare ad ottenere anche 

l’immobile delle carceri, dell’ex carcere di Marsala, in 

modo tale di potere fare tutta quell’area, ma servono 

chiaramente, risorse e disponibilità, mentre l’area del 

fossato punico, che è un po’ più avanti scendo verso il 

centro, come sapete, il precedente... la precedente 

Amministrazione aveva avviato le procedure per affidarlo 

agli scout, e così è stato fatto e loro si stanno occupando 

della... dopo una manutenzione straordinaria nostra, loro 

faranno l’investimento sull’immobile, perché era stato 
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oggetto anche di un incendio, era stato danneggiato e adesso 

stanno sistemando quell’area, speriamo che possa... se ne 

possa fruire al meglio. Poi lei parlava, in conclusione, 

delle alghe, di questa area di stoccaggio dove noi abbiamo 

autorizzato anche i lidi, che per la prima volta, quest’anno, 

hanno la possibilità, di... grazie anche ad un intervento 

fatto dall’Assessore Milazzo, di potere conferire la 

Posidonia spiaggiata, di poterla conferire in quest’area di 

stoccaggio, prima tutto questo non c’era con le ripercussioni 

che questo determinava anche dal punto di vista ambientale, 

oggi tutto questo, i privati, se autorizzati dalla Regione, 

noi abbiamo dato disponibilità con apposito atto 

deliberativo per la, come dire, autorizzare a conferire, ove 

ci fosse comunque, è subordinato il tutto ad 

un’autorizzazione da parte della Regione. Di altro, 

terrazza, cimitero, fossato punico, alghe, posidonia, 

spiaggia Salinella, eh... Porticella, per quanto riguarda 

Porticella, ricordo, è stata occasione quella di diverse 

occasioni di confronto... no, no, scontro no, con Arturo non 

ci siamo mai scontrati, con l’Assessore, ex Assessore 

Galfano, praticamente, si ipotizzava la sistemazione, ma ne 

abbiamo parlato in altre interrogazioni, la sistemazione 

della Porticella al centro della strada davanti il 

supermercato, di Piazza Marconi. E quindi abbiamo ritenuto 

di, malgrado le legittime sollecitazioni che vi erano, di 

diciamo, sospendere questa iniziativa, e avevamo ipotizzato 

perché a me piace potere... e reputo l’idea interessante, 

sistemare la stessa Porticella nella discesa che porta a via 

XIX Luglio, la strada che costeggia il Santuario della 

Madonna della Cava per intenderci, lì a Piazza accanto al 

Carrarmato e lì, la Sovrintendenza, dalla Sovrintendenza ci 

hanno bloccato perché, è un’area dal punto di vista geologico 

che non consente di potere poggiare questa Porticella, quindi 

siamo alla ricerca di soluzioni perché comunque, mi sembra 

che l’idea è da... che era una cosa chiaramente, comunque da 

considerare. Per quanto riguarda poi il Consigliere Orlando, 

devo dire che la modalità delle interrogazioni scritte, è 

assolutamente da considerare e spero che anche con la 

collaborazione degli Uffici, degli Assessori, si possa 

essere tempestivi, puntuali quanto più celeri possibili, 

nell’assicurare delle risposte, quindi è una modalità che ci 

consente anche di potere arrivare in Consiglio in maniera 

più puntuale, per diciamo, relazionare con dati più 

oggettivi, legati a indicazioni che vengono dagli Uffici, 

abbiamo risposto ad alcune, lo fare ad altre, io oggi a 

seguito anche delle sue sollecitazioni, ho consegnato le 

vostre interrogazioni del Gruppo Civicamente, agli Assessori 

presenti, suddivisi per competenze, per deleghe, in modo 

tale che anche loro oltre che i miei Uffici, possano 

direttamente occuparsi di tutto questo, così lei sa chi son 

gli interlocutori e sa con chi potersela prendere in caso di 

ritardo, oltre che con il Sindaco, scusi la battuta. Detto 
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ciò, per concludere sullo stadio municipale, la questione è 

complessa, per cui invito il consiglio Comunale, so che voi 

avete fatto l’accesso agli atti, quindi avete tutta la 

documentazione a portata di mano, per potervi fare una vostra 

idea, fare le vostre valutazioni, ove ci dovesse essere 

necessità, noi siamo pronti e disponibili ad approfondire, 

ma così come detto precedentemente, siccome siamo dinnanzi 

anche a ruoli di sinergica collaborazione, fra istituzioni 

diverse, so che la Dottoressa Basilicò, ha avuto modo di 

ricostruire quanto accaduto in... coni l nuovo Dirigente con 

il Dottor Mosca, che ha mostrato ampia disponibilità 

sull’argomento, altrettanto farò io nei prossimi giorni, in 

Questura, in modo tale da puntualizzare tutti gli eventuali 

ritardi che dovessero esservi da parte dei nostri Uffici, 

fermo restando che voi sapete, che la Commissione Comunale 

è estesa anche all’indicazione della Prefettura sulla 

Commissione Provinciale, con Vigili del Fuoco e Genio Civile 

presente, si era pronunciata con le dovute prescrizioni che 

noi poi abbiamo tenuto in debita considerazione però, ci 

sarà stata qualche ragione di intoppo o carenza di 

documentazione, non lo so, come sapete, che ha portato poi  

a quella presa di posizione che rispettiamo e rispettiamo 

pienamente. Sulle strutture scolastiche ne ho fatto cenno 

poc’anzi a proposito... 

 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

SINDACO 

 

Non abbiamo avuto un verbale ancora, questo lo posso dire, 

almeno io non l’ho avuto, quindi immagino che ancora non sia 

arrivato. Piano parcheggi, sul piano parcheggio ho risposto 

poc’anzi, per quanto riguarda i Vigili Urbani, potrei stare 

a lungo parlare, per non farvi fare ancora delle 

interrogazioni ma non... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

VICEPRESIDENTE  

 

Sindaco, la invito nuovamente a concludere con le risposte, 

grazie. 

 

 

SINDACO 

 

Sì, io posso riservarmi di inviare una risposta scritta 

perché, non vorrei, non vorrei venire meno alle legittime 
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aspettative dei Consiglieri Comunali, quindi se ci sono 

diciamo, se volete io posso dilungarmi, prolungare ancora, 

però non vorrei che poi possa essere giustamente richiamato 

dall’altra parte dal Presidente, quindi, se volete posso 

brevemente, allora dirvi, per quanto riguarda anche risposte 

per iscritto come suggerisce l’Assessore Piraino, oppure 

comunque, per quanto riguarda i Vigili Urbani, che era 

l’altra quesitone che veniva sollevata dal Consigliere 

Orlando, la posso rassicurare ma lei con i suoi mezzi e 

modalità di comunicazioni e di rapporti, saprà già, che siamo 

pronti per deliberare l’assunzione di oltre a 20 Vigili 

stagionali, che consentiranno di potere far fronte a una 

serie di servizi suddivisi per la stazione calda, estiva e 

quella invernale, questo ci potrà consentire di lavorare, di 

poter lavorare a un progetto sul... Consigliere Orlando, 

quindi sui Vigili, sarò puntuale anche con una risposta 

scritta, che permetterà di potere avere le azioni progettuali 

divisi per la movida, per le varie zone balneari, per i 

servizi e i progetti che sono stati predisposti con il 

Comandante Menfi, nell’ambito di un confronto che abbiamo 

avuto con la Giunta e che ci permetterà nelle prossime 

settimane di presentare, glielo dico perché lei e anche altri 

Consiglieri, hanno dimostrato attenzione sull’argomento, di 

presentare un pacchetto sicurezza, che non riguarderò 

soltanto l’azione dei Vigili Urbani stagionali, ma a una 

serie di misure che stiamo provando a condividere anche con 

altre Autorità. Questo, per quanto riguarda il Consigliere 

Orlando, il Consigliere Di Pietra, giustamente, rappresenta 

una questione... c’era altro... il Consigliere Di Pietra 

invece, rappresentava una questione legata al corso di laurea 

Enologia, sul corso di laurea Enologia, siamo stati tutti lì 

a trepidare, preoccupati che potesse essere trasferito a 

Trapani, però, ho avuto precise rassicurazioni così come 

anticipato, ho avuto precise rassicurazioni che il corso si 

terrà a Marsala, nei prossimi giorni non ricordo con 

precisione la data esatta, ci sarà un incontro fra (inc.) 

Antonietta Genna Spanò, fa il Consiglio di Amministrazione 

Antonietta Genna Spanò, e anche il Rettore, oltre 

all’Amministrazione, per potere procedere con diciamo, la 

definizione dei dettagli di una eventuale, io credo ormai 

scontato, accorto per utilizzare questi locali e farlo 

addivenire riferimento per il corso dei Enologia, parlo dei 

locali di via Frisella, ecco, questa è una notizia credo 

positiva ma prima di ufficializzarla dobbiamo fare questo 

ulteriore passaggio con il Rettore, fra l’altro quello sarà 

occasione, ma spero di... possiate parlarne con la 

Vicesindaco, di un intervento che stiamo programmando con il 

PN metro, noi speriamo di potere fare degli investimenti 

anche in quell’immobile, per altri servizi inclusivi legati 

al turismo e alla cultura, di questo parleremo anche durante 

l’incontro, se alcuni dei Consiglieri che hanno mostrato 

sensibilità sull’argomento volessero partecipare, anche 
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perché è un incontro da remoto che faremo, potete anche 

esservi, è gradita la vostra presenza nel momento del 

confronto che andremo ad avere. Poi il Consigliere Di Pietra, 

solleva una questione che a me sta molto a cuore, e ne sono 

contento, e cioè, la questione relativa ai servizi, è stato 

oggetto di occasione alcuni mesi addietro, dei servizi da 

potere assicurare non attraverso canali politici, ma 

attraverso procedure diciamo, più trasparenti possibili, per 

arrivare dappertutto. Devo dire che noi riceviamo 

giornalmente, e questo è sinonimo, indica espressione di 

un’attenzione, di una sensibilità da parte dei cittadini, 

riceviamo tantissime segnalazioni, attraverso l’UP, per 

potere intervenire su tante richieste, illuminazione, 

rifiuti, verde, strade, manutenzioni varie, bene, su questo 

spesso e volentieri gli Uffici non sono in grado di potere 

fronteggiare, di poter far fronte alle diverse 

sollecitazioni che pervengono, per cui, così come ho detto 

la scorsa volta, noi riteniamo che per quanto riguarda i 

servizi della raccolta differenziata e dell’abbandono dei 

rifiuti, siamo in grado di potere intervenire e abbiamo... 

l’Assessore Gerardi nei giorni scorsi ha tenuto un incontro, 

abbiamo avuto possibilità di sollecitare i nostri Uffici per 

procedere ad attivare ulteriori servizi con l’applicazione 

per i rifiuti, in modo tale da bandire delle pratiche che 

consentano canali preferenziali che a volte sono anche, come 

dire, delle modalità per avere dei sensori sul territorio di 

emergenze che ci possono essere per diciamo, distrazioni che 

possono venire dagli Uffici, o da Formula Ambiente, e quindi 

di potere, in qualche modo far fronte alle diverse richieste 

che ci sono. Abbiamo preso atto in questi giorni, Consigliere 

Di Pietra, che i nostri Dirigenti ci riferiscono, proprio 

per la carenza di personale, che non sono in grado di poter 

far funzionare, così come ci richiede il Dottor Palmeri, 

degli Operatori per ciascun settore, per raccogliere tutte 

le indicazioni che vengono dalle applicazioni, da questo 

tipo di servizio che noi vorremmo attivare, formalmente c’è 

stato detto così, durante un apposito incontro, ma siccome, 

io ritengo che noi non possiamo fare a meno di attivarli 

questi servizi, chiederemo al Dottor Palmeri di qualificare, 

ove fosse necessario da un punto di vista proprio della 

formazione professionale, questi nostri dipendenti, di farsi 

carico di questo servizio che noi riteniamo strategico e 

assolutamente necessario, quindi, ce ne siamo fatti carico, 

abbiamo provato in tutti i modi, finora non siamo riuscita, 

l’ultima, diciamo l’ultimo scoglio che abbiamo dinnanzi 

sarebbe questo, legato alla mancanza delle risorse umane per 

assicurare maggiori interventi con personale nostro e non mi 

riferisco soltanto alle applicazioni, mi riferisco ad 

esempio, anche alla parte dei servizi dell’illuminazione per 

dirne una, noi potremmo anche ammortizzare dei costi se 

utilizzassimo, così come per i palchi, così come interventi 

di ordinaria manutenzione, se potessimo utilizzare del 
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nostro personale, e questo dovrebbe essere parte di un 

programma di qualificazione professionale, Dottore 

Giacalone, che ci consenta appunto di poter fronteggiare con 

risorse umane nostre, queste problematiche. 

 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

SINDACO 

 

Sono pochi e non qualificati, quindi spesso, non si può... 

abbiamo... 

 

 

 

(intervento fuori microfono) 

 

SINDACO 

 

È strano questo, proprio per questa ragione noi metteremo 

per iscritto perché ci si assuma la responsabilità di quello 

che si viene a rappresentare, è assurdo tutto questo, però, 

devo dire che, c’è anche una carenza di personale, ma il 

motivo che c’è stato riferito, è che non c’è un personale 

adeguato ad assolvere questo ruolo, per cui, noi, dopo averlo 

avuto riferito verbalmente, lo chiederemo a tutti i Dirigenti 

di individuare un referente per ogni settore che si possa 

occupare di questo tipo di servizi. Per quanto riguarda il 

resto, mi pare che non ci sono altri aspetti da approfondire, 

eh... se... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

SINDACO 

 

No, non ho il programma, ho risposto alle interrogazioni 

Consigliere Vinci. Per quanto riguarda le sue interrogazioni 

credo di avere anche risposto, ma se ci sono degli aspetti 

che dobbiamo approfondire... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

SINDACO 
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Io la ringrazio per la pazienza reciproca che abbiamo avuto, 

per essere stati qui a confrontarci a seguito anche delle 

sollecitazioni che sono venuti. 

 

VICEPRESIDENTE 

 

Grazie Sindaco per la relazione e per le risposte che ha 

dato ai Consiglieri per le interrogazioni. Consigliere 

Rodriquez, prego. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

 

Grazie Presidente. Non dovevo più intervenire, ma visto 

che... e mi dispiace che l’Assessore Milazzo è andato via, 

ovviamente per motivi familiari, e lo ringrazio allo stesso 

tempo perché mi ha dedicato tre quarti del suo intervento 

sulle mie interrogazioni. Io non ho parlato soltanto della 

scuola Verdi o del Baglio Sansone, ma, ho detto anche altre 

strade, via Monsignor Linares, via... cimitero, Piazza 

Porticella, via Monsignor Linares, ora, quello che dico io, 

Sindaco mi ascolti un attimo, un minutino soltanto, come 

diceva Steven Jobs, “l’unico modo di fare un ottimo lavoro 

è amare quello che fai”, ora che cosa voglio dire, che 

l’appalto pubblico si dà fuori, a  me, cioè, non conosco 

l’azienda, non conosco i proprietari, non mi interessa, però 

che sia fatto bene, chi controlla questa impresa che fa 

questi lavori? Io posso capire che deve fare la via Sibilla, 

ancora non l’ha fatto, va beh, ce ne faremo una ragione, ma 

dove si vanno a fare i lavori, perché non li fanno bene o li 

fanno a macchia di leopardo, e un’altra cosa le dico Sindaco, 

mi ascolti, Presidente eh... Signor Sindaco. Un momento fa, 

l’Assessore Milazzo diceva quanto costa a metro lineare la 

scerbatura, ha detto il collega Accardi, a fare a casa degli 

altri a fare la scerbatura, visto che ci costa tanto, non è 

conveniente, perché, l’ho sentito un momento fa dal 

Consigliere Accardi, andare a fare la scerbatura sul 

lungomare che è di competenza del libero Consorzio, quindi 

vuol dire, chi deve sorvegliare i lavori fatti non li fa 

bene, quindi non merita di fare questo lavoro, quindi, quello 

che voglio dire Sindaco, se qualcuno sbaglia, nel campo di 

calcio quando c’è qualcuno che fa qualche calcio, che gli dà 

qualche calcio, l’arbitro gli esce il biglietto di punizione, 

è giusto? Veda di cominciare a fare qualche biglietto di 

punizione a qualche impiegato, perché, la politica è assente, 

e glielo dico perché è assente, ma gli Uffici ce la mettono 

tutta per far denigrare ancora di più la politica, la 

ringrazio. 

 

VICEPRESIDENTE  

 

Grazie a lei Consigliere Rodriquez. Ha chiesto di intervenire 

il Consigliere... 
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(Intervento fuori microfono) 

 

 

VICEPRESIDENTE  

 

Scusate, scusate. Consigliere Coppola, c’è il collega che ha 

chiesto di intervenire per mozione d’ordine, prego collega 

Ferrantelli. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

No, la mozione d’ordine nel senso che, l’Assessore sta poco 

bene, ha chiesto se potevo intervenire perché mi devo 

riferire a lei, per cui chiedo ai colleghi se era 

possibile... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Io per l’Assessore parlo... una cortesia era.  

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Se i colleghi danno l’autorizzazione. Posso? 

 

VICEPRESIDENTE  

 

Prego, prego collega Ferrantelli. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente, grazie colleghi, grazie Carnese, grazie 

Coppola, grazie ai colleghi che mi danno la precedenza. Io, 

nonostante i miei 75 anni sono qua ancora, cinque ore di 

seguito, a differenza di molti giovani che avevano impegni 

e sono dovuti andare via. Allora, Assessore Piraino, forse 

è stato un lapsus io intendevo dire e lo chiarisco, disabile 

non indigente, e forse sono stato anche poco chiaro, senza 

forse, sono stato poco chiaro, quando intendevo dire, la 

struttura, ecco, quante sono le strutture che hanno i 

requisiti che possono accogliere disabili, e se gli Uffici 

rispettano equamente la distribuzione di assegnazioni di 

questi disabili, questo era il mio intervento, poi è anche 

vero che non mi ha risposto sugli autistici, ma questo lo 

farà  la seconda volta perché lei deve andare via. 
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Brevissimamente, Assessore Agate, veda, la politica, è anche 

scelta di condivisione, io ho apprezzato tanto il suo 

intervento, la sua passione, però quando poi dice che noi ci 

assumiamo la responsabilità, lei sbaglia, perché noi 

rappresentiamo li cittadini, e siamo stati eletti, lei è 

nominato, e quindi quando si rivolge a noi con questo tono, 

lei parla anche con i cittadini, ora, io le chiedo invece, 

come sono stati spesi i soldi della tassa di soggiorno, senza 

l’aumento che chiedete, un bagno pubblico non c’è, e lei 

voleva trovare la soluzione... 

 

VICEPRESIDENTE  

 

Collega Ferrantelli mi perdoni, lei sta ponendo un’altra 

interrogazione, io la prego, lei era intervenuto per mozione 

d’ordine per quanto riguarda... 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Ho finito, ho finito. E poi l’Assessore (inc.) che non mi ha 

risposto sulla piscina, e capisco perché, forse perché non 

vuole togliere il piacere che mi risponda l’Assessore, visto 

che ci sarà una buona notizia, considerato che a marzo doveva 

essere pronta e quindi questa è collaborazione, vuole bene 

al suo Assessore, farò l’interrogazione al suo Assessore, 

che mi dirà che fra qualche giorno sicuramente sarà pronta. 

Grazie, tutto qua, grazie, grazie colleghi. Comunque mi fermo 

ancora per ascoltarvi. 

 

VICEPRESIDENTE  

 

Grazie a lei collega Ferrantelli. Prego collega Coppola ha 

la parola. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Grazie Presidente. Signor Sindaco, dico, siamo un po’ presi 

di boria e così gonfi che guardando il soffitto per farci 

riscendere con i piedi per terra, dopo tutto quello che 

abbiamo sognato in questo suo lungo cammino della sua 

relazione, ci devono sparare, per farci scendere con i piedi 

per terra, dico, perché siamo ormai sulle nuvole, comunque, 

lasciamo perdere, non voglio parlare delle interrogazioni a 

cui non ho avuto risposta, dov’è l’asfalto di alcune strade, 

del Baluardo Velasco, lasciamo stare, io invece c’è una 

questione che mi sta molto a cuore, con l’Assessore Agate a 

cui ho portato grande rispetto e tanto ascolto. Assessore 

lei ha affermato, quando è entrato in aula, che ha letto il 

comunicato qualche minuto fa, giusto? Apra il suo WhatsApp 

Assessore, apra il suo WhatsApp, così i cittadini, dico, mi 

dispiace, perché poi io, io sono un tipo caldo, caldo perché 

il Sindaco è bravo nel gioco di parole e come tutti bravi 
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politici, io sono un politico di strada, si dice così, dico 

quello che penso e me ne frego un fico secco di cosa pensano 

gli altri, perché tutto il giorno batto i marciapiedi dalla 

mattina alla sera, perché prima faccio il cittadino e poi 

faccio il Consigliere Comunale, perché riporto qua dentro 

quelle che sono le aspettative e le esigenze di un 

territorio, lei ha detto che ha visto il comunicato... lei 

il comunicato lo ha condiviso un giorno fa... lei ha detto 

che l’ha visto un minuto fa, prima di venire in aula, lei 

l’ha condiviso su Facebook un giorno fa, poco fa erano 23 

ore, ora sono un giorno Sindaco, noi lo sa, noi siamo 

cattolici, i comandamenti, dico, la verità si deve dire 

sempre, però, Assessore, al di là dello scherzo, lei parla 

di querela, perché noi che abbiamo offeso la TR3? Io ho 

detto, no, io ho detto che a mio modo di vedere ci sono 

problemi di conflitto anche per questo articolo, 

soprattutto, perché vede caro Assessore, quando lei ha detto, 

vero è, la verità, noi siamo usciti dall’aula, non facciamo 

un dramma, quello che stiamo dicendo, ma perché, secondo lei 

non è strumentale che un componente che è Consigliere 

Comunale, è componente della Giunta, si alza dal tavolo della 

Giunta, si mette nel tavolo dei Consiglieri Comunali, e 

sillabando le frasi, le parole, si perde tempo affinché 

arrivi un collega Consigliere, questo non è strumentale o 

no? Me lo dica lei, e allora sono delle considerazioni, non 

è riportare testualmente quello che succede in quest’aula, 

chiaro? Dunque, io, non me ne voglia, perché la rispetto, io 

anzi le ho dimostrato... ci stiamo conoscendo ora, ma fin 

dall’inizio le ho dato molta disponibilità e tanta stima nei 

suoi confronti, però, Assessore, questo articolo è di parte, 

è di parte nei suoi confronti, dice, il giornalista è libero 

di fare quello che vuole, però lei ha detto, che è titolare 

di questa azienda, ci sono situazione di conflittualità. 

Dunque, o si è in maniera imparziali e dico, ognuno è libero 

e può fare, scrivere quello che vuole, io non sono offeso, 

ripeto, tanto la gente l’ha capito, la gente l’ha capito 

come vanno le cose, la gente l’ha capito, l’ha capito l’anno 

scorso e l’ha capito di nuovo ora, l’ha detto Ferrantelli, 

però, io non posso passare per uno che strumentalizza 

l’uscita, perché noi non avevamo i numeri, voi avete una 

maggioranza, approvatelo voi, se avevate la maggioranza, 

dunque non è una questione strumentale, io devo rimanere che 

non sono maggioranza, devo sostenere una sua iniziativa che 

non è stata condivisa in maniera chiara, limpida partecipata, 

con gli addetti ai lavori, con le Associazioni, con il 

Consiglio Comunale, e mi devo sentire dire che io faccio 

un’operazione strumentale, io ho esercitato il mio diritto, 

e fra l’altro, lo dico ancora di più, il sottoscritto le 

aveva detto qualche giorno prima, che io non... avrei 

partecipato al voto, ma lei, ma, dico, nell’articolo, si 

parla che tutti l’hanno fatta in maniera strumentale, e 

scusi, qual è il problema, voi avevate i numeri, approvatelo, 
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c’è una maggioranza del Consiglio Comunale, c’è una 

maggioranza che sostiene la Giunta, approvatelo, vi assumete 

non la responsabilità, l’oneri e gli onori di avere approvato 

l’aumento della tassa di soggiorno, noi non ce la siamo 

sentita, perché noi, dunque, noi abbiamo pensato che non era 

opportuno in quel preciso momento, e non c’entra niente, 

ripeto, la pregiudiziale, perché è come se io dicessi, 

autocertifico che io a ottobre sono biondo, ma lo decido io 

a ottobre se devo essere biondo, non lo scrivo con una 

pregiudiziale, non faccio un’autocertificazione, non c’è 

bisogno, ma comunque, però è stato una (inc.) nuova, attuata 

dal collega Orlando, dal collega Di Pietra, per dare un nuovo 

metodo, che è diverso... non ci sono arrivato, no, 5 minuti 

e 10, dopo un’ora e un quarto me lo deve consentire. 

 

VICEPRESIDENTE  

 

Collega Coppola, io glielo consento però, già ha superato i 

cinque minuti e la invito a chiudere grazie. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Dunque mi dispiace che ci sia stato questo, diciamo, 

passaggio, che secondo me non bello Assessore, non è stato 

bello, non è stato bello per lei e non è stato bello per 

noi, perché comunque, le posso garantire, che gli addetti ai 

lavori, la gente, non ha compreso il perché si doveva 

aumentare la tassa di soggiorno e in questo momento, e 

l’abbiamo pure spiegato, siamo già a stagione inoltrata, la 

gente ha pure dato l’acconto, e noi non possiamo chiedere un 

ulteriore aumento del soggiorno dei turisti, solo per questo, 

dunque io sono il primo, ma non solo quello che c’è scritto 

in quella pregiudiziale, confrontiamoci, seriamente, su 

quello che si deve fare, e se è il caso invece di un euro, 

pure due, se sono tutti d’accordo, se siamo tutti d’accordo, 

ad aumentare la tassa di soggiorno, ma con questa modalità, 

mi dispiace, e i colleghi, hanno pure fatto bene per certi 

aspetti a presentare la giudiziale, perché poi la Giunta, si 

è dimostrata in questo frangente inaffidabile, inaffidabile, 

e concludo, l’avevo invitata a ritirare l’atto, l’avevamo 

invitato a ritirare l’atto, invece si è voluto andare allo 

scontro, ma non nei colleghi che l’hanno fatto... per 

distinguere chi è Maggioranza e Opposizione poi, e invece 

così non è, perché i colleghi, Gabriele Di Pietra e Leo 

Orlando, non sono Maggioranza e Opposizione, sono per la 

città per come lo sento di essere io e non posso essere 

accusato di strumentalizzare un atto deliberativo. Ho 

concluso Presidente. 

 

VICEPRESIDENTE  
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Grazie Consigliere Coppola. Ha chiesto di intervenire il 

collega Carnese, prego. 

 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE 

 

Grazie Signor Presidente. Il mio intervento sarà brevissimo. 

Assessore, io le volevo chiedere scusa, poiché ho detto che 

lei aveva fatto, aveva rilasciato un’intervista in una 

emittente privata, ho capito male, perché dei colleghi mi 

avevano riferito malamente, e quindi, però la sostanza non 

cambia, o lei che ha detto cose non vere, perché, per quale 

motivo scusa noi, dovremmo essere additati perché non abbiamo 

dato seguito votando sì, alla sua proposta, perché per me 

era una proposta ingiusta, o il giornalista era disattento, 

forse che cosa ha sentito, cosa guardava, lasciamo stare 

tuta questa cosa, ci siamo capiti, e tutte queste... volevo 

semplicemente rispondere in maniera veramente calorosa 

all’Assessore Gerardi che è andato via, calorosa, nel senso 

che io sono caldo, caldo come il mio amico, e collega, ma se 

n’è andato, dico semplicemente una cosa, dico che io mi sono 

dimesso di Presidente ripeto, per la sua poco sensibilità, 

perché non ha avuto la sensibilità anche se la legge glielo 

consente, e la colpa è sempre sua, ora glielo dico, anche se 

la legge glielo consente, di mettersi da parte in Commissione 

e dare spazio ad altri e se poi non era più Assessore 

ritornava titolare, e questo è uno, e quindi ci ha... e non 

solo quello, ci ha fatto fare un sacco di riunioni, 

escursioni al cimitero, abbiamo dato sia verbalmente sia per 

iscritto, l’elenco delle criticità che abbiamo riscontrato, 

fin quando lei Signor Sindaco, perché io riconosco a lei 

come Responsabile, quel luogo sacro, quel luogo veramente 

che uno deve avere il massimo rispetto, l’avete fatto 

diventare il luogo della vergogna, perché veramente è una 

cosa indescrivibile, lei apparentemente quando entra le 

sembra che sia pulito, ma lei cammini per i lotti, veda tutte 

le erbacce, le tombe ricoperte, quelle a terra ricoperte da 

erbacce, veda le scale come sono combinati, veda i rubinetti 

come funzionano, veda che c’è anche che abbiamo segnalato un 

lotto denominato 1960, che le dà fastidio? Lei ha fatto una 

relazione di tre ore e mezzo, e nessuno si è ribellato, lei 

non ha risposto alle domande, lei ha fatto una relazione, ha 

fatto il suo programma, il suo programma di andare avanti, 

faremo, stiamo facendo, stiamo provvedendo, nel mentre 

l’esistente, a momenti non funziona più niente 

dell’esistente, e lei sta facendo eh... non ha dato nessuna 

risposta per quanto riguarda le erbacce che ci sono in via 

(inc.) prima di arrivare alle case popolari Amabilini, che 

i marciapiedi non sono calpestabili, mettendo ripeto, a 

repentaglio, l’incolumità di chi passa di lì, e dico, scusi, 

e nessuno si è ribellato, io le sto dicendo semplicemente, 

che lei, faremo, non faremo, non è la verità, il Monumento 

ai Mille, è distrutto, la piscina, a momenti... no, non 
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funziona più già da parecchio tempo, a momenti cade a pezzi, 

e tutte le altre cose, gli impianti sportivi sono combinati 

così, quindi Signor Sindaco, faremo, non faremo, ripeto, 

voglio dire, al collega Di Pietra, che praticamente ha 

sollecitato giustamente il Regolamento perché per il 

Regolamento si deve avere rispetto, ma il Regolamento vale 

per tutti, la relazione non è compresa nell’interrogazione, 

il programma non è che è compreso, questo volevo dire, e mi 

fermo qui. Poi all’Assessore Gerardi nella prima occasione 

che ci sarà, glielo dirò io, le risposte le do io, per adesso 

è andato, siccome, lui ha detto che è un dramma? No, è 

inefficienza, perché secondo me, non è idoneo a potere 

svolgere questo ruolo, perché, di dove è Responsabile lui, 

che sarebbe il cimitero e non funziona niente, 

l’illuminazione funziona a singhiozzo, vuole sapere quali 

sono le vie? Gliele posso pure elencare, dove mancano le 

lampade, gliele posso elencare, ma non è che sono io, io da 

cittadino se passo mi segnalano lo dico in Ufficio, lo dico 

a lui, perché è giusto, perché a me piace, io vivo in questa 

città, sinceramente eh... e se la città funzionasse in 

maniera giusta, va bene Signor Sindaco, arrivederci e tante 

cose, grazie. 

 

VICEPRESIDENTE 

 

Grazie Consigliere Carnese. Ha chiesto di intervenire il 

collega Orlando ne ha facoltà. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Grazie Presidente. Sindaco, per correttezza è giusto 

chiarire alcuni aspetti in merito al suo intervento, intanto 

partiamo dal presupposto che anch’io l’ho ritenuta una 

relazione, ma le ricordo che io e il Consigliere Di Pietra, 

abbiamo votato un punto all’ordine del giorno, per quanto 

riguarda appunto la relazione che lei ogni anno dovrebbe 

fare in aula, quasi quasi, appena finita la Seduta mi 

confronterò con il mio collega Di Pietra per ritirare quel 

punto perché lei ha relazionato in parte quello che noi le 

avevamo chiesto, e comunque siamo ancora in attesa della 

relazione Sindaco. Per quanto riguarda invece la pista 

ciclabile, è giusto che si faccia chiarezza, io non volevo 

intervenire nel merito, e già gliel’avevo detto ieri 

privatamente, non era mia intenzione parlare della pista 

ciclabile, però di fatto qualche problema c’è, se lei mi 

parla che la relazione che il Comandante della Polizia 

Municipale è stata inviata a noi Consiglieri e che noi 

Consiglieri eravamo a conoscenza del progetto, Signor 

Sindaco, non risponde a verità, purtroppo noi abbiamo appreso 

della relazione durante una Commissione congiunta tra il 

Presidente della Terza Commissione, il Dottor Di Pietra e 

una Commissione di Capigruppo, abbiamo appreso della 
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relazione quel giorno, e da lì abbiamo iniziato a capire se 

vi era la possibilità di predisporre alcune modifiche e 

alcune sostanziali problematiche che noi abbiamo 

riscontrato, vedi via Verdi e tutta una serie di problemi 

dei parcheggi, adesso lei mi dice che per quanto riguarda i 

parcheggi comunali, tutti i parcheggi che vengono tolti lei 

ha bisogno, parla ogni volta di conforto, di confrontarsi 

con il Dirigente, ma lei che pensa che nella pianificazione 

che il Dirigente deve fare il PUG sono previsti i parcheggi? 

E in ogni caso quando sarà e quando verrà approvato, io penso 

che le mie figlie, si sposeranno tutti quel giorno, perciò, 

Signor Sindaco, noi dobbiamo dare delle risposte urgenti, 

adesso, alla cittadinanza per quanto riguarda i parcheggi 

che vengono come diceva il collega Coppola eliminati. Poi, 

ha parlato di un incontro con il Vicesindaco ma chi è stato 

invitato di quest’aula? Nessuno, nessuno è stato invitato 

sindaco mi creda, a partecipare... lei dice di no, per quanto 

mi riguarda, io sono componente della Terza Commissione, ed 

è la Commissione ai Lavori Pubblici, non ha partecipato, 

Presidente Vinci, lei è stato invitato a partecipare a 

incontri come Presidente della Commissione Urbanistica? Ad 

incontri per parlare della pista ciclabile? Signor Sindaco 

nessuno di noi era a conoscenza del progetto, e le ricordo 

c he quando noi abbiamo avuto l’incontro all’interno della 

sala Giunta, per il progetto di Piazza Mameli, si parlava 

anche della pista ciclabile del tratto di via Sibilla, 

Sindaco, lei ha detto che il tratto di via Sibilla non c’era, 

nella relazione programmatica della pista ciclabile, c’è via 

Roma, c’è via Sibilla, questi tratti come sono stati tolti, 

chi li ha toli? Chi ha modificato il progetto Sindaco. 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

C’è la relazione, collega Vinci, c’è la relazione del 

progetto, punto 11, punto 13 via Roma, punto 14 via Sibilla, 

il progetto è stato modificato, il progetto per quanto 

riguarda la pista ciclabile è stato modificato, Sindaco io 

sono propista, però noi, e io ancora sedevo dall’altra parte, 

criticavo, abbiamo... quasi tutti noi abbiamo criticato la 

pista ciclabile dello Stagnone, non tanto per la pista in se 

stessa, perché mancavano i servizi, Sindaco, in due anni e 

mezzo non abbiamo previsto nemmeno noi i servizi per la pista 

urbana, lei mi parla del marciapiede che adesso si può 

intervenire con una spesa di 200.000,00 ero per eliminare i 

marciapiedi, lo dovevamo fare prima Sindaco, no adesso a 

lavori iniziati, dovevamo intervenire prima, e se quest’aula 

e se tutti i colleghi, venivano a conoscenza del progetto 

della pista ciclabile, stia tranquillo Signor Sindaco, che 
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noi eravamo con lei per risolvere il problema, perché con 

tutta la contaminazione che c’è, stia tranquillo non siamo 

noi a contaminare, perché i problemi che lei ha Sindaco, sia 

sui social che con la stampa, li abbiamo pure noi 

giornalmente, e stia tranquillo che non siamo noi ad 

alimentare le contaminazione, per quanto mi riguarda, per 

quanto mi riguarda stia tranquillo Sindaco... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Se lei si riferisce ad un post che ha fatto mio fratello 

Sindaco, se lei nel dettaglio vuole parlare dei post Facebook 

perché se all’interno di quest’aula dobbiamo intervenire e 

parlare per i post Facebook, se lei interviene sul fatto che 

mio fratello ha criticato la pista ciclabile, mio fratello 

ha un nome e un cognome e io ho un nome e un cognome, se lei 

si riferisce ad altre persone che io conosco Sindaco, e lei 

ogni volta puntualmente lo sa, lo faccia direttamente con 

quelle persone, Sindaco, non si rivolga a me.  

 

SINDACO 

 

Lei se la sente troppo. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Non me la sento troppo Sindaco... 

 

SINDACO 

 

(Inc.) non mi permetterei. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

No, Sindaco, io invece so a chi fa riferimento lei Sindaco, 

mio fratello ha fatto un post su Facebook e si assume le sue 

responsabilità, mio fratello ha avuto anche... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Del mio profilo, sul mio profilo io non ho mai parlato di 

pista ciclabile, Sindaco. 

 

INTERVENTO 

 

Ne parlo io, qual è il problema? Il problema qual è? 
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CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Sindaco, io non contamino nessuno Sindaco, io porto dati di 

fatto, e io prima di fare un post su Facebook, stia 

tranquillo prime le ho fatto almeno sette interrogazioni, ho 

fatto atti di indirizzo, ho fatto interventi in aula, e 

ancora ad oggi i lavori non sono stati fatti, Sindaco, io 

nemmeno mi volevo riscaldare, cioè, nemmeno volevo fare un 

intervento così caldo, però lei ogni volta mi porta a farmi 

innervosire, io non lo so, lei ha questa capacità Sindaco, 

lei ha questa capacità di fare innervosire le persone, se 

lei si riferisce a tutto quello che io dico su Facebook e 

pubblico su Facebook, Sindaco, di che cosa vogliamo parlare, 

dell’autobus per quanto riguarda il trasporto all’aeroporto? 

Due anni e mezzo che dite che il servizio deve partire, 

l’Assessore Tumbarello aveva dato pure già l’inizio la data 

con l’inizio del servizio, l’anno scorso il servizio non è 

partito, Sindaco, di che cosa vogliamo parlare Sindaco, delle 

strisce pedonali? Perché non è vero Sindaco? Non è vero che 

non ci sono le strisce pedonali, di che cosa vogliamo parlare 

del Monumento ai Mille, due anni e mezzo che mi dice, 

Consigliere Orlando dobbiamo aspettare due anni, da due anni 

e mezzo che aspetto Sindaco, il Monumenti ai Mille è chiuso, 

di che cosa sta parlando? Sindaco, di che cosa dobbiamo 

parlare adesso? Di che cosa dobbiamo parlare, dei servizi 

dell’SPL Sindaco, dei mezzi senza revisione che gliel’avevo 

detto all’interno di quest’aula, di che cosa dobbiamo parlare 

Sindaco? Me lo dica lei di che cosa dobbiamo parlare. Questo 

è l’ordine che lei diceva? Complimenti Sindaco, lei ad oggi 

non ha messo ordine, lei ad oggi non ha messo ordine Sindaco, 

non ha messo ordine nemmeno negli Uffici Sindaco. Presidente 

mi scusi se ho alzato il tono della voce, chiedo scusa ai 

colleghi Consiglieri, chiedo scusa al pubblico, scusi anche 

lei Sindaco, perché purtroppo, ma, c’è un tempo e un limite 

a tutto, se poi... cosa Sindaco? 

 

SINDACO 

 

(Intervento fuori microfono). 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Non c’è niente da fare Sindaco, e io sempre, io gliel’ho 

detto sempre Sindaco, lei lo sa... e io purtroppo non ci 

riesco Sindaco, lei ha, lei è bravo, un bravissimo oratore, 

riesce a controllare quello che... io purtroppo sono così, 

non c’è niente da fare, io amo questa città Sindaco, e lei... 

e la ama anche lei, lo so Sindaco che la ama anche lei, però 

lei non può venire qui dentro all’interno di quest’aula e 

dire che noi eravamo a conoscenza dei progetti, del progetto 

di Piazza Mameli, Sindaco lei ha messo in votazione un 
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mattone piuttosto che un altro, lei invece doveva mettere in 

votazione e comunque le avevamo consigliato, io e il 

Consigliere Coppola, la funzionalità della viabilità, e gli 

avevamo detto pure all’interno della sua stanza, all’interno 

della sala dove lei fa Giunta con i suoi Assessori, Sindaco, 

provi a fare 15 giorni di una prova, con i birilli, con le 

transenne, provi, vediamo cosa dice la città, questa è 

partecipazione Sindaco, questo è confronto che lei va 

ricercando, il confronto lei non lo deve fare con 24 

Consiglieri Comunali, lei il confronto Sindaco, lo devo fare 

con la città, lei si deve fare il confronto con la città, 

noi siamo la parte, la piccola parte, la piccola voce dei 

cittadini Sindaco, e nemmeno siamo ascoltati. Grazie 

Presidente.  

 

VICEPRESIDENTE  

 

Grazie collega Orlando... non vi sono altri colleghi che 

chiedono di intervenire, c’è il Sindaco che chiede di 

replicare, ne ha facoltà, prego. 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

SINDACO 

 

E appunto siamo qua no? 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

SINDACO 

 

Sono qua, sono qua. 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

VICEPRESIDENTE  

 

Colleghi, scusate... prego Sindaco. 

 

 

SINDACO 

 

No, no, solo Presidente, solo sulla pista ciclabile, un 

attimo, visto che il Consigliere Orlando si è scaldato e ha 

le sue buone ragioni... 
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(Intervento fuori microfono) 

 

 

SINDACO 

 

Semplicemente sulla pista ciclabile. sulla pista ciclabile, 

Consigliere Orlando, lei mi deve spiegare, che cosa dovrebbe 

fare di più un Sindaco, se si trova un progetto che non può 

perdere e lei ha detto che non lo possiamo perdere, e siamo 

d’accordo che la pista va fatta... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

SINDACO 

 

Siamo d’accordo, siamo d’accordo penso quasi tutti e comunque 

io mi assumo la responsabilità, io sono per fare la pista, 

perfetto, però stranamente poi, ecco le contaminazioni dove 

arrivano, stranamente, tutti sono favorevoli alla pista 

ciclabile, però tutti contestano qualcosa. Io vorrei dire, 

ma voi ve lo immaginate per un atto il Sindaco, non parliamo 

del passato, quello di oggi è giusto? Il Sindaco, si fa fare 

la relazione, apporta tutte le modifiche possibili, va alla  

Regione, coinvolge  la città, fa un video, chiede aiuto, 

sollecita interventi, fa riunioni presso la sala Giunta, fa 

riunioni con l’ex Assessore alle opere, alle grandi opere 

qual era l’Assessore Ruggeri, c’è un confronto, i Consiglieri 

Comunali, alcuni ci sono alcuni no, e si viene qua comunque 

a contestare, ma che cosa avrei dovuto fare di più, che cosa 

avrei dovuto fare, che cosa... che cosa avrei dovuto fare? 

Allora, se non dobbiamo perdere la pista ciclabile dobbiamo 

fare le variazioni, le variazioni quelle che ci consentano, 

lei sa bene che c’è stata tutta l’attivazione possibile e 

immaginabile, ma perché dobbiamo strumentalizzare sempre, 

tutto e ogni cosa, perché di fatto, di fatto, mi dica una 

cosa in più che io avrei potuto fare, lasci stare Piazza 

Mameli, perché ci sarebbe un altro capitolo da... sulla pista 

ciclabile, io ho fatto tutto quello che era nelle mie 

possibilità, con un particolare in più, che io mi sono 

ritrovato ad avere, ad ereditare, un progetto che tutti noi 

abbiamo ritenuto pessimo così come quello della pista dello 

Stagnone e abbiamo, e siamo tutti d’accordo su questo, allora 

che cosa potevamo fare, soltanto modificare lì dove ce lo 

consentiva la Regione, dove ce l’ha consentito fino ad oggi 

e io l’ho fatto, tutto questo io l’ho fatto, però venire qui 

a dire che io non ho attivato i processi di democrazia che 

mi stanno a cuore, non si può dire, perché lei oggi avrà 

visto sui social che ho fatto un video un anno e mezzo fa, 

e ho detto chiaramente tutte queste cose, vada sulla mia 
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pagina, visto che lei è un attento osservatore delle attività 

dei social del Sindaco, e si rende conto, io ho fatto 

apposito appello, abbiamo promosso più incontri, ma più di 

questo che cosa dovevo fare, allora dovevamo decidere o 

dentro o fuori, siccome abbiamo... c’era la stragrande 

maggiorana dei Consiglieri, della città, ce comunque la pista 

la vuole e non potevamo perdere il finanziamento per quello 

che si diceva, ma perché dobbiamo scivolare necessariamente 

nelle contrapposizioni, lo capisco, io lo capisco, io mi 

rendo conto che lei si agiti e poi chiaramente, io, sono 

costretto a rispondere, non volevo più parlare, però, non 

può passare il messaggio che il Sindaco non ha attivato la 

partecipazione, ma che cosa dovevo fare di più, vi ho 

invitati, abbiamo fatto incontri, fra l’altro all’epoca, il 

Vicesindaco era il suo Assessore, Paolo Ruggieri era il suo 

Assessore quando prenotava gli incontri, probabilmente, 

aveva così tanta fiducia che manca partecipava agli incontri 

perché dava delega piena, ma Paolo Rugieri che conserva tutte 

le cose per iscritto, adesso magari non le avrà disponibili 

però, ha promosso più incontri, e ricordo che ci sono stati 

incontri partecipati anche dai Consiglieri Comunali, 

Consigliere Orlando, presso la stanza del Vicesindaco 

Ruggieri, ma più di questo... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

SINDACO 

 

E che significa, con tutte le Commissioni che fate ogni 

giorno, che ci voleva a prendere il progetto e studiarvelo 

così come fate giustamente per tante altre cose, io l’ho 

chiesto, l’ho chiesto, no, qua, alla fine si vuole far 

ricadere responsabilità su di me, io più... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

SINDACO 

 

Io più di avere, più... 

 

VICEPRESIDENTE  

 

Colleghi, colleghi... 

 

SINDACO 

 

Più di avere promosso incontri, confronti, coinvolgimento 

della... ho fato perfino un convegno, un convegno al 
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Complesso Monumentale San Pietro, ma che cosa dovevo fare 

più, ma come si fa... che cosa cambiava o sei mesi fa o tre 

mesi fa, che cosa cambiava, io ho necessariamente ritenuto... 

potrei pure non rispondere perché avevo già parlato, ma, non 

può passare continuamente in quella logica della 

contaminazione che la responsabilità di tutto è sempre del 

Sindaco, lei cosa avrebbe fatto, avrebbe coinvolto la città, 

è quello che ho fatto, lei cosa avrebbe fatto, avrebbe 

coinvolto il Consiglio Comunale? È quello che ho fatto, lei 

che avrebbe fatto, avrebbe chiesto al Comandante della 

Polizia Municipale visto che prima non era stata fatta alcuna 

relazione, di fare una relazione, è quello che ho fatto, ma 

più di questo che cosa si doveva fare Consigliere Coppola, 

Consigliere Orlando, perché non vi leggevate la relazione, 

perché non vedevate tutte queste cose, piuttosto che venire 

oggi a contestare al Sindaco tutto quello che ha fatto e che 

ha rappresentato e ha cercato in tutti i modi di condividere 

con voi, poi c’è... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

SINDACO 

  

Io non so, ci sarà stata una ragione, non c’è il Presidente 

Sturiano, chiederemo al Presidente Sturiano, ma io immagino 

che il Presidente Sturiano avrà avuto le sue buone ragioni, 

ma la responsabilità non è che potete attribuirla su questa 

al Sindaco, il Sindaco ha qua la relazione che voi avete 

pure, trasmessa dal Comandante Menfi e si viene a dire qua, 

si viene a fare tutto un discorso che la responsabilità sulla 

pista ciclabile è tutta... ma tu, cosa avresti fatto? 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

SINDACO 

 

Come, di fatto si vuole concludere questo Consiglio Comunale 

dicendo che io non ho attivato la partecipazione, che non ho 

coinvolto i cittadini, che voi non sapevate del progetto, 

che non siete stati mai chiamati a parlare di tutto questo, 

non è vero, non è vero, a parte il fatto che questo progetto, 

caro Consigliere Coppola, non risale in piena pandemia come 

è stato detto, questo progetto è stato approvato diversi 

anni addietro, molto prima della pandemia, e lei lo dovrebbe 

conoscere perfettamente perché era nella passata 

Consiliatura... 
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(Intervento fuori microfono) 

 

 

SINDACO 

 

Non è vero, perché, voi approvate un Piano Triennale, e 

dovreste conoscere... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

SINDACO 

 

Ma lo potete acquisire, così come fate accesso agli atti per 

altro potete farlo anche per questo, un’opera strategica 

così importante, io non l’accetto e chiudo, che si possa 

acquisire, che il Sindaco ha responsabilità sull’argomento, 

credetemi, in coscienza, io ho fatto tutto quello che era 

nelle mie possibile, perfino andare più volte a Palermo per 

chiedere soluzioni, che ultimamente ha visto anche coinvolto 

ciascuno di voi. 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

SINDACO 

 

Io no, io personalmente, personalmente io non ho modificato 

progetto, io posso soltanto dire che ho fatto richiesto 

all’Assessorato, alle infrastrutture e mi è stato detto che 

era possibile per sopraggiunte necessità, lo può 

testimoniare l’Assessore Tumbarello, fare delle modifiche... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

SINDACO 

 

Io di via Roma no ne so nulla, io non so nulla di via Roma, 

non so nulla di altro, io posso dirle che da quando mi sono 

attivato con la Regione, mi è stato detto che si potevano 

modificare solo per le parti di emergenza e su sopraggiunte 

motivazioni. 

 

 

(Intervento fuori microfono) 
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SINDACO 

 

Fate... chiamate, chiamiamo insieme il Dirigente, chi... 

perfetto... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

SINDACO 

 

In ogni caso, Consigliere Coppola, in ogni caso così come si 

toglie via Roma, non capisco perché non si può togliere Viale 

Isonzo o via Scipione l’Africano, è giusto? Quindi, siccome 

a me è stato detto quello che ho riferito qui, io rispondo 

delle mie affermazioni e di ciò che sto rappresentando. 

 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

SINDACO 

 

Perfetto, però, benissimo, abbiamo chiarito, e io sono 

contento che non ce l’abbiamo né voi con me e né io con voi, 

è giusto? Abbiamo chiarito, perché se io non avessi parlato 

adesso, passava un messaggio, che io sono quello che ha 

sbagliato, che potevo fare di più, eccetera, eccetera. Vi ho 

detto anche le soluzioni, vi ho detto anche tutte le 

soluzioni che abbiamo individuato, e sai bene che alcune 

indicazioni le ho avute anche da lei Consigliere Coppola, e 

allora perché deve passare questo messaggio a tutti i costi 

e su tutti gli argomenti che la responsabilità è sempre del 

Sindaco, sì, sì... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

SINDACO 

 

Ascoltami, guardati attorno, e vediamo chi subisce ogni 

giorno aggressioni sulla incapacità, vorrei vederli da 

questa parte a lavorare su queste cose, va bene, allora, che 

ciascuno misuri le parole quando parla. 

 

VICEPRESIDENTE 

 

Grazie Sindaco. Una considerazione visto che siamo 

intervenuti tutti, anche da semplice Consigliere la vorrei 
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fare anch’io sulla pista, perché, a prescindere dalle 

responsabilità politiche... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

VICEPRESIDENTE 

 

Mi sto riservando...  

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

VICEPRESIDENTE  

 

Come vuole lei, vuole che intervengo alla fine così ve ne 

andate tutti e parlo da solo, eventualmente parlo da solo. 

No dico, poi se parlo da solo facciamo una ripresa e vediamo 

chi è presente. Prego, ha chiesto di intervenire il 

collega... per mozione d’ordine il collega Orlando. 

 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Grazie Presidente, cercherò di fare l’intervento in maniera 

calma e chiara. Sindaco, io non le addosso nessuna 

responsabilità, che sia chiaro... 

 

VICEPRESIDENTE  

 

Consigliere Orlando un secondo per mozione d’ordine o sta 

intervenendo? Dobbiamo essere chiari. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Sto rispondendo al Sindaco perché... 

 

VICEPRESIDENTE  

 

Allora non è mozione d’ordine è un intervento. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

No... 

 

VICEPRESIDENTE  

 

No, siccome mi è stato detto per mozione d’ordine, è un 

intervento o è mozione d’ordine? No, non è lo stesso, la 
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mozione d’ordine è mozione d’ordine e l’intervento è un’altra 

cosa, è un intervento giusto? Prego. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

No, no, Presidente... 

 

 

VICEPRESIDENTE  

 

No, per la serietà, avevo iniziato un piccolo ragionamento, 

mi è stato impedito, mozione d’ordine, interventi, dico, 

vorrei capire è una mozione d’ordine o un intervento, è 

libero di farlo lei, però...  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

È lei il Presidente, decida lei Presidente. 

 

VICEPRESIDENTE  

 

No, lei mi deve dire se è un intervento per mozione d’ordine 

o un intervento a risposta a quello che ha detto il Sindaco, 

semplicemente. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

È un intervento a risposta a quello che ha detto il Sindaco. 

 

VICEPRESIDENTE  

 

Prego, ne ha facoltà. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Grazie Presidente. Sindaco, ripeto, non le sto addossando 

nessuna responsabilità, lei non ha nessuna colpa su questa 

pista ciclabile, l’unica responsabilità che ho io da 

Consigliere Comunale, prima, è quella di non avere studiato 

le carte, l’ho detto la scorsa volta e lo ribadisco adesso, 

che cosa vuole detto Sindaco, lei dice, vi dovete accertare, 

avete l’accesso agli atti, e gliel’ho detto, collega Coppola 

l’ho detto alla scorsa Seduta che ci assumiamo le 

responsabilità, Sindaco io l’unica cosa che dico, è che 

questa Amministrazione ha la responsabilità, sono i servizi, 

almeno questo lei lo riconosce? Lo vuole riconoscere che per 

due anni e mezzo io da Consigliere Comunale ho criticato la 

mancanza dei servizi sulla pista ciclabile dello Stagnone e 

mi ritrovo oggi ad avere lo stesso problema con la pista 

ciclabile del lungomare? Lo vogliamo dire che mancano i 

servizi Sindaco? Che mancano i collegamenti, che mancano i 

parcheggi, che non c’è una visione, questo almeno lo possiamo 
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dire, è vero che è mancato... lo dico io, ma lei non mi può 

smentire Sindaco, perché poco fa lei ha detto che ci 

vogliono, da uno studio di fattibilità fatto, 200.000,00 

euro per fare i marciapiedi, e visto e considerato Sindaco, 

che lei era a conoscenza, questo intervento perché non lo 

programmavamo prima, perché non veniva inserito prima nel 

Piano Triennale, perché nella fase di Bilancio non mettevamo 

le somme per eliminare i parcheggi Sindaco? Per eliminare i 

marciapiedi... Sindaco, si ricordi che lei all’interno di 

quest’aula, circa un anno e mezzo fa, ha detto che aveva 

proposto una variante di concerto con il Comandante della 

Polizia Municipale, voleva togliere un tratto della pista 

ciclabile, e collegarla da Corso Amendola fino in via Eduardo 

Alagna, l’ha detto lei o l’ho detto io, Sindaco, perciò 

c’erano le possibilità per potere modificare la pista 

ciclabile, ah, vero è, e se è vero che lei era a conoscenza 

delle possibili varianti e delle possibili modifiche 

Sindaco, noi non eravamo a conoscenza nemmeno di questo, noi 

non eravamo a conoscenza della relazione, noi non eravamo a 

conoscenza del progetto, mi sto riscaldando di nuovo, cerco 

di calmarmi. Per quanto riguarda invece l’incontro promosso 

da lei, Sindaco, a San Pietro, io ero presente, si è parlato 

di PNRR, di waterfront uno, waterfront due, della stazione, 

si è fatto lo sa quanto, 30 secondi di accenno sulla pista 

ciclabile, che nemmeno noi riuscivamo a capire le immagini 

di quale progetto si stava... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Collega Coppola, e chi è che è intervenuto, soltanto lei, 

collega Coppola l’abbiamo chiamata con il Consigliere Di 

Pietra in videochiamata per capire quali erano le modifiche 

che si potevano fare? Collega Coppola lo conferma per favore, 

glielo vuole dire al Sindaco se noi ci siamo informati? 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Di che cosa Sindaco? Delle modifiche che ha proposte il 

collega Coppola, delle modifiche che ha proposto il collega 

Coppola per quanto riguarda i posti auto davanti l’INAM, 

soltanto quello eravamo informati, tre mesi fa Sindaco, tre 

mesi fa, tre mesi fa, significa ieri, significa ieri, il 

progetto già la ditta ha iniziato i lavori da un mese, perciò 
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di che cosa stiamo parlando, togliendo tutto quello che 

c’era... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Ma io non la sto... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Lei l’ha trasmessa, e no, e io poco fa le ho detto... ma chi 

gliel’ha detto che la responsabilità è sua Sindaco, la 

responsabilità è del Presidente che non ce l’ha trasmessa 

alle dovute Commissioni e a noi, gliel’abbiamo detto già 

Sindaco, glielo abbiamo già detto. Quante volte... scriverò 

un post su Facebook dove dico che la responsabilità non è 

sua, l’ho detto in quest’aula più volte, la responsabilità 

non è sua, Sindaco, però noi i servizi li dovevamo fare noi, 

lei, lei Amministrazione con il nostro supporto, questo 

quello che io per adesso mi lamento, ma non su di lei, prima 

mi lamento di me e poi di... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Sindaco nemmeno questo conosciamo, nemmeno questo progetto 

conosciamo sinceramente, perciò dico, ma se lei non lo mette 

a conoscenza dei Consiglieri Comunali, stia tranquillo, le 

cose buone che lei fa io le metterò su Facebook, non è questo 

il problema, se poi sulla... va beh, Sindaco, pensi quello 

che vuole, grazie. 

 

VICEPRESIDENTE  

 

Grazie Consigliere Orlando. Ha chiesto di intervenire il 

collega vinci, prego. 

 

CONSIGLIERE VINCI ANTONIO 

 

Grazie Presidente, colleghi, ancora per pochi secondi, pochi 

minuti per quelli che siamo rimasti, però, stasera insomma, 

siamo rimasti in pochi però stiamo sviscerando l’argomento 
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della pista ciclabile. sindaco, io non sono su Facebook 

quindi non posso fare nessun attacco nessun... quindi, a 

scanso di equivoco contrariamente di tutti i restanti 23 

colleghi che siedono in quest’aula, però, le chiedo una cosa 

e qui, chiedo lumi all’ex mio Dirigente Tumbarello, oggi 

Assessore, chiedo lumi al Segretario, chiedo lumi all’aula 

tessa, in Amministrazione quando si presentano dei progetti 

dei finanziamenti, ci sono delle forme di progetti, progetto 

preliminare, progetto esecutivo, per... nella fattispecie, 

io ancora non riesco a capire se c’è stato un progetto 

esecutivo con la quale c’è stata la via Roma, ed altre vie 

che ha appena menzionate dai colleghi, qui Coppola, che hanno 

sviscerato l’argomento che io non ho sviscerato negli anni 

perché avevo ampia fiducia dei collegi o degli amici o degli 

Assessore che avevamo indicato in  Giunta, ma se, il 

risultato è stato quello di portare avanti un progetto di 

una pista ciclabile dentro la città, perché l’ha fatto il 

suo predecessore, con quella foga, ha forse messo dentro 

tutto per tingere ai finanziamenti, ma un progetto con 

l’individuazione delle strade, una planimetria, un... ci 

deve essere, io sono oggi, allibito ad ascoltare, c’era o 

non c’era, non c’è, non lo so o quanto meno chiedetelo alla 

precedente Amministrazione. Segretario, domani mattina mi 

reco presso la sua Segreteria, le faccio una scritta, un 

accesso agli atti con la quale le chiederò ufficialmente una 

copia del progetto quello allegato al finanziamento della 

pista ciclabile e l’attuale progetto dell’esecuzione dei 

lavori, le faccio veramente espressione, richiesta, e dopo 

valuterò se inviarli all’Autorità competente, perché se 

questo in pratica è diverso dalle cose che ci stiamo dicendo 

in questi giorni, non soltanto in questa sera, ha diversi 

giorni che si sente dire che il progetto è stato modificato, 

che i lavori non erano così previsti, oggi sono così, non è 

che i progetti si cambiano dall’oggi al domani, così, io 

proprio da semplice dipendente di un Comune limitrofo al mio 

amato Comune dove abito e dove da anni eh... dove il mio 

contributo da modesto Consigliere Comunale o modesto 

Amministratore, non ho mai sentito una cosa Sindaco, lei, lì 

poi si perde, mi consente il termine, si perde nel non far 

capire all’amico Orlando o se vuole all’amico Antonio Vinci, 

se effettivamente il progetto esiste, un progetto con delle 

carte, con le planimetrie, com’è normale che ci siano, o che 

state realizzando un altro progetto, un esecutivo diverso, 

rispetto a quello approvato, lei lì si sta perdendo, perché 

o il progetto c’è o non c’è, io sono curioso, che domani 

mattina faccio un accesso agli atti, così cerco di capire 

qual è, il percorso, le planimetrie del progetto a 

finanziamento del signor Di Girolamo, e quello che lei sta 

realizzando, sì lo farò, non si preoccupi, perché questa è 

una barzelletta, lei sta diventando una barzelletta peggio 

di Alberto Di Girolamo, o peggio del suo predecessore, con 

questa questione della pista, la pista l’abbiamo tutti 
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criticata per la forma in cui è nata la pista sul lungomare, 

la stiamo riportano dentro la città con tante criticità e 

diciamo che non si può modificare, va beh, non si può 

modificare allora questa è la pista che aveva fatto il suo 

predecessore, va bene, allora modifiche non sono state fatte, 

siccome dagli Uffici verbalmente si dice che sono state 

apportare delle modifiche e lei l’ha detto poc’anzi che 

alcune modifiche si sono fatte, quelle che la Regione ha 

consentito di fare, allora lei ha messo mano, allora lei 

allora, l’avete modificato, cioè, è un ulteriore variante di 

approvazione al progetto originario. 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

CONSIGLIERE VINCI ANTONIO 

 

Non ci si vuole capire, va beh, allora domani cerco di 

capirle io da solo, me lo capisco... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

COSIGLIERE VINCI ANTONIO 

 

È come capire Sindaco, che non è stato possibile dopo... 

Sindaco...  

 

INTERVENTO 

 

Vogliamo capire se il progetto è stato modificato o no. 

 

CONSIGLIERE VINCI ANTONIO 

 

Sindaco, stasera sta avvenendo la stessa cosa, però lì c’era 

un Ente superiore a noi, c’era un qualcosa che non si doveva 

capire, è la stessa cosa, la partita, c’è l’autorizzazione 

e perché non c’era, qui stasera ancora si mistifica a dire 

se è stato modificato o non è stato modificato, è stato 

modificato secondo quello che c’hanno consentito la Regione 

Siciliana, l’Assessorato oppure no, io domani chiederò un 

accesso agli atti e poi valuterò assieme a qualche altro 

collega, se mi vuole accompagnare in un percorso diverso da 

questo, su da farsi, perché qui, io non sto capendo se è 

stato modificato, se è ancora il vecchio progetto, se lei 

sta facendo l’esecutivo, sta facendo un progetto... o se c’è 

in itinere una variante che dovete ancora approvare, e questo 

è reato. 
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VICEPRESIDENTE  

 

Grazie Consigliere Vinci.  

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

VICEPRESIDENTE  

 

Non vi sono colleghi che chiedo di intervenire. Il Consiglio 

è convocato giusta nota di convocazione martedì... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

VICEPRESIDENTE  

 

Collega, le posso dire una cosa che era quello che stavo 

dicendo prima, forse c’è stato un eccesso di fiducia anche 

nei confronti degli Uffici che avevano garantito che questa 

progettazione non avrebbe avuto le stesse criticità di quella 

precedente, con un doppio senso che si manteneva, visto che 

abbiamo forse tutti compreso che dei nostri Uffici non ci si 

può fidare, con la Commissione Lavori Pubblici, già abbiamo 

chiesto, abbiamo fatto una nota, abbiamo chiesto lo studio 

di fattibilità e le progettazioni per quanto riguarda l’altra 

pista zona lidi, chiederemo nelle prossime Sedute e me ne 

farò portavoce, sono sicura, insieme al collega Di Pietra, 

tutte le progettazioni, studi di fattibilità, progetti 

preliminari di tutte le opere finanziate, così iniziamo a 

lavorare sui progetti e non solo sugli studi di fattibilità 

dove c’è scritto poco o nulla.  

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

VICEPRESIDENTE  

 

Non servono a nulla, l’abbiano capito, l’abbiano capito. Non 

vi sono altri colleghi che chiedono di intervenire, vi 

ricordo che c’è, il Consiglio Comunale è convocato per 

martedì 6 alle ore 17:00, la Seduta è chiusa. 


